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СОЗДАТЕЛЬ И ВСЕДЕРЖИТЕЛЬ ВСЕЛЕННОЙ 

 

«Исчисляет количество звезд; всех их называет именами их. Велик ГОСПОДЬ 

наш и велика крепость Его, и разум Его неизмерим» 

 Псалом 146:4-5 

Бог-Творец называет звезды по именам. Псалмопевец дает нам объективный, научный 
стандарт, которым мы можем измерять знание и силу Господа. 

 Астрономы не могут сосчитать количество звезд во Вселенной. Тем не менее, они говорят 
нам, что их миллиарды миллиардов. Но Бог знает точное количество звезд. Он имеет 
непосредственный контакт с каждой из них и контролирует их движение. Движение звезд 
настолько абсолютно точно и надежно, что астрономы могут математически вычислить, 
где каждая звезда была тысячи лет назад или где она будет тысячи лет спустя. Но давайте 
никогда не будем приписывать эту точность какой-то бездушной, безличной силе или 
"закону". За всем этим стоит необъятная мудрость Творца, чей промысел простирается до 
самых дальних уголков Его Вселенной. 

Более того, псалмопевец говорит нам, как Бог контролирует звезды: Он называет каждую 
из них по имени. В Библии имя выражает сущность индивидуального характера личности 
или объекта, который называют. Для Бога даже звезды - не просто бездушные образования 
материи, определяемые только местоположением и величиной. У каждой есть свое 
собственное имя. Каждая отвечает на это имя, когда Бог называет его. 

Если Бог так обращается со звездами, то тем более со Своими собственными сыновьями 
и дочерьми! Вы когда-нибудь чувствуете себя "потерянным" в огромной Вселенной? 
Появляется ли у вас вопрос "Значу ли я что-нибудь?" Тогда выслушайте своего Творца, 
который является также вашим Искупителем: "Не бойся, ибо Я искупил тебя, назвал тебя 
по имени твоему; ты - Мой" (Исаия 43:1). 

 

ПЛАНЕТА ЗЕМЛЯ 

«Так говорит Господь: небо — престол Мой, а земля — подножие ног Моих… Ибо 

всё это соделала рука Моя» 

                                                                                            Исаия 66:1-2 
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Земля — единственная планета в Солнечной системе, названная не в честь какого-нибудь 
древнего бога. Традиция называть планеты именами богов сложилась в глубокой 
древности — даже не в античные времена, а в Египте и Вавилоне, откуда эту идею позже 
позаимствовали греки и римляне. 

 

ЧТО ПОЯВИЛОСЬ РАНЬШЕ: ЯЙЦО ИЛИ КУРИЦА? 

«И до старости вашей Я тот же буду, и до седины вашей Я же буду носить 

вас; Я создал и буду носить, поддерживать и охранять вас» 

                                                                                            Исаия 46:4 

«Что появилось раньше: яйцо или курица?» Вопрос, который, наверное, не дает покоя 
многим людям уже не одно тысячелетие! Так вот ответ на этот вопрос очевиден! Первой 
появилась курица, вернее, не просто появилась - но Бог сотворил ее. Почему можно с 
уверенностью так говорить? Потому что если бы в начале появилось яйцо – то кто 
ухаживал бы за цыпленком? Он просто не выжил бы и погиб... В этом есть огромнейший 
смысл! 
Также Бог сотворил первым уже взрослого человека (Адама) для того, чтобы он сам мог 
спокойно ухаживать за собой, потом создал ему помощницу (Еву). И только потом у них 
появились маленькие детки, которые были окружены вниманием и заботой своих 
родителей! 
Но удивительно то, что когда Бог Духом Святым рождает свыше мертвого по грехам, 
кающегося грешника – тогда Господь не оставляет его одного, но окружает Своей особой 
Любовью и Своей заботой! И эта забота – она не заканчивается с возрастом или с опытом 
человека. Нет! Божья забота продолжается… Господь говорит: «И до старости вашей Я тот 
же буду, и до седины вашей Я же буду носить вас; Я создал и буду носить, поддерживать 
и охранять вас» (Ис.46:4). Аллилуйя за это Господу! 

 

ВЕНЕЦ ТВОРЕНИЯ 

 «Сказал безумец в сердце своем: "нет Бога"  

                                                                                             Псалом 13:1 

 

Перед вами - человек, не верящий в Бога. 

Его тело - это 37 триллионов клеток, соединённых между собой в единую систему, 
функционирующую как одно целое. 

Каждая клетка представляет из себя фабрику, которая имеет программу воспроизведения, 
согласно точному генетическому коду. Так что клетка не просто существует и погибает, но 
ещё и воспроизводит новые клетки. 
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Он смотрит на тебя своими глазами, имеющими сложнейшую систему цветопередачи с 
удивительной точностью до 576 мегапикселей, способными фиксировать движущееся 
изображение, которое мозг, в свою очередь, интерпретирует в течении менее одной 
секунды. 

Его тело управляет 640 мышцами, не говоря уже о сердечной мышце, которая работает 
десятки лет без остановки день и ночь, во сне и в состоянии бодрствования. Работает 
автономно, без внешнего обслуживания. 

И вот, этот атеист перемещает свой язык, связанный с челюстью семнадцатью мышцами, 
чтобы сказать: "не существует никаких доказательств существования Творца, который 
создал и упорядочил человека". 

 

ПОДВИГ ХРИСТОВ 

 

ЦЕНА НАШЕГО СПАСЕНИЯ 

 «Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бога и в телах ваших и в 

душах ваших, которые суть Божии» 

                                                                                  1 Коринфянам 6:20  

 

Один мальчик вместе со своим отцом сделал замечательный макет корабля. Это был 

крошечный парусник с мачтой и парусами - все, как у настоящего судна! Его спустили на 

воду, чтобы посмотреть, как он плавает, но течение реки оказалось настолько быстрым, 

что тут же унесло кораблик на середину. Мужчина с мальчиком пытались его выловить, но 

безуспешно - их творение уплыло далеко. Прошло какое-то время. И вот однажды, мальчик 

проходя мимо одного магазина, увидел в его витрине ... свое судно! Его выставили на 

продажу! Его замечательный кораблик, который они с папой сделали сами! Мальчик 

быстрее побежал к отцу: "Папа! Папа! Наш кораблик продают в магазине! Пойдем, 

расскажем продавцу, что он наш, что мы сами его сделали. И тогда он отдаст его нам". 

"Боюсь, что ничего не выйдет", - сказал папа. "Но мы сделаем по-другому." Они пошли в 
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магазин и ... купили собственный кораблик. Они уплатили за него цену, хотя он 

принадлежал им. А теперь скажите: когда кораблик был им дороже? 

Библия говорит нам, что мы "куплены дорогою ценою" (1 Кор. 6:20). Мы, как и этот кораблик, 

были сделаны Творцом и принадлежали Ему, но Иисусу пришлось выкупить нас ценою 

собственной жизни. 

 

ПТИЧЬЯ КЛЕТКА И ПЛАТА ХРИСТА 

Батюшка вышел на амвон, принеся с собой клетку. Он поставил её возле кафедры, не 

обращая внимание на изумленные взгляды прихожан. Конечно, многие мысленно 

спрашивали, зачем?  

Проповедник, в ответ на их молчаливые вопросы, начал говорить:  

- Вчера я шёл и увидел мальчика с этой клеткой в руках. В клетке были три маленьких 

птички, которые дрожали от испуга. Я остановил мальчика спросил: "Что это у тебя, 

сынок?"  

"Три старые птицы"- ответил он. "И что ты собираешься с ними делать?" - снова спросил я. 

"Я отнесу их домой и буду там с ними веселиться!" - ответил мальчик, весело улыбаясь.  

" Я буду дразнить их, я вырву им перья, чтобы услышать, как они кричат, я буду стравливать 

их, чтобы они дрались между собой! Я думаю, что мне будет весело!"  

"Но когда-нибудь они тебе надоедят... Что же ты будешь делать тогда?" "А у меня дома 

есть кошка, и ей очень нравятся птицы... Я отдам их ей!" Я на мгновение задумался... 

"Сколько ты хочешь за этих птичек, сынок?"- спросил я.  

"Что?! Ты хочешь купить этих птиц? Они же ничего из себя не представляют! Посмотри, 

они не поют и даже некрасивые!" "Сколько?" - снова спросил я. Думая, что я сумасшедший, 

он выпалил: "Тысячу рублей!"   

Один миг, и я уже доставал деньги из кармана, и вручал мальчику. Схватив, деньги, 

мальчик исчез. Осторожно взяв клетку, я принёс её на луг, где было очень много цветов, и 

осторожно выпустил их на свободу. Вот откуда у меня эта клетка.  

Когда это объяснение было закончено, проповедник начал рассказывать другую историю:  

- Однажды сатана и Иисус разговаривали. Сатана, только что вернувшись из сада 

Эдемского и был полон гордости: "Знаешь, я захватил всё человечество! Да! Я 

использовал ловушку, которую придумал, и даже не увидел сопротивления! Я использовал 

приманку, о, как она была хороша! Я получил их всех, и все их потомство! Всех до одного!" 

"И что же ты будешь с ними делать?" - спросил Иисус.  

"О! Я буду с ними играть, веселиться! Я научу их, как жениться, а потом... разводиться. Как 

ненавидеть друг друга и предавать самых близких, как причинять друг другу боль. Как пить 

вино, употреблять наркотики и ругаться матом. .. Как создать оружие и опасные вирусы. 

Как лгать, унижать и убивать друг друга и бросать своих детей... Я буду веселиться в этом 

"созданном" мною мире!"  

"А потом, когда ты закончишь с ними играть, что ты сделаешь с ними?"  
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"Я возьму их с собой в огненную геенну!" - с гордостью воскликнул сатана.  

"Сколько же ты хочешь за них" - спросил Иисус.  

"Ты хочешь этих людей?! Этих негодных людей??!! Они же будут ненавидеть Тебя! Они 

будут плевать на Тебя! Они предадут Тебя! Ты не можешь хотеть этих людей! Они не 

достойны твоей милости."  

"Что ты хочешь за этих людей?" - снова спросил Иисус. Сатана, посмотрев на Иисуса, 

сказал: "Всю Твою кровь! Все Твои слёзы! Твою жизнь!"  

РЕШЕНО! - ответил Господь. И он заплатил эту Цену!  

В храме стояла абсолютная тишина... Взяв клетку, проповедник медленно покинул 

кафедру... 

На кресте Бог смотрел на Христа и видел тебя. Теперь Он смотрит на тебя и видит Христа. 

Джон МакАртур 

 
ПУСКАЙ МЕНЯ РАССТРЕЛЯЮТ ВМЕСТО ВАС 

  
Шёл 1919 год. Возле старой графской усадьбы остановился полк красноармейцев. Поздно 
вечером в дверь дома постучались. Когда графиня открыла дверь, то увидела, что на 
пороге стояла девушка-санитарка.  
  
«Здравствуйте, - сказала она, - я случайно увидела, как составлялись списки врагов 
народа. Вас должны ночью арестовать. Если вы не убежите отсюда, вас расстреляют».  
  
- Куда же я убегу? У меня двое маленьких детей, один из них болен. Меня на первом же 
перекрёстке остановят.  
  
- Я знаю, что нужно сделать. Я назовусь вашим именем. И тогда меня расстреляют вместо 
вас, а вас искать никто не будет.  
  
- Зачем вы делаете это?  
  
- Я в детстве очень сильно заболела. И я дала обет Богу, что если Бог даст мне здоровье, 
то я посвящу себя Богу. В восемнадцать лет я стала послушницей монастыря. Потом 
революция, монастырь закрыли, монахинь разогнали. И я стала медсестрой у 
большевиков. Однако я чувствую, что свой обет не выполнила…  
  
Пожалуйста, примите моё предложение. Вам нужнее земная жизнь, у вас есть дети. Для 
меня же жизнь Христос, а смерть – приобретение. Так сказала девушка и графиня 
заплакала.  
  
Прошел год. Санитарку расстреляли, а графиня с детьми бежала во Францию. Эта 
образованная и красивая женщина из благородной семьи устроилась санитаркой в 
провинциальный госпиталь. Ей предлагали хорошую работу, выгодную партию, но она 
отказалась от всех самых заманчивых предложений.  
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Одна французская журналистка взяла у неё интервью. Слова русской графини глубоко 
потрясли эту француженку. «Почему вы пошли на эту тяжёлую и унизительную работу?» - 
спросила журналистка.  
  
- Одна девушка отдала за меня и моих детей свою жизнь. Я знаю, что она с Богом на 
небесах, и она смотрит на меня. Я не хочу, чтобы её кровь была ценой моего 
эгоистического счастья. Я чувствую, что должна как-то ответить на её поступок, поэтому я 
решила продолжить её жизнь.  
 

Этот рассказ - замечательная иллюстрация того, что сделал для нас Христос. 

 
  

Сложно даже представить себе что-то такое, что бы оказало большее влияние на 

просвещенный благодатью разум человека, чем созерцание распятого Спасителя, 

каждая рана которого и каждая капля крови которого осуждает грех. А если 

так? Неужели же после всего этого можно продолжать жить в грехе, который 

лишил жизни Иисуса? Получать удовольствие от того, что привело к Его 

смерти? Наплевать на то, что превратило Его славу в прах? Невообразимо! 

                                                                                    Чарльз Сперджен 

 

АВВА, ОТЧЕ 

«А как вы - сыны, то Бог послал в сердца ваши Духа Сына Своего, вопиющего: 

"Авва, Отче» 

                                                                                           Галатам 4:6  

 

Дети времён Христа называли отца словом "Авва". Это слово переводится как "отец, папа". 

Библия говорит, что этим словом мы сегодня можем обращаться к Богу. 

"А как вы - сыны, то Бог послал в сердца ваши Духа Сына Своего, вопиющего: "Авва, Отче!" 

(Гал.4:6) Святой Дух, живущий в нас, побуждает нас обращаться к Создателю Вселенной 

именно так! Но в то время, когда ап. Павел писал эти слова, рабам и невольникам не 

дозволялось обращаться словом "Авва" к главе семейства. Это особенное обращение 

было только для сыновей и дочерей. Ещё одна интересная особенность обращения словом 

"Авва". Мы можем обращаться к Богу этим словом, когда мы в беде. Именно так делал 

Иисус (Мк.14:36). Следуя примеру Христа, мы тоже имеем это надёжное обращение - 

"Отец, помоги!" "Авва, Отче" - в этих словах нам открывается отцовское сердце Бога. 

Есть такая история о солдате гражданской войны США, которому нужно было встретиться 

с президентом. Он прибыл в Белый дом, но его не пустили к президенту. Расстроенный, он 
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сел на лавочку в парке. Мимо него проходил какой-то юноша и поинтересовался, чем он 

так расстроен. Солдат объяснил ситуацию. Юноша предложил пойти за ним и провел его 

через все уровни охраны. Солдат все ещё не понимал, кто этот молодой человек. Когда 

юноша заглянул в кабинет президента, солдат услышал слова Авраама Линкольна:  

-Что ты хотел, Тодд? 

Он ответил:  

- Папа, этот солдат хочет тебе что-то сказать, прими его.  

И президент принял солдата. Благодаря сыну президента, простой солдат попал на прием 

к первому лицу государства! Через жертву Иисуса Христа мы имеем право приходить в Его 

"приемную" и называть Его словом "Отец". 

 

ICHTHUS 

Во время гонений на христиан наиболее известным паролем было слово “рыба”. Оно 

звучало как “ICHTHUS” (ΙΧΘΥΣ － по-гречески) и было акростихом, хорошо известным всем 

христианам того времени: 

I esus － Иисус 

Ch rist － Христос 

Th eou － Божий 

U ios － Сын 

S oter － Спаситель 

Таким образом, если собеседник при разговоре употреблял слово “ICHTHUS”, он пытался 
узнать, разговаривает он с христианином или нет. 

ОДИН ПУТЬ 

 «Я есмь путь и истина и жизнь. Никто не приходит к Отцу, как только 

чрез Меня» 

                                                                                           Иоанна 14:6  

Говорят, что древний город Троя имел только одни ворота. С какой бы стороны 

путешественники не пришли, они не нашли бы другого входа в город, как только 

через эти ворота. Так же точно имеется только один путь к Отцовскому сердцу 

Господа нашего, а именно — жертва Иисуса Христа. Имеется только один путь к 

небесному Иерусалиму. И этот единственный путь - Иисус Христос, говорящий о Себе: 

«Я есмь путь и истина и жизнь. Никто не приходит к Отцу, как только чрез Меня» 

(Иоан. 14:6). 
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ФОКУС-ПОКУС 

Вы знаете выражение «фокус-покус»? Знаете, как оно возникло? Оно возникло из 
католической мессы. 

Каждый раз во время мессы священник произносит на латыни такие слова: «Hoc est corpus 
meum», что значит «Сие есть тело Мое». Народ думал, что происходит чудесное 
превращение хлеба в Тело Христа и при этом постоянно слышал фразу: «Hoc est corpus, 
hoc est corpus». Но значения этой фразы люди не понимали, так как не знали латыни. По-
видимому, они воспринимали ее как какое-то заклинание. Со слуха эту фразу переделали 
в hocus-pocus. А в русский язык она уже вошла как фокус-покус. 

 

САМЫЙ ПЕРЕВОДИМЫЙ ФИЛЬМ 

В Книге рекордов Гиннесса картина «Иисус» была признана «Самым переводимым 

фильмом» в истории. 

 Что если бы в течение суток Иисус прожил вашу жизнь со Своим сердцем? На 

один день ваше собственное сердце отправилось бы отдыхать, а жизнью 

руководило бы сердце Христа? Его приоритеты управляют вашими действиями. 

Его желания определяют ваши решения. Его любовь движет вашим поведением. 

Какими бы вы стали? Заметили бы люди перемену? Ваша семья — увидели бы 

близкие люди нечто новое? А ваши коллеги — почувствовали бы они разницу? А 

что касается менее удачливых знакомых — относились бы вы к ним по-

прежнему? А друзья? Открыли бы они для себя больше радости? А как насчет 

ваших врагов? Получили бы они больше милости от Христова сердца по сравнению 

с вашим сердцем? 

                                                                                          Макс Лукадо 

 

УСЫНОВЛЕНИЕ ЧЕРЕЗ ХРИСТА 

Один судья мусульманин позвал в гости Христианина Авву, подвизавшегося в тех местах. 

Угостил его ужином и спросил: «Скажи мне, мудрый человек, вот я судья, я мусульманин и 

стараюсь жить по законам. Я честно сужу, не беру мзды, кормлю бедных, молюсь, 

соблюдаю посты. Выполняю всю волю Аллаха. Так неужели я не буду наследовать 

Царства?». 

Авва ответил: «Скажи мне, уважаемый, у тебя дети есть?». 
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«Есть», – ответил судья. 

«А слуги есть?». 

«Есть и слуги, конечно!». 

«А скажи мне, кто слушает тебя лучше, слуги или дети?», – спросил старец. 

«Слуги, слуги лучше, они каждое мое слово ловят. Во всем угодить стараются. А дети часто 

строптивы, не слушают меня, своевольничают», – ответил судья. 

«А скажи мне, когда умирать станешь, кому все свое добро оставишь, детям или слугам?». 

«Конечно детям!», – воскликнул судья. 

«Вот так и с Царством. Ты можешь быть идеальным слугой, но наследство получит сын. А 

усыновление происходит только через Иисуса Христа…» 

 

ЧТО ТАКОЕ БЛАГОДАТЬ 

Однажды в кафе к столу подошел папа с сыночком лет пяти.  

Лицо мальчика не показалось мне смышленым. Казалось, он из тех детей, которых 

интересуют лишь МАРС и СНИКЕРС и как их заполучить у родителей.  

Но вдруг мальчик озабоченно взглянул на родителя и спросил: «Папа, расскажи мне, что 

такое благодать?».  

От такой неожиданности я чуть не поперхнулся чаем, срочно перестал жевать булку и 

замер, чтобы не пропустить ни слова.  

Поясню почему. Первое, мне самому было непонятно, что такое благодать. Второе, мне 

было интересно, как объяснить это другому. И третье, мне было совсем непонятно, как 

объяснить это пятилетнему малышу. Потому-то я и замер, ожидая, как такой ребус решит 

папа.  

Он забавно покрутил глазами и сказал сыночку: «Я тебе лучше не расскажу, а покажу, что 

такое благодать». И они пошли на нашу спорт-площадку.  

А я за ними.  

«Допрыгни до высокой перекладины», - сказал папа. Мне стало ясно, что мальчик не 

допрыгнет до нее никак.  

И точно: он попрыгал и сам убедился в этом.  

«А теперь ты прыгни, а я добавлю благодати», - сказал родитель.  

Мальчик прыгнул, руки отца подхватили его и через мгновенье он... СТОЯЛ на 

перекладине. Мальчик завизжал от восторга и заявил папе, что без благодати больше жить 

не согласен.  

И я тоже.  

Ведь без Христа мы никогда не достигнем тех высот, которые нам определил Бог! Вот что 

такое благодать. 
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РОЖДЕСТВО ИИСУСА ХРИСТА 

 

 

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ ИСТОРИЯ В ДЕТСКОМ ДОМЕ 

В 1994 году двое американцев приняли приглашение Российского Министерства 
образования выступить с лекциями о морали и этике (на основании библейских принципов) 
в общеобразовательных школах. Они также были приглашены выступить в некоторых 
тюрьмах, на предприятиях, в пожарных командах и отделениях милиции, а также в 
большом детском доме. В этом детском доме находилось около 100 мальчиков и девочек, 
которые остались без родителей или по каким-то другим причинам оказались на попечении 
государства. Вот что рассказал один из американцев о произошедшем с ним в этом 
детском доме.  
"1994 год подходил к концу, приближались каникулы и праздники, и мы решили, что для 
наших сирот настало время услышать, для них - впервые, традиционный рассказ о 
Рождестве. Мы рассказали им о том, как Мария и Иосиф пришли в Вифлеем. Для них не 
нашлось места в гостинице, и они нашли пристанище в хлеву, где Мария родила Иисуса и 
положила Его в ясли.  
На протяжении всего рассказа дети и работники детского дома слушали затаив дыхание. 
Некоторые даже подались вперёд и сдвинулись на краешек стула, чтобы не пропустить ни 
одного слова.  
Закончив повествование, мы дали детям три куска картона, чтобы каждый мог сделать из 
них ясли. Ребята получили по бумажному квадратику, вырезанному из жёлтых салфеток, 
которые мы привезли с собой. Следуя нашим инструкциям, ребята нарезали бумагу 
полосками и разложили их в яслях, как солому, небольшие кусочки ткани использовали 
вместо простыней и одеяла. Куклу-ребёнка делали из светло-коричневого фетра, который 
мы привезли с собой из Штатов. Пока сироты усердно сооружали ясли, я ходил по 
помещению, глядя, не нужна ли кому-нибудь из них помощь.  
Всё было нормально, пока я не подошёл к столу, за которым сидел маленький Миша. Он 

выглядел лет на 6 и только что закончил свою работу. Я взглянул на сделанные им ясли и 

опешил: в яслях был не один ребёнок, а два! Я тут же подозвал переводчика, чтобы 

выяснить у мальчишки, почему он положил в ясли две куклы. Миша сложил руки на столе 

перед собой, посмотрел на своё произведение и начал очень серьёзным голосом 

повторять рождественскую историю. Для такого малыша, да ещё слышавшего рассказ 

лишь однажды, он повторял историю очень точно - до тех пор, пока он не дошёл до того 

момента, когда Мария положила Иисуса в ясли. Здесь он повёл повествование от себя, 

сделав истории новый конец: "И когда Мария положила Младенца в ясли, Иисус посмотрел 

на меня и спросил, есть ли мне где остановиться. Я сказал ему, что у меня нет ни мамы, 
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ни папы, поэтому мне негде остановиться. Тогда Иисус сказал, что я могу быть с Ним. Но 

я сказал Ему, что не могу сделать этого, ведь у меня не было для Него никакого подарка, 

как были у других. Всё же мне так сильно хотелось быть с Иисусом, что я стал думать, что 

же я мог бы дать Ему вместо подарка. Я подумал, что я мог бы согревать Его - и это был 

бы неплохой подарок. Вот я и спросил Иисуса: "А если я буду согревать Тебя, этого хватит 

вместо подарка? А Иисус сказал мне: Если ты будешь согревать Меня, это будет самый 

лучший из всех подарков! Тогда я забрался в ясли, а Иисус посмотрел на меня и сказал, 

что я могу остаться с Ним навсегда".  

Когда Миша закончил свой рассказ, из его глаз брызнули слёзы. Он закрыл лицо руками, 

склонился к столу, его плечи вздрагивали, а он всё всхлипывал и всхлипывал. Маленький 

сирота нашёл Того, Кто никогда не бросит и не обидит его, Того, Кто будет с ним ВСЕГДА. 

Я же понял: не имеет значения, ЧТО вы имеете в своей жизни; имеет значение только то, 

КОГО вы имеете". 

 

РОЖДЕНИЕ НОВОЙ ЭРЫ 

Благодаря Рождению Иисуса Христа появилась новое летоисчисление. Так, в истории 

появились такие понятия как "наша эра" и "до нашей эры". Границей между ними и является 

непосредственно дата Рождения Сына Божьего. 

Случилось это в 241 году от начала правления римского императора Диоклетиана 

(воцарившегося в 284 году нашей эры) — монах Дионисий Малый, занимаясь 

установлением дат Пасхи, вычислил, как ему казалось, дату Рождения Иисуса Христа и 

принял ее за точку отсчета новой эры. 

 

Я - ПРИЧИНА РОЖДЕСТВА 

Один человек проповедовал о том, что Иисус не родился бы человеком, если бы не наш с 

вами грех. А ведь это правда. 

Поэтому и выходит, что мы - причина Рождества. Это наталкивает на разные мысли. 

Обычно мы празднуем Рождество как радостное событие. Так и есть. 

Но печальна сама причина праздника. И от этого становится некомфортно. Я сделала 

плохое и Кому-то нужно было оставить Свой престол, чтобы ютиться в хлеву и потом 

умереть. Опять-таки, ради меня. 

Подумайте только на мгновение, каким был бы мир без Рождества? Мир, где нет греха и 

все мы живем в Эдемском раю. Рождество, Пасха, Вознесение или Пришествие не имели 

бы никакого смысла. 

Но Рождество случилось. Потому что случился грех. Это помогает мне осознавать еще 

более значимую роль Иисуса в моей жизни. Этот праздник ради меня и ради каждого из 

вас. 

Рождество ради нас! 
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ГРЕХ 

 

ГРЕХ КАК БОЛЕЗНЬ 

Некий человек очень тяжело заболел. Болезнь приковала его к постели - он не мог 

пошевелить ни рукой, ни ногой, очень плохо владел языком, слышал только с очень 

близкого расстояния и видел только то, что находилось прямо перед ним. И никакие 

лекарства и врачи ему не помогали. И это продолжалось долго, очень долго. 

Но вот однажды, из далекой страны к нему приехал особенный врач. Он осмотрел этого 

человека и сказал - твоя болезнь запущена и безнадежна. Никто и никогда не сможет тебя 

излечить. Но есть одно лекарство, особенное лекарство. Ты должен принимать его 3, 5, 10 

раз в день, сколько сможешь. Оно будет казаться тебе очень горьким, но когда проглотишь 

его и усвоишь его -  становится очень сладким. Принимай его - и твое здоровье вернется к 

тебе. Но принимать тебе его придется всю твою жизнь, иначе болезнь может опять 

вернуться к тебе. 

И действительно, постепенно, день за днем, по мере того, как этот человек пил лекарство, 

здоровье стало возвращаться к нему - он начал вставать с постели, стал лучше видеть, 

слышать и говорить. Потом совсем окреп, начал работать, завел семью... 

Но как только он прекращал принимать чудодейственное лекарство, руки и ноги начинали 

неметь. Зрение и слух ухудшались, речь путалась - он заболевал. И тогда он опять начинал 

принимать свое лекарство - и здоровье возвращалось к нему. 

Мы все больны. Человечество заболело давно - более 6-ти тысяч лет назад. Духовный 

паралич охватил всех людей. 

Наши руки не могут пошевелиться для добрых дел. Наши ноги не спешат к 

благовествованию. Наши глаза не видят путей Божьих, а уши не слышат голоса Отца 

Небесного. А уж что мы говорим, лучше и не упоминать. 

Сколько раз человечество пыталось излечиться от этой болезни. Приходили учителя, 

философы, ученые, революционеры, государственные деятели. Но все они в итоге 

оказывались лишь жалкими знахарями, чьи рецепты только заводили человечество в 

очередной тупик. 

Но вот на землю пришел Христос и принес для всех людей великое, особенное лекарство 

— Слово Божье. И тот, кто пьет его постоянно, получает духовное здоровье навсегда. 

Принимайте его, наполняйтесь им до избытка — и вы будете здоровы, успешны, счастливы 

и не умрете никогда! 
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СДЕЛАННЫЙ ГРЕХ РОЖДАЕТ СМЕРТЬ 

 «Похоть же, зачавши, рождает грех, а сделанный грех рождает смерть» 

                                                                                           Иакова 1:15  

 

На востоке растет дерево, называемое «деревом Иуды». Его прекрасные малиновые 

цветы появляются раньше листьев и сверкают на солнце, как бриллианты. Огненная 

красота цветов привлекает множество насекомых. Залетают туда и пчелы в поисках меда. 

Но насекомые из цветов этого дерева высасывают вместо меда смертельный яд и падают 

мертвыми на землю. Вокруг этого привлекательного дерева вся земля покрыта мертвыми 

насекомыми. Точно так же, как это дерево, обманчив и грех. Он привлекателен и обманчив, 

но кто увлекается им, тому не миновать его горьких последствий, смертельной отравы. 

Грех - страшная, отвратительная болезнь; болезнь оскверняющая, заразная, неизлечимая, 

смертельная. Самое ужасное, самое разрушительное явление в мире есть грех. Причина 

всех забот, корень всех зол, страх для каждого человека заключаются в одном этом 

маленьком слове: грех. Он исказил человеческую природу. Он разрушил внутреннюю 

гармонию человеческой жизни. Он лишил человека его благородства. Он толкнул человека 

в западню дьявола. По учению Христа, грех - универсальная духовная проказа, 

разрушающая не только душу человека, но и тело. Горе, болезни, страдания, мучения и 

сама смерть - только последствия греха. Все скорби, вся горечь, все насилие, боль и стыд 

истории человечества заключаются в этом маленьком слове: грех. Он разрушает счастье, 

затемняет разум, притупляет совесть, убивает все, вызывает слезы горя и мучения агонии; 

обещает бархат - и дает саван, обещает свободу - и дает рабство, обещает нектар - и дает 

желчь, обещает шелк - и дает рубище. Где же избавление от греха? Библия говорит: «Ибо 

возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь вечная во Христе Иисусе, Господе нашем. 

Он грехи наши Сам вознес Телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили 

для правды: ранами Его вы исцелились» (Рим 6:23 ; 1Пет 2:24). 

 

БОГ ОЧИЩАЕТ НАС ОТ ГРЕХА 

Внук забежал ко мне в комнату. 

- Деда, ты что – опять молишься? 

- Молюсь... 

- А зачем? 

- Рассказываю Богу про меня и про тебя. 

- И что про меня говоришь? 

- Что пока ты еще не очень послушный. В церкви на месте усидеть не можешь... Молиться 

не хочешь... Но вообще мальчик хороший и однажды Богу сам все про себя расскажешь. 

- Он будет ждать? 

- Конечно, будет. 

- А зачем мне Бог? 

- Ты себя в зеркале сегодня видел? 

- Не-ет... 

- Вот посмотри, и сразу про Бога поймешь. 

- Что я пойму? 
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- Почему у тебя футболка такая грязная? 

- Так мы с Вовкой на лугу возле речки бегали. В траве валялись... Я даже в муравейник 

попал. 

- А коленки в грязи... 

- Землянику собирали... 

- А на ступни посмотри. Босиком бегал? 

- Ну, да. 

- Всего полдня прошло, а ты замурзанный, как шахтер. Если сегодня вечером не 

покупаешься, завтра тебя вообще не узнаем? 

- Чего это я не покупаюсь? 

- Во-от! Понимаешь, что мыться нужно. Так и душу. Если ее не мыть, комком грязи станет. 

А без Бога как отмоешь? Никак! 

- Я... душу не вымазывал... 

- Ты, может, и нет. Но другие в твою душу грязи постоянно подсыпают. 

- Как это? – не понял внук. 

- Ты слышал, как сосед наш, дядька Сашка, у себя во дворе постоянно матом орет? 

- Слышал... Он, когда пьяный, всегда такой. 

- Вот те слова к тебе в уши залетают и внутри тебя прячутся. Сидят тихонько, как будто 

их и нет. Выжидают. Им подходящий момент нужен. Но если раз выскочат, считай 

тропинку через рот протоптали. Так и любой другой грех. Через уши... Через глаза... 

Через мысли... Пробрался, спрятался и ждет. Без Бога эту дрянь не выгонишь. 

- А если я сам? 

- Что сам? 

- Сам не буду плохие слова говорить. 

- Ты грязь с коленок сам руками отчищаешь? Или все-таки в душ идешь, к воде? Так и с 

грехом. Без Бога не выскребешь! Подрастешь – поймешь. Пока запомни главное – 

никогда от Него не прячься. Не отворачивайся... Не отталкивай... Кто бы что ни говорил. 

Люди, когда в грязи, они все чистое измарать готовы. А ты все равно к чистоте тянись. К 

Богу... Он поможет. 

Сергей Мирный 

 

УМЕР ЛИ «ГРЕШНЫЙ ЧЕЛОВЕК»? 

Один проповедник столкнулся с человеком, который утверждал, что «грешный человек в 

нем умер». Заинтригованный, он пригласил его к себе на обед. Выслушав рассуждения 

гостя от начала до конца, он поднял стакан и выплеснул воду прямо в лицо своему 

собеседнику. Естественно, тот ужасно возмутился и в достаточно резкой форме выразил 

свое неудовольствие. 

На что проповедник ответил: «О, как видите, прежний человек в вас вовсе не умер. Он 

просто был в обмороке и пришел в себя от стакана воды». 

В нашей жизни много таких «стаканов с водой», которые выявляют в нас то, что в нас есть. 

Алексей Вайц 
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 Если человек продолжает раскаиваться на протяжении жизни, значит, он на 

самом деле покаялся. Несмотря на то, что ему по-прежнему приходится 

сражаться против плоти, против греха-обманщика, против ожесточенного 

сердца, в его жизни всегда будет покаяние. 

                                                                                             Пол Вошер  

 

НЕНАВИСТЬ КО ГРЕХУ 

Из книги Дональда Уитни «10 вопросов для определения вашего духовного здоровья»: 

“Чем ближе вы ко Христу, тем больше ненавидите грех, ибо это то что более всего противно 

Ему. И чем больше вы становитесь похожими на Него, тем большую ненависть ко греху 

испытываете. Сознание собственной греховности по мере духовного роста будет 

причинять вам нестерпимую боль, ведь грех убил вашего Спасителя… Повышенная 

чувствительность к своей греховности является признаком духовного роста”. 

Верующий может встретиться и бороться против греха двумя способами. Один – 

попытаться противостоять, прилагая на это все усилия, ища силы в Слове и молитве. В 

этой форме конфликта мы используем силу воли. Другой – повернуться в самый момент, 

когда подступает искушение, к Господу Иисусу в молчаливом упражнении веры, и сказать 

Ему: «Господь, у меня нет силы. Будь хранителем моей души». 

Эндрю Мюррей 

 

 Девиз «будь собой» – сатанинская подделка Божьих слов: «будьте святы, как 

Я свят». 

                                                                                   Дейл Партиридж 

 

ОБРАЗ БОЖИЙ 

Мне всегда интересно узнавать значение слов, как они появились, что значили в самом 

начале. Очень интересно узнавать и объяснять детям значение тех или иных Библейских 

имён и названий. Но и в русском языке есть много интересных слов. Например, недавно я 

узнала о том, как появились слова "подлец" и "мерзавец". Оказывается, раньше на Руси 

существовала особая казнь для самых отъявленных преступников. Зимой, когда стояли 

сильные морозы, такого преступника обнаженным привязывали к столбу, обливали водой 

и он медленно мучительно умирал. Так вот, такого преступника стали называть "мерзавец" 

(он замерзал). А того, кто был палачом и обливал (подливал воду) стали называть 

"подлец". И тот, и другой совершали то, что идёт против воли Бога. 

Ещё два интересных слова: "безобразие" и "образованный" (человек). У этих слов 

одинаковая изначальная основа "образ". Скорее всего, здесь имелся ввиду образ Божий. 
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Тогда становится понятным дальнейшее толкование этих слов. "Безобразие", то 

бесчинство, что творится без Бога. А "образованным" изначально считался тот человек, 

который принимал за основание своей жизни Образ Божий. 

Когда начинаешь задумываться над истинным значением слов, хочется быть по-

настоящему "образованным" человеком и не впускать в свою жизнь "безобразие". 

 

 «Люби всякого человека, несмотря на его грехопадения. Грехи грехами, а основа-то 

в человеке одна - образ Божий»  

                                                                          Иоанн Кронштадтский 

 

НЕ ЗАСЛОНЯЙТЕ БОГА 

Очень маленький предмет, помещенный прямо перед глазами, может закрыть весь свет 

Солнца, а пустяки, ставшие привязанностями, могут вскоре прервать общение со Святым 

Богом. 

Артур Пинк 

 

 

ЧТО ОТВЕТИШЬ ТЫ БОГУ? 

 

МИКЕЛАНДЖЕЛО И СИМВОЛ СВОБОДНОЙ ВОЛИ ЧЕЛОВЕКА 

Когда в 1512 году Микеланджело окончательно завершил фреску крыши Сикстинской 

капеллы, которая считается одним из самых известных произведений в истории искусства, 
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кардиналы, ответственные за прием работ, часами оставались смотреть на великолепное 

творение. 

После анализа они встретились с мастером и высказали свое недовольство. Недовольство 

было не всей работой, а одной деталью. Микеланджело нарисовал прикосновение пальцев 

первого Человека и Бога, они соприкасались друг с другом. Кардиналы потребовали, чтобы 

пальцы были разомкнуты так, чтобы Божий палец всегда был вытянут полностью, а палец 

Адама был немного согнут. Простая деталь, но с удивительным смыслом: Бог есть, но 

решение искать Его - человеческое. Если он хочет протянуть палец, он Его тронет, но если 

не хочет, он может всю жизнь не искать Его. Последняя согнутая фаланга пальца Адама 

является символом свободной воли человека. 

 

ПОСЛЕДОВАТЬ ЗА СПАСИТЕЛЕМ 

 

11 ноября 2000 года на горнолыжном курорте Капрун в Австрии произошёл пожар, который 

унёс жизни 155 человек. Большинство из них были горнолыжниками и сноубордистами, 

которые в тот день поднимались на фуникулёре на гору Кицштайнхорн. Среди погибших 

оказалась чемпионка мира по фристайлу Сандра Шмитт, которой на тот момент было всего 

19 лет.  

В подобных поездах вероятность пожара сводится практически к нулю, и поэтому он не 

имел необходимых технических средств для предотвращения и тушения огня, а также 

быстрой эвакуации пассажиров. Двери вагонов можно было открыть только снаружи, а 

огнетушители хранились в отдельных кабинах для контролёров. В поезде не было 

детекторов дыма, стоп-крана и средств связи с пассажирами, которые в случае опасности 

не могли получить инструкций от персонала. 

Утром 11 ноября 2000 года практически забитый под завязку поезд с 161 пассажиром и 

одним контролёром в верхнем вагоне отправился наверх к Кицштайнхорну. Кабина 

контролёра в нижнем вагоне в это время была пустой, однако в ней работал бытовой 

обогреватель. Он находился рядом с масловодом тормозной системы. Вскоре после того, 

как поезд отправился в путь, труба масловода из-за обогревателя расплавилась, а масло 

вытекло на нагревательный элемент и загорелось. 

О начавшемся пожаре контролёр в верхнем вагоне не мог ничего знать, и поезд продолжил 

движение. Пассажиры нижнего вагона в этот момент уже начали задыхаться. Часть пути 

фуникулёра проходила по 3300-метровому наклонному туннелю, и горящий поезд вскоре 

заехал прямо в него. Проехав 600 м, он всё-таки остановился из-за падения давления в 

тормозной системе. Запертые снаружи пассажиры нижнего вагона попытались выбраться 

из него, разбив окно. Большинство из тех, кто ещё не потерял сознание от дыма, бросились 

бежать наверх. Открывший вручную двери контролёр тоже повёл пассажиров к верхней 

станции. Это стало главной ошибкой, так как по туннелю воздух вместе с убивающим почти 

мгновенно дымом шёл снизу вверх. Об этом знали пожарный-доброволец Торстен Гедлер 

и строитель Эрвин Гётц, ранее работавший с дымоходами. Они крикнули пассажирам, что 

им необходимо бежать вниз, и их послушали только десять человек. Все вместе они 

оказались в безопасности уже спустя десять минут. Все те, кто остался в поезде или пошёл 

наверх, погибли. Жертвами пожара в фуникулёре стали также контролёр и пассажир 

встречного поезда, направлявшегося вниз. Дыма было так много и он двигался по туннелю 
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настолько быстро, что им отравились ещё три человека на верхней станции, не успевшие 

вовремя выйти наружу. 

Как важно в нашем мире, полном опасностей, услышать голос Христа, Который 

единственный может спасти нас от греха и погибели. 

 

 Что ответишь Богу? Что спросит у тебя Господь? И что ответишь ты Ему? 

Бог не спросит, какую машину ты водил, – Он спросит, сколько людей ты на 

ней подвез.  

Бог не спросит, большой ли был у тебя дом, – Он спросит, скольким людям ты 

давал в нем приют.  

Бог не спросит, стильным ли был твой гардероб, – Он спросит, скольких людей 

ты одел.  

Бог не спросит, как много у тебя было собственности, – Он спросит, что из 

этой собственности владело тобой.  

 

УВЕРОВАНИЕ В ДЕТСТВЕ 

 «Ищущие меня (рано) найдут меня»  

                                                                                         Притчи 8:17                                                                                            

 

 

Детские служители знают, как важно нести Евангелие молодому поколению. Так как именно 

в молодые годы человек более открыт и восприимчив ко всему новому. 

"Более десяти тысяч человек собралось в огромном зале в Лос-Анджелесе; свободных 

мест практически не было. Люди пришли послушать известного евангелиста Муди. 

В середине проповеди Муди попросил: "Встаньте, пожалуйста, те, кто уверен, что 

принадлежит Христу, и не садитесь, пока мои помощники не сосчитают всех вас". 

Поднялось примерно шесть тысяч человек. 

Муди продолжил: "Сейчас я хочу, чтобы сели те, кто стал христианином в 

пятнадцатилетнем возрасте или ранее". Половина из стоявших села. Затем он сказал: "Те, 

кто принял Христа как своего Господа в двадцать лет, сядьте, пожалуйста". И снова село 

более половины из стоявших. Проповедник продолжил, делая возрастные интервалы в 

десять лет. Число тех, кто садился, с каждым разом уменьшалось. После того, как он 

обозначил цифру в пятьдесят лет, из огромного числа вставших в самом начале людей 

осталось стоять лишь двадцать человек. 
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Этот случай имел место уже давно, но принципиально ситуация не изменилась и в наши 

дни. Сегодня дело обстоит точно так же: кто ищет Бога рано, т.е. еще в юности, тот 

непременно найдет Его. 

В другом отрывке, который мы находим в Библии, сказано: " Ищите Господа, когда можно 

найти Его; призывайте Его, когда Он близко (Ис.55:6). Эти слова также не потеряли своей 

актуальности." ("Доброе семя  2021", CBV). 

Дух Святой, Который способен открыть сердце и разум взрослого, также способен дать 

свет юноше и ребенку. 

 
 

ЛЮБОВЬ БОЖЬЯ 

 
 

БОГ ЛЮБИТ БЛАГОСЛОВЛЯТЬ СВОИХ ДЕТЕЙ 
 

Одна женщина и её маленький сын Вилли пришли в магазин. Пока 
мама выбирала нужные продукты, мальчик огляделся и заметил мешочек с конфетами. 
Вилли не часто ел конфеты, поэтому мешок привлек его внимание.... 

Хозяин магазина заметил, как мальчик смотрит на конфеты, и так как он был очень добрым 
человеком, сказал: "Сынок! Запусти руки в мешок и возьми столько конфет, сколько 
сможешь!" 

Но мальчик сказал: "Нет, я не буду этого делать! Сделайте это сами, прошу вас!" 

Хозяин удивился, но набрал полные руки конфет и высыпал в карман Вилли. Мальчик 
поблагодарил его ... 

Когда Вилли и его мама вышли на улицу, мама спросила его: 
"Милый, а почему ты отказался взять конфеты своими руками?" 

"Понимаешь мама, — сказал Вилли, — у этого дяденьки руки намного больше, чем у меня!" 

Подобным образом нам не стоит самим пытаться решать проблемы своими 

способами, пытаясь получить чувство удовлетворения. Рука Отца Небесного намного 

больше нашей, и Он "отсыплет" нам благословений гораздо больше, чем мы могли бы 

взять сами!!! 
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НЕ ЗАБОТЬСЯ О ВЕЩАХ, БОГ ПОЗАБОТИТСЯ 

Однажды у одной нашей бабушки-свечницы украли в храме пальто. Прямо во время 

службы. Она положила его в пакет — и на окно. Всенощная закончилась — а пакетик-то 

тю-тю. 

— В чем же я домой-то поеду? — плакала бабушка. — Да у меня и одежды теплой больше 

нет. 

Была зима. Я пошла искать людей, чтобы отвезли бабушку домой на машине. Нашла. Но 

тут бабушка радостно выскочила из храма в прекрасной новой дубленке с натуральным 

мехом. 

— Ой, не надо меня везти, не надо. Ну, Боженька дает! Я начала молиться, чтобы Он мне 

как-то помог. Закончить не успела, мужчина заносит: «Никому не надо?» Мне и отдали. И 

по размеру в самый раз — глядите-ка! Как хорошо, что то пальто старое украли! 

Похожая история у нас была с Вариным комбинезоном — тоже маленькое чудо. 

Тогда она у нас была одна, мы с мужем оба работали и могли себе позволить дорогие 

вещи. И купили дочке очень крутой по тем временам зимний комбез. В комплекте с шапкой, 

шарфом, варежками и сапогами. 

Когда дочка из него выросла, одна бабушка из храма попросила этот комбинезон для своей 

внучки. «Все так дорого сейчас», — сокрушалась она. 

Я отдала. Хотя, честно говоря, было жалко. Я как раз была беременна и думала, что он 

перейдет по наследству нашей второй девочке. Я еще не знала пол, но была уверена — 

девочка. 

Родилась Соня. Когда ей исполнилось года три, нужно было покупать комбинезон.  

«Эх, отдала тогда, как был бы кстати», — вздохнула я. Но быстро отогнала от себя эту 

мысль: сделала доброе дело — не жалей! 

Через пару дней ко мне подошла в воскресной школе женщина: 

— Мне отдали комбинезон, хороший такой, но он нам маловат. А твоей младшей как раз. 

Открываю пакет — а там мой комбез.  

Тот самый! 

Потом выяснилось, что та внучка его немного проносила, другой девочке передали. Она 

пару раз надела, выросла, его принесли в храм и отдали этой женщине. Он был как 

новенький. И надо же было, чтобы вернулся именно ко мне. 

«На, держи! — сказал Господь. — Не бойся отдавать, Я рядом». 

Бог всегда рядом — это правда. 

 

 

 



23 
 

О ПАСТУХАХ И ОВЦАХ 

Позвольте поделиться с вами интересными фактами, которые записал для себя Сергей 

Сологуб в ходе беседы с пастухом, у которого больше двухсот овец.  

• Овцы не могут пить из реки, где журчит вода, но пьют только тихую воду. Известен случай, 

когда в жаркий день множество овец умерли прямо на берегу реки, так и не притронувшись 

к текущей воде. Они погибли от жажды. Пастух должен сделать заводь, чтобы овцы могли 

спокойно попить. Это показывает сильную зависимость овец от действий и заботы пастуха. 

• Осел, лошадь и корова без посторонней помощи могут вернуться сами в домашний хлев. 

Но овца или баран, даже если они 10 лет живут на одном месте - не могут зайти в дом без 

помощи хозяина! Вот почему каждый вечер, когда овцы возвращаются с пастбища, нужно 

выходить и зазывать их домой. Я спросил, а если нечаянно пропустить этот момент? На 

что пастух ответил: «Тогда будешь по всем соседям своих овец собирать». И ещё добавил: 

«Называя нас овцами, Бог не делает нам комплимент, а указывает на нашу 

недальновидность, это нужно искренне признать!» 

• Пасти стадо в горах - это очень ответственно. Каждый вечер пастух в голове тщательно 

продумывает, куда именно он завтра поведёт стадо, где накормит, где напоит.  

• Пасти стадо - это также и очень опасно: вокруг много волков. Если пастух расслабится и 

хотя бы на каких-то полчаса уснёт - может произойти все, что угодно. Он реально может 

потерять все стадо. Пастор церкви не может расслабиться, это может быть губительным 

для «стада» Божьего. 

• Волки хитры, и у них есть излюбленная стратегия поражения стада. Когда одному волку 

удаётся отвлечь сторожевых собак, двое других бегут к овцам с флангов и действуют 

всегда по одному плану - они врываются в стадо и разделяют его надвое. Они поступают 

так, потому что ясно понимают, что пастух может спасти только одну из двух половин, и 

они в любом случае останутся в выигрыше. Так же действуют и лжеучителя. 

• Когда волк врывается в стадо, он буквально душит овец одну за одной. За один час он 

может до сотни овец перерезать. Я спросил: «А когда он их ест?» Пастух ответил: «А волк 

получает удовольствие не столько от еды, сколько от самого процесса уничтожения овец, 

в этом и заключается вся его волчья природа». Кстати, ему не известны случаи 

одомашнивания волка, волк всегда остаётся коварным волком, а грех - грехом. Дьявола 

нельзя "одомашнить". 

• Когда овца непослушна и своевольна, пастух может привязывает веревку к передней 

ноге, а другой конец - к ее шее. Таким образом овца больше не может быстро 

передвигаться, это воспитывает ее весь день. Или пастух может туго перевязать верёвку 

на кончике ноги овцы, так что конец ноги может опухнуть, что тоже замедлит ее темп. 

Вечером пастух разматывает верёвку. Я спросил о том, ломает ли пастух ножку 

непослушной овечке, как я читал об этом в книге. Пастух улыбнулся и сказал, что такие 

книги пишут те, кто, видимо, не имел дело с овцами, и о такой "практике воспитания" он 

никогда не слышал.  

• Наёмник отличается от пастуха тем, что, когда врываются волки, он, защищаясь, может 

швырнуть им на съедение барана. Если волков станет больше, наёмник может бросить им 

на съедение ещё одного барана, и еще. Когда он вернётся в село и хозяева спросят его: "А 

где наши недостающие овцы?" Он говорит в ответ: "Скажите спасибо, что я все стадо 
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сберег, а лишь парочку потерял!" Но настоящий пастух никогда так не поступит - он не 

отдаст ни одной овцы волку. Это его принцип и пастушеская сущность. Он будет кричать, 

бросать камни, звать на помощь и как только может, но он будет до конца защищать овец. 

Таков наш Иисус! 

Это все напомнило мне мою жизнь, Иисуса и Его церковь. Есть над чем подумать... 

 

 

ВЕРА 

 

ГЛОТОК ВЕРЫ 

Однажды молодой монах шёл со своим учителем по берегу моря и задавал ему разные 

вопросы. Но на самом деле ему больше всего хотелось узнать, что думает старец о 

крепости его веры и на самом ли деле считает его лучшим из своих учеников? Ведь только 

его одного святой авва взял с собой в дальний поход, и они весь день, не зная отдыха, 

провели в пути… 

— Авва, мне очень хочется пить, — попросил ученик. 

Старец остановился, сотворил молитву и вдруг сказал: 

— Пей из моря. 

Ученик послушно зачерпнул из моря горсть воды и чуть не закричал от радости: морская 

вода на вкус была не солёной и горькой, а сладкой, словно из родника. Он бросился к морю, 

чтобы наполнить чудесной водой свой сосуд на тот случай, если по дороге ему снова 

захочется пить. 

— Что ты делаешь? — удивился старец. — Или ты сомневаешься, что Бог не только здесь, 

но и повсюду? Ученик снова отхлебнул из своего сосуда и тут же выплюнул: теперь вода 

была вовсе непригодной для питья. 

— Вот видишь, брат, пока что глубину твоей веры можно измерить одним глотком воды, — 

сказал старец, разом ответив на все его вопросы. 
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ДОВЕРИЕ БОГУ 

Один монах посадил оливковое деревце и стал молиться: "Господи, пошли моему деревцу 

дождь". И Господь послал на землю дождь. Деревце напиталось влагой, а монах 

продолжал молиться: "А теперь, Господь, я прошу послать много солнышка - моему 

деревцу нужно тепло". И Господь посылал солнце. Дерево росло. Монах продолжал за него 

молиться: "Господь, пошли небольшой мороз, чтобы укрепить корни и ветви". Господь 

послал мороз и .... дерево погибло. Монах очень расстроился. Он пошел к другому монаху, 

чтобы рассказать свою историю и поделиться печалью. 

"У меня тоже есть оливковое деревце, смотри" - ответил другой монах. Его дерево 

прекрасно выросло. "Но я молился по-другому. Я сказал Богу, что Он - Творец этого 

деревца и лучше знает, что для него нужно. Я просто просил Бога позаботиться о нем, и 

Он это делает". 

Это касается и нас. Мы часто просим то, что, по нашему мнению, нам необходимо. Но 

только Господь знает, что нам нужно. Доверьтесь Ему полностью! 

 

СТРАХ И ВЕРА 

Ученый медик хотел проверить свою теорию. Ему нужен был доброволец, который умрет 

в последнюю минуту. Наконец он нашел его, это был осужденный мужчина, которого 

должны казнить на электрическом стуле. 

Ученый предложил осужденному: он будет участвовать в научном эксперименте, который 

состоит из сокращения сердечного ритма до минимума, пока кровь медленно вытекает до 

последней капли. Он пояснил, что у осужденного есть лишь минимальная вероятность 

выживания, но его смерть точно пройдет без страданий и боли. Осужденный согласился, 

потому что так умереть было лучше, чем на электрическом стуле. 

Его положили на носилки и привязали тело так, чтобы он не мог двигаться. 

Затем врач сделал небольшой разрез на его запястье и положил ему под руку маленькую 

алюминиевую миску. 

Срез был плоский, только первые слои кожи, но осужденный поверил, что его вены были 

разрезаны. 

Под носилки положили сосуд с небольшим клапаном, регулирующим ход жидкости в виде 

капель, что падали в сосуд. 

Осужденный мог слышать капельницу и считать каждую каплю того, что считал своей 

кровью. Пока испытуемый не видит, ученый прикрыл клапан, чтобы капли капали 

медленнее, с намерением заставить поверить, что у него заканчивается кровь. 

Через несколько минут лицо осужденного побледнело, а сердцебиение ускорилось. Когда 

отчаяние достигло пика, ученый закрыл клапан полностью и у осужденного вскоре 

остановилось сердце — он умер. 

Этот ученый смог доказать, что все, что мы воспринимаем, будь то положительное или 

отрицательное, влияет на нас, на весь наш психологический и соматический аппарат. 
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Когда людям говорят, что у них смертельный вирус, люди умирают от чистого страха перед 

ним. Впитывая информацию через СМИ, день и ночь мы полны страха и иммунитет все 

более ослабляется этим страхом. Сегодня известно, что опасность смерти от вируса на 

самом деле невелика - но ваш разум делает другое. На самом деле осложнения могут 

быть, только если иммунитет очень слабый. Ни один вирус не имеет силы, если здоровье 

хорошее, а у вас нет страха перед заболеванием. 

Может быть, это та же причина, по которой многие дети выживают в очень серьезных 

ситуациях, потому что их ум не знает страха смерти. 

Так что будьте осторожны с тем, чем поддерживаете свой дух и во что вкладываете свои 

убеждения и веру.  

 

ЧЕМ ТЫ НАПОЛНЕН 

 
 

КАЖДЫЙ НОСИТ СВОЙ МИР В СВОЕМ СЕРДЦЕ 

Однажды один старик сидел около оазиса, у входа в один ближневосточный город. К нему 

подошел юноша и спросил: «Я ни разу здесь не был. Какие люди живут в этом городе?» 

Старик ответил ему вопросом: «А какие люди были в том городе, из которого ты ушел?» 

«Это были эгоистичные и злые люди. Впрочем, именно поэтому я с радостью уехал 

оттуда». 

«Здесь ты встретишь точно таких же», – ответил ему старик. 

Немного погодя, другой человек приблизился к этому месту и задал тот же вопрос: «Я 

только что приехал. Скажи, старик, какие люди живут в этом городе?» 

Старик ответил тем же: «А скажи, сынок, как вели себя люди в том городе, откуда ты 

пришел?» 

«О, это были добрые, гостеприимные и благородные души. У меня там осталось много 

друзей, и мне нелегко было с ними расставаться». 
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«Ты найдешь таких же и здесь», – ответил старик. 

Купец, который невдалеке поил своих верблюдов, слышал оба диалога. И как только 

второй человек отошел, он обратился к старику с упреком: «Как ты можешь двум людям 

дать два совершенно разных ответа на один и тот же вопрос?» 

«Сын мой, послушай, каждый носит свой мир в своём сердце. Тот, кто в прошлом не нашёл 

ничего хорошего в тех краях, откуда он пришёл, здесь и тем более не найдёт ничего. 

Напротив же, тот, у кого были друзья в другом городе, и здесь тоже найдёт верных и 

преданных друзей. Ибо, видишь ли, окружающие нас люди становятся тем, что мы находим 

в них». 

 

АТМОСФЕРА ДУХОВНОСТИ 

Однажды я спросил своего учителя о том, как можно распознать духовного человека. 

И мой учитель ответил: “Это не то, что он говорит, и не то, каким он кажется, а атмосфера, 

которая создаётся в его присутствии. Вот что является свидетельством. 

Ибо никто не в состоянии создать атмосферу, не принадлежащую его духу. 

 

СОЗЕРЦАНИЕ БОГА 

 «...в тишине и уповании крепость ваша...»  

                                                                                         Исаия 30:15 

 

Однажды богач потерял в стоге сена золотые часы. Тому, кто найдет их, он пообещал 

хорошую награду. Несколько человек с граблями искали их, но не нашли. Когда все ушли 

на обед, к стогу подошел маленький мальчик. Через несколько минут он принес богачу 

часы. "Как ты нашел их?" - удивился тот. "Я лег на сено и стал слушать, - ответил мальчик, 

- и вскоре услышал, как они тикают". 

Тишина... Как же ее порой не хватает. Не только вовне, но и внутри, главное - внутри. Наш 

Бог исполнен покоя, Он не производит шума, Он в дуновении тихого ветра, и чтобы 

услышать Его, нам нужно самим утихнуть и успокоиться. К сожалению, современный мир 

постоянно отвлекает наше внимание. Но если от внешнего шума можно хоть как-то 

избавиться, то справиться с мыслями, которые постоянно роятся в голове, бывает гораздо 

сложнее. И все же это можно сделать, и тогда во внутренней тишине, блаженном 

уединении и общении с Богом из глубины сердца мы лучше познаем Его и самих себя. 

Да поможет нам в этом Господь! 

 

ТЫ НЕ МОЖЕШЬ ОТДАТЬ ТО, ЧТО САМ НЕ ИМЕЕШЬ 

Ты не можешь отдать то, что сам не имеешь.    

Ты не можешь любить, если холод внутри.    
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Ты не можешь согреть, если сам еле тлеешь,    

И не можешь другому сказать: "Ты — гори!"    

Ты не можешь излить, чего нету в сосуде.    

Как других напоить, если нету воды?    

Даже если вокруг жаждут помощи люди,    

То носить решетом — все напрасны труды.     

Ты не можешь отдать, если сам не получишь.    

Если хочешь дарить, то наполни себя.    

Из Источника Силы всё самое лучшее    

Изливает Господь в наши жизни любя.      

Так иди ко Христу.  Не отпустит пустого   

Он тебя никогда.  Наполняйся и пей.    

Бог наделит тебя для кого-то другого,    

Чтоб Источник прославился в жизни твоей.      

И тогда всё отдашь, и тогда всех согреешь,    

Засияешь и скажешь другому: "Сияй!"    

На других ты прольёшь только то, что имеешь.    

Если хочешь дарить, то себя наполняй! 

Светлана Теребилина 

 Святость начинается с мыслей и выражается в поступках, поэтому решающее 

значение приобретает то, что мы допускаем в наш ум. Книги и журналы, 

которые мы читаем, музыка, которую слушаем, и разговоры, которые ведем,- все 

это влияет на состояние нашего ума, и нам нужно честно, тщательно 

проверять, истинны ли наши мысли, чисты ли они, благи ли, любезны ли, 

добродетельны ли, достойны ли похвалы? 

Мир постоянно ищет возможности переделать наш дух по своему грешному 

образцу. Он ревностен и настойчив в своем старании. Он нас манит и уговаривает 

(Притч. 1:10-14), а как только мы начинаем сопротивляться, насмехается над 

нашей "старомодной набожностью" и злословит (1 Петр. 4:4). Слишком многие 

христиане, вместо того чтобы сопротивляться, все больше и больше уступают 

непрестанному давлению мира. 

                                                                                      Джерри Бриджес 
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ОСТАВЛЯТЬ СВОЙ СЛЕД 

 

Малыш смотрит, как бабушка пишет письмо, и спрашивает:  

— Ты пишешь о том, что происходило с нами? А может, ты пишешь обо мне?  

Бабушка перестает писать, улыбается и говорит внуку:  

— Ты угадал, я пишу о тебе. Но важнее не то, что я пишу, а то, чем я пишу. Я хотела бы, 

чтобы ты, когда вырастешь, стал таким, как этот карандаш…  

Малыш смотрит на карандаш с любопытством, но не замечает ничего особенного.  

— Он точно такой же, как все карандаши, которые я видел!  

— Все зависит от того, как смотреть на вещи. Этот карандаш обладает пятью качествами, 

которые необходимы тебе, если ты хочешь прожить жизнь в ладу со всем миром.  

Во-первых: ты можешь быть гением, но никогда не должен забывать о существовании 

Направляющей Руки. Мы называем эту руку Богом. Всегда вверяй себя Его воле.  

Во-вторых: чтобы писать, мне приходится затачивать карандаш. Эта операция немного 

болезненна для него, но зато после этого карандаш пишет более тонко. Следовательно, 

умей терпеть боль, помня, что она облагораживает тебя.  

В-третьих: если пользоваться карандашом, всегда можно стереть резинкой то, что 

считаешь ошибочным. Запомни, что исправлять себя — не всегда плохо. Часто это 

единственный способ удержаться на верном пути.  

В-четвёртых: в карандаше значение имеет не дерево, из которого он сделан и не его 

форма, а графит, находящийся внутри. Поэтому всегда думай о том, что происходит внутри 

тебя.  

И наконец, в-пятых: карандаш всегда оставляет за собой след. Так же и ты оставляешь 

после себя следы своими поступками и поэтому обдумывай каждый свой шаг. 

 

 Твоё право сеять то, что ты хочешь, но пожинать ты будешь не то, что ты 

хочешь, а то, что сеял. 
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МОТИВЫ ТВОЕГО СЛУЖЕНИЯ И РАЗНЫЕ ДЕНОМИНАЦИИ 

 «Кто ненавидит брата своего, тот находится во тьме, и во тьме ходит, и не 

знает, куда идет, потому что тьма ослепила ему глаза»  

                                                                                          1 Иоанна 2:11 

 

Прихватило у пастора сердце. Инфаркт. Скорая... Больница... Палата реанимации... 

Лежит без сознания. Душа в теле на волоске. 

Приходят к нему бесы: 

- Ну, что? Пошли, - говорят. – Пора! 

- Я не ваш, - отвечает пастор. 

- Еще как наш! – ухмыляются бесы. 

- Я Христу служил… 

- Ну уж, нет. О Христе ты проповедовал. А служил ты нам! 

- Так не может быть. Вы – лжецы! 

- Вот те раз! Разве не вы с друзьями-служителями церковь на части разорвали? 

Молчишь? Разве не ты с такой обидой ушел, что все годы своего служения посвятил 

тому, чтобы доказывать, что ты все-таки прав? Был прав и остаешься прав! 

Самооправдание стало твоей фобией... Зависимостью... И разве не тому же самому ты 

своих прихожан научил? 

- Чему? 

- Тому, что все остальные не такие... Все остальные не правы. Помнишь, как они вместе с 

тобой спорили? Боролись за тебя... Как они и через десять лет не здоровались со своими 

же братьями-христианами, от которых ты их оторвал? А проповеди твои? Баптисты не 

такие... Пятидесятники... Православные с католиками – вообще дремучий колдовской 

лес… 

- Но это правда! По Писанию надо жить, а они… 

- Правда там, где любовь. Только она и есть правда. Так что ты – наш. Амбициям своим 

служил. Гордости! Самоправедности. Спорил, доказывал и других воевать с братьями 

научил. За истину! Так что пошли, дружок. Время твое пришло. 

И распахнулась преисподняя... И обожгло душу пастора пламя ада… 

- Не-е-ет! – закричал он в ужасе и... очнулся. 

Увидел над собою белый потолок больничной палаты. 

- Прости меня, Господи... Прости! Умоляю!!! 

Не выдержало сердце. Остановилось. Пришли Ангелы и унесли только что спасшуюся 

душу. А ученики на земле остались. Спорят... Доказывают... Баптисты не те... 

Пятидесятники... Православные с католиками... Только мы – те! Только с нами истина! 

Ого-го мы какие! И пляшут в церкви гордость с превозношением... И потирают руки 

бесы... Ждут своего часа. 

«Кто ненавидит брата своего, тот находится во тьме, и во тьме ходит, и не знает, куда 

идет, потому что тьма ослепила ему глаза» (1Иоан.2:11). 

«Кто говорит: "я люблю Бога", а брата своего ненавидит, тот лжец: ибо не любящий брата 

своего, которого видит, как может любить Бога, Которого не видит?» (1Иоан.4:20). 

Церкви могут быть разными... Богослужения могут отличаться... Но всякий, кто ведет в 

противостояние, затевает споры и разжигает ненависть между своими же, между 
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христианами – явно не от Бога. 

Любите! Просто любите... Несмотря ни на что. 

(Сергей Мирный, служитель, журналист, волонтёр) 

 

 Слова Христа ни в коем случае не были туманной идеалистической фантазией, 

когда Он говорил: "Будьте совершенны", Он говорил это всерьёз. Он имел в виду, 

что мы должны ради этого пройти полную обработку. Это трудно, но 

компромисс, к которому мы все стремимся, ещё труднее. Фактически, он 

невозможен. Как ни трудно яйцу превратиться в птицу, но во сто раз ему было 

бы труднее, оставаясь яйцом, научиться летать. Сейчас мы, как яйца, и нельзя 

до бесконечности оставаться обыкновенным порядочным яйцом. Мы должны либо 

вылупиться, либо протухнуть. 

                                                                             Клайв Стейплз Льюис 

 

ХРИСТИАНСКАЯ ГРАММАТИКА 

"А заповедь Его та, чтобы мы веровали во имя Сына Его Иисуса Христа и 

любили друг друга, как Он заповедал нам"  

                                                                                      1-е Иоанна 3:23 

 

Грамматика русского языка: 

первое лицо -"я" 

второе лицо -"ты" 

третье лицо -"он, она, оно" 

В "христианской грамматике": 

первое лицо -"Он" (Бог) 

второе лицо -"ты" 

третье лицо -"я" 
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ДОБРЫЙ ПЛОД 

 

 

ДОБРЫЙ ПЛОД ТРУДА И МОЛИТВ 

 «Прошла жатва, кончилось лето, а мы не спасены» 

                                                                                         Иеремия 8 :20 

 

Я помню рассказ об учительнице воскресной школы, в классе которой был шалун-мальчик. 

Она плакала, молилась о его обращении, но бесполезно. Учительница умерла, а мальчик, 

теперь уже молодой человек, отправился в далекий, грешный мир. Прошло много лет. 

Однажды летом к поместью одного верующего землевладельца приближался человек 

средних лет и просил работы, весь оборванный, несчастный, с следами пьянства на лице. 

Он почти получил отказ, но хозяин нуждался в рабочем и, кроме того, желая помочь 

бедному пьянице, он принял его. Прошло недели две, и жатва приближалась к концу. 

Новый работник находился на последнем возу хлеба, как вдруг услышал внизу одного из 

рабочих, восклицавшего: «Прошла жатва, кончилось лето»! Рабочий внизу и не думал о 

том впечатлении, какое произведут на товарища вверху эти мимолетные слова. Но тот был 

глубоко затронут. Солнце заходило, а давно минувшее детство взошло в его памяти. Он 

видел себя опять в воскресной школе, он как бы слышал снова слова давно умершей 

учительницы, неблагодарным учеником которой он был столько лет. Слова другого 

рабочего напомнили ему один золотой стих, выученный им от дорогой учительницы, из 

книги пророка Иеремии, 8 глава, стих 20: «Прошла жатва, кончилось лето, а мы не 

спасены». 

«Так много лет прошло, а я еще не спасен», - пробормотал он, и слезы покатились по его 

впавшему лицу. Он слез с воза и упал на колени, кающейся грешник, возвращающийся 

блудный сын. 

Золотой стих воскресной школы - была та золотая нить, которая вернула его к ожидающему 

его Небесному Отцу. Учительница умерла, но спустя долгое время после её смерти созрел 

плод её слез и молитв, её работы в своем маленьком классе по воскресеньям после обеда. 
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 Доброе древо приносит для всякого добрые плоды. И хотя оно вынуждено 

претерпевать непогоду этого мира, поскольку ветер часто обивает ветви и плоды 

его, солнце их иссушает, а свиньи попирают и пожирают едва поспевшие плоды, 

оно все равно непрестанно трудится, производя для других добрые плоды. 

                                                                                        Марин Лютер 

 

Я ЕСМЬ ЛОЗА 

«Я есмь лоза, а вы — ветви; кто пребывает во Мне, и Я в нем, тот приносит 

много плода; ибо без Меня не можете делать ничего»  

                                                                                     Иоанна 15:5 

 

Это не просто дерево... 

Это урок для людей... 

Это дерево растет у дороги в горном массиве Бюкк в Венгрии. 

Прошло много лет с тех пор, как кто-то срубил низ ствола тонкого деревца, но оно не 

погибло, потому что его держат и кормят "руки" соседнего дерева! 

Каждую весну они вместе распускают листья, вместе наслаждаются теплом летнего 

солнца и вместе ложатся спать осенью. Уже много лет! 

Так и мы должны пребывать в Господе! 
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БЕСКОРЫСТНОЕ СЕРДЦЕ 

   

Тонг Фуок Фук из Вьетнама показал всему миру, что на самом деле значит бескорыстие. 15 

лет этот мужчина хоронил малышей из клиники абортов.  

Все началось в 2001 году, когда его жена забеременела. Сидя в коридоре больницы, Тонг 

заметил, как беременные женщины входят в кабинет, а выходят из него в слезах. И без 

ребенка. 

Смысл произошедшего дошел до него не сразу. Тонг не понимал, как можно убить 

собственного малыша. Убить и даже не похоронить его по-человечески. 

Ситуация невероятно тронула сердце Тонга. На свои собственные деньги строитель решил 

купить землю под горой Хон Том, где бы он мог хоронить малышей, жизнь которых 

оборвалась, так и не начавшись. Получив разрешение из госпиталя, Тонг похоронил более 

10000 малышей в первые пару лет. 

Однако истинной целью вьетнамца было совсем другое. Тонг надеялся, что беременные 

женщины, посетив кладбище, не захотят больше избавляться от собственных детей. 

Идея удалась: через некоторое время матери, которые из-за материальных трудностей не 

могли обеспечить своему ребенку будущее, начали обращаться к Тонгу за помощью. 

Ответ мужчины поразил всех до глубины души. Тонг согласился взять в свою семью всех 

нуждающихся детей. На кладбище, когда-то наполненном печалью и горестью, был 

построен дом, ставший родным для более 100 малышей. 

Сочувствуя чужим бедам, Тонг согласился отдавать детей обратно матерям, когда их 

финансовые и семейные трудности останутся позади. 

Чтобы не запутаться в именах своих 100 приемных сыновей и дочерей, Тонг придумал им 

милые прозвища. Например, «Вин» (честь) или «Там» (сердце). Все малыши носят как 

фамилию своей матери, так и фамилию Тонга. 

«Я буду продолжать до самого последнего вздоха, — говорит многодетный отец. — Я 

надеюсь, мои дети тоже будут помогать людям, когда я уйду из этого мира». 

Глаза детей на этих фотографиях искренне светятся счастьем. У такого отца многому 

можно поучиться! 
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НАШ ТРУД НЕ НАПРАСЕН 

Наверное, каждый из нас был в огорчении, не видя плода своего труда. Нам для ободрения 

реальная история. 7.09.10 самолёт ТУ-154М выполнял пассажирский рейс. Через 3,5 часа 

полёта произошла полная потеря электропитания. Экипаж произвёл посадку самолёта на 

неизвестный аэродром, которого не было ни на одной карте. Однако взлётная полоса была 

в полном порядке! Дело в том, что начальник вертолетной (когда-то) площадки по 

собственной инициативе и на одном энтузиазме поддерживал взлётную полосу в 

состоянии, пригодном для взлёта и посадки авиатехники, 12 лет! Он не знал, для чего он 

это делал. Но делал с посвященностью. Много "воевал" с теми, кто хотел использовать 

полосу под свои цели. Благодаря 12-летним усилиям 81 человек (72 пассажира и 9 членов 

экипажа) остались живы. И наше служение обязательно принесёт плоды! Чьи-то жизни 

будут спасены! 
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УЧИТЬСЯ У ХРИСТА 

 

КЛИЕНТ ИИСУСА 

Человек, который идёт к парикмахеру, чтобы побриться, или заказывает костюм у портного, 

является не учеником, но клиентом. Так что тот, кто приходит к Спасителю только, чтобы 

спастись, является клиентом Спасителя, а не Его учеником. 

Ученик — это тот, кто говорит Христу: «Я так жажду совершать работу, подобную Твоей! 

Идти с места на место, убирая страх и принося вместо него радость, истину, утешение и 

жизнь вечную! 

(Из книги «С Богом в одиночном заключении» Ричард Вумбранд) 

 

УЧЕНИК ВОЛА 

"Придите ко Мне все труждающиеся и обремененные, и Я успокою вас; возьмите 

иго Мое на себя и научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен сердцем, и найдете 

покой душам вашим; ибо иго Мое благо, и бремя Мое легко"  

                                                                                  Матфея 11:28  03-  

 

Текст Матф. 11:28-30 имеет отсылку к обычаю сельского хозяйства первого века. Обычай 

заключался в том, что молодого и еще не обузданного вола ставили в пару с опытным 

волом. При этом на молодого не возлагали нагрузки. Пока опытный вол пахал землю, 

молодой шёл рядом. И постепенно учился работе, а также "смирялся".  

Иисус говорит, что: 

1. Нам трудно, и мы обременены. Своей гордостью и амбициями, которые мешают нам 

часто жить и заниматься служением Богу.  



37 
 

2) Нам нужно учиться у Него смирению. Это не просто совершать отдельные поступки, а 

иметь образ мышления, заточенный на одну мысль - "Господи, что повелишь мне делать" 

3) Взяв бремя, мы находим покой душе. Абсурдно со стороны логики. Иисус нам поможет 

и поддержит. Пример для нас - это жизнь нашего Господа, Который ради цели спасения 

душ смирился и до смерти крестной. 

Дай Бог каждому из нас учиться смирению, и как обещал нам Господь, "найдете покой 

душам вашим". 

 

СИЛА ЛЮБВИ 

 
 

БОЛЬНОЕ СЕРДЦЕ ЛЕЧИТСЯ ЛЮБОВЬЮ 

"И мы познали любовь, которую имеет к нам Бог, и уверовали в нее. Бог есть 

любовь, и пребывающий в любви пребывает в Боге, и Бог в нем» 

                                                                                    1-е Иоанна 4:16 

 

У выдающегося кардиохирурга академика Владимира Андреевича Алмазова в его 

кабинете в клинике Первого медицинского института стояла склянка с заспиртованным 

сердцем. Каждый студент знал историю этого сердца. 

В самом начале 50-х, когда Алмазов был ещё студентом 4-го курса Первого медицинского, 

в клинику института поступила девушка с подострым септическим эндокардитом. Это 

страшное заболевание и сейчас даёт большой процент смертности, а тогда... Её считали 

безнадёжной. У девушки держалась температура под сорок, сердце отказывало. Её без 

особых результатов осматривали ведущие профессора и, как водится, вереница интернов. 

В числе практикантов был один - талантливый и внимательный... 

Нет, он не предложил революционного метода лечения эндокардита, он просто влюбился. 

Стал каждый день наведываться в палату, носил цветы. Умирающая девушка тоже его 

полюбила. И стала потихоньку выздоравливать. 
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Они поженились, родили детей, на свою серебряную свадьбу пригласили лечивших её 

врачей. А когда через много лет она умирала, своё сердце она завещала Первому 

медицинскому институту. 

Чтобы помнили - больное сердце лечится ЛЮБОВЬЮ. 

 

НАСТОЯЩАЯ ЛЮБОВЬ ИЗМЕНЯЕТ ЛЮДЕЙ 

Когда ее муж Льюис стал в 1921 г. начальником тюрьмы, она была молодой матерью трех 

дочерей. Все предупреждали ее, чтобы она никогда не заходила на территорию тюрьмы. 

Но она никого не слушала. Когда проводился первый тюремный матч по баскетболу, она 

пошла туда с тремя своими маленькими девочками и села на открытой трибуне рядом с 

заключенными. 

Однажды она сказала: «Мы с мужем собираемся позаботиться об этих людях, и я верю, 

что они позаботятся обо мне! Мне нечего беспокоиться!». 

Когда она услышала, что один осужденный убийца слеп, она научила его азбуке Брайля, 

чтобы он мог читать. Узнав о заключенных, у которых были проблемы со слухом, она 

научилась азбуке глухонемых, чтобы общаться с ними. Шестнадцать лет Кэтрин Лоуэс 

смягчала ожесточенные сердца заключенных тюрьмы Синг-Синг. В 1937 г. мир увидел, что 

может сделать настоящая любовь. 

Когда Льюис Лоуэс не вышел на работу, заключенные поняли: что-то произошло. Быстро 

распространилось известие о том, что Кэтрин погибла в автокатастрофе. На следующий 

день ее тело привезли домой, это чуть более километра от тюрьмы. Когда человек, 

заменяющий начальника тюрьмы, вышел на утренний обход, он увидел большое сборище 

у главных ворот. Все заключенные стояли, прижавшись к забору. На глазах у них были 

слезы. Их лица были мрачными. Никто не говорил и не двигался. Эти люди хотели 

оказаться как можно ближе к женщине, которая дала им столько любви. 

Заместитель начальника тюрьмы принял замечательное решение. «Хорошо, парни, вы 

можете идти. Только вернитесь вечером». Это были самые ужасные преступники Америки. 

Убийцы. Грабители. Это были люди, осужденные на пожизненное заключение. Но 

тюремщик открыл для них ворота, и они без сопровождения и без стражи пошли к дому 

Кэтрин Лоуэс, чтобы отдать ей последнюю дань. И все до одного вернулись обратно. 

Настоящая любовь изменяет людей. 

 

ЛЮБОВЬ ПОМОГАЕТ РАСЦВЕСТИ 

"Любовью служите друг другу" 

                                                                                         Галатам 5:13 

Маленький гимназист очень плохо учился. Ничего не понимал, не мог запомнить. И не мог 

сосредоточиться, собраться, совершал ошибку за ошибкой. Его жестоко наказывали — 

детей тогда били прямо в гимназии. 
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И был он маленький, некрасивый, с узкими глазами и приплюснутым носом. Классная дама-

воспитатель сказала ему брезгливо, когда он подвинулся ближе, рассматривая картинки, 

которые она показывала детям: «Отодвинься! От тебя воробьём пахнет!», — так Куприн 

описал своё детство. 

Как воробей пахнет, — кто его знает. Но, видимо, очень противно. Как вот этот бедный 

некрасивый мальчик. Он потом тяжело заболел. Хотел сбежать из пансиона, да 

простудился. И лежал в лазарете, умирал уже. Никому не нужный глупый уродец. 

И пришла другая дама, какая-то комиссия была в пансионе. Она подошла к больному 

мальчику и стала ласково с ним разговаривать. И обняла его тепло, прижала к сердцу. И 

погладила по жесткому ершику волос. Мальчик стал красивым. И пахло от него теперь 

духами дамы. 

Любовью пахло. Он выздоровел. Он стал хорошо учиться. И память вернулась, и внимание 

появилось, и дисциплина. Он стал хорошим учеником, этот мальчик. Вот так повлияла на 

него простая ласка доброй дамы — вся его жизнь переменилась к лучшему. 

 

Надо стараться быть с теми, кто к нам хорошо относится. И детей доверять тем, кто к ним 

хорошо относится. И всё будет иначе, уверяю: и с памятью, и со вниманием, и со 

здоровьем, и с внешностью. 

Хорошее отношение всё определяет. Оно и спасает, и лечит, и учит. И мы до конца жизни 

вспоминаем объятия любящего человека. Или как нас по голове погладили. И запах духов 

или ещё чего-то хорошего — какая разница? Это запах любви и счастья. 

Мы увянем среди тех, кто нас не любит и брезгливо морщится. И расцветём для тех, кого 

любим, и кому мы дороги и милы. 

 

Эгоизм почитает себя достойным восхищения и требует, чтобы ему 

прислуживали. Любовь же служит другим и достойна восхищения. 

 

УРОКИ СМИРЕННОГО СЛУЖЕНИЯ 

Однажды знаменитый христианский певец разговорился со своим соседом по столику в 

ресторане и смог указать ему путь ко Христу. В течение последующих недель он помогал 

новообращенному возрастать в вере. Но потом врачи обнаружили у Фреда, как звали 

новообращенного, неизлечимую форму рака, и его поместили в больницу, где уход за 

больными был, к сожалению, на очень низком уровне. Певец-христианин, человек очень 

известный, регулярно его посещал, перестилал ему постель, купал и кормил своего 

"Тимофея", делал все то, что должен был бы делать персонал. В ту ночь, когда Фред 

умирал, этот популярный певец был рядом с ним, держал на коленях его голову, 

нашептывая ему на ухо стихи утешения из Писания. "...Любовью служите друг другу". 

*** 

По утрам мужская уборная в общежитии одной библейской школы являла собой печальное 

зрелище: на полу - лужи воды, повсюду валялись санитарные принадлежности. Заметив 



40 
 

это, один из преподавателей стал каждое утро терпеливо раскладывать все по своим 

местам, вытирать насухо пол. Он был учителем не только в классе. Убирая после своих 

учеников, этот уважаемый всеми преподаватель преподал им наглядный урок смиренного 

служения. "...Любовью служите друг другу". 

*** 

В той же библейской школе примером такого отношения стал один из игроков 

баскетбольной команды. По окончании игры, когда все наперегонки неслись в душ, он 

оставался в зале и расставлял все по своим местам. В эгоизме других он видел 

возможность для себя самого следовать примеру Господа, пришедшего, чтобы служить. 

"...Любовью служите друг другу". 

*** 

В одной из больниц Лондона лежала христианка из глухой турецкой деревушки. Для того, 

чтобы спасти своему больному сыну жизнь, она была готова отдать ему свою почку, хотя 

знала, что это может стоить жизни ей самой. Когда один из английских врачей спросил ее, 

действительно ли она хочет пожертвовать одной почкой, она ответила: "Я готова отдать 

обе". "...Любовью служите друг другу". 

 

В мире, которым правит эгоизм, не так уж много людей избирает путь 

бескорыстного, жертвенного служения. Наша повседневная жизнь богата 

возможностями быть слугой другим. 

                                                                                Уильям Макдональд 

 

ЖИТЬ, ЗАБОТЯСЬ О ДРУГИХ 

Во время блокады маленькую девочку эвакуировали из Ленинграда. Леночка её звали. А 

фамилию свою она забыла, такая она была маленькая и измученная. Она потеряла всю 

семью; маму, бабушку, старшего братика…А ее нашла специальная бригада истощенных 

девушек - тогда ходили по квартирам страшной блокадной зимой, искали детей, у которых 

погибли родители или при смерти были… 

Вот Леночку нашли и смогли отправить в эвакуацию. Она не помнила, как детей везли в 

тряском грузовике по льду, не помнила, как попала в детский дом; она маленькая была. Как 

истощённый гномик с большой головой на тонкой шейке… 

И она уже не хотела кушать. Такое бывает при дистрофии. Она лежала в постельке или 

сидела на стульчике у печки. Грелась. И молчала. Думали, что Леночка умрет. Много детей 

умерло уже в эвакуации; сильное истощение, и нет сил жить и кушать. И играть. И 

дышать… 

И одноногий истопник, фронтовик дядя Коля лет двадцати от роду, свернул из старого 

полотенца куклу. Как-то подрезал, свернул, пришил, - получилась уродливая кукла. Он 

химическим карандашом нарисовал кукле глазки и ротик. И носик-закорючку. 
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Дал куклу Леночке и сказал серьезно: "Ты, Леночка, баюкай куклу. И учи ее кушать хорошо! 

Ты теперь кукле мама. И уж позаботься о ней получше. А то она болеет и слабая такая. 

Даже не плачет!" 

И эта Леночка вдруг вцепилась в куклу и прижала ее к себе. И стала баюкать и гладить 

тонкими ручками. А за обедом кормила куклу кашей, что-то шептала ей ласковое. И сама 

поела кашу и кусочек хлебца, - кормили не разносолами в эвакуации… 

Ну вот, Леночка и спала с куклой, и у печки ее грела, обнимала ее и хлопотала о кукле. Об 

уродливой кукле из старого полотенца с нарисованными глазами… 

…Девочка выжила. Потому что ей нельзя было умереть; надо заботиться о кукле, 

понимаете? КОГДА НАДО О КОМ-ТО ЗАБОТИТЬСЯ, - ЭТО ОГРОМНАЯ СИЛА ЖИЗНИ ДЛЯ 

НЕКОТОРЫХ ЛЮДЕЙ. 

Для таких, как эта девочка. Которая стала медсестрой потом и прожила долгую жизнь. И 

руки ее были всегда заняты. А сердце - наполнено… 

Анна Кирьянова. 

 

Когда ты любишь тех, кто не любит тебя, ты краем глаза видишь то, что 

делает для тебя Бог. Когда ты не выключаешь свет на крылечке в ожидании своего 

блудного сына, когда ты делаешь добро даже в том случае, если тебе платят 

злом, когда ты любишь слабых и больных - ты делаешь то, что делает Бог для 

нас каждую секунду нашего бытия. Жизнь в союзе с Отцом включает тебя в 

высшую школу Божьей любви.  

                                                                                          Макс Лукадо 

 

 

ДЕЛА ЗВУЧАТ ГРОМЧЕ ВСЯКИХ СЛОВ 

 Доктор Вильсон был пастором большой церкви. Он узнал, что член церкви, бедная вдова 

с малыми детьми, жила в большой нужде. Он посетил ее и увидел, что дети замерзали от 

холода, и в доме не было пищи.  Вдова попросила помолиться с ней, но пастор отказался: 

«Мне теперь некогда молиться». Он поспешно направился в магазин, купил необходимые 

продукты, купил уголь, и все это привез вдове. И, когда в комнате было нагрето и дети 

накормлены, пастор сказал: «А теперь я готов молиться с вами и благодарить Господа за 

Его щедрую руку. Он заботится о вдовах». Каждый раз, когда ты можешь помочь кому-то, 

просто сделай это и радуйся тому, что Бог отвечает на чьи-то молитвы через тебя. 
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ЗАБОТА О БЛИЖНИХ 

 
Учитель принёс в школу воздушные шары и попросил детей взять их и написать на них 

свои имена. Затем все воздушные шары вынесли в коридор,  и учитель их смешал. Учитель 

дал детям 5 минут, чтобы каждый нашел шарик со своим именем. Дети побежали искать, 

но время закончилось, но мало кто из детей нашёл свой шар... 

Тогда учитель попросил детей: возьмите шарик, который лежит рядом и дайте его 

человеку, чьё имя написано на нём. Прошло меньше двух минут и у каждого был свой 

шарик в руках. 

Наконец-то учитель подвёл итоги и пояснил детям мораль данного эксперимента: 

"Воздушные шары как счастье. Один не найдёт его, если он ищет его только для себя. Но 

если все заботятся друг о друге, можно быстрее его найти". 

 

СЕКРЕТ ВЫЖИВАНИЯ В МИРЕ 

Энжел, еврей, владелец самой знаменитой пекарни в Германии, часто говорил: "Знаете, 

почему я сегодня жив? Я был ещё подростком, когда нацисты в Германии убивали 

безжалостно евреев. Нацисты отвезли нас поездом в Аушвиц. Ночью в отсеке был 

смертельный холод. Нас оставили на много дней в вагонах без еды, без кроватей, а значит 

без возможности как-то согреться. Всюду шел снег. Холодный ветер морозил нам щёки 

ежесекундно. Нас было сотни людей в те холодные, ужасные ночи. Без еды, без воды, без 

укрытия. Кровь замерзала в жилах. Рядом со мной был пожилой еврей, которого очень 

любили в моём городе. Он весь дрожал и выглядел ужасно. Я обхватил его своими руками, 

чтобы согреть его. Обнял его крепко, чтобы отдать немного тепла. Растер ему руки, ноги, 

лицо, шею. Я умолял его остаться в живых. Я ободрял его. Таким образом я всю ночь 

согревал этого человека. Я сам был уставшим и замёрзшим. Пальцы окоченели, но я не 

переставал массировать тело этого человека, чтобы согреть его. 

Так прошло много часов. Наконец наступило утро, солнце начало сверкать. Я оглянулся 

вокруг себя, чтобы увидеть других людей. К своему ужасу, всё, что я мог видеть, -  это были 

замёрзшие трупы. Всё, что мог слышать, - это была тишина смерти. Морозная ночь убила 
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всех. Они умерли от холода. Выжили только два человека: старик и я. Старик выжил, 

потому что я не давал ему замерзнуть, а я выжил, потому что согревал его. 

Позволишь мне сказать секрет выживания в этом мире? Когда ты согреваешь сердце 

других, тогда и ты согреешься. Когда ты поддерживаешь, укрепляешь и воодушевляешь 

других, тогда и ты получаешь поддержку, укрепление и воодушевление в своей жизни". 

Взято у Denis Kozlobaiev 

 

ТРИ ПЧЕЛЫ 

У моего отца есть пчелы. Сегодня я был у него, и он показал мне весь мед, который он 

получил из ульев. Он снял крышку с 5-литрового ведра, полного меда, и на вершине меда 

лежали 3 маленькие пчелы, которые боролись за жизнь. Они были покрыты липким медом 

и тонули. 

Я спросил его, можем ли мы им помочь, но он сказал, что уверен, что они не выживут. 

Полагаю, всегда бывают жертвы сбора меда. 

Я снова спросил его, можем ли мы хотя бы вытащить их? Наконец он уступил и зачерпнул 

пчел из ведра. Он положил их в пустой контейнер из-под йогурта и выставил пластиковый 

контейнер на улицу. 

Мы положили трех маленьких пчел в контейнере на скамейку и оставили их на произвол 

судьбы. Через некоторое время папа позвал меня, чтобы показать, что происходит. 

Эти три маленькие пчелки были окружены всеми своими сестрами (все пчелы - самки), и 

они чистили липких, почти мертвых пчел, помогая им снять весь мед с их тел. 

Через некоторое время мы вернулись, и в контейнере осталась только одна маленькая 

пчелка. За ней все еще ухаживали ее сестры. Когда мне пора было уходить, мы проверили 

в последний раз, и все три пчелы были достаточно очищены, чтобы улететь, а контейнер 

был пуст.                

Эти три маленькие пчелки выжили, потому что их окружали семья и друзья, которые не 

отказались от них, которые не позволили им утонуть в собственной липкости и решили 

помогать до тех пор, пока последняя маленькая пчелка не будет освобождена. Нам есть, 

чему научиться у природы! 

 

Все, что можно разделить, становится меньше, и только любовь, если ею 

делиться, становится больше. 

                                                                         Патриарх Сербский Павел 
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ЧУДО В ГРЯЗИ (КАК ЯВЛЯТЬ БОЖЬЮ ЛЮБОВЬ) 

«Ибо в вас должны быть те же чувствования, какие и во Христе Иисусе: Он, 

будучи образом Божиим, не почитал хищением быть равным Богу; но уничижил 

Себя…». 

                                                                             Филиппийцам 2:5-7 
  

История Ани была чудом, которое произошло буквально в грязи.  

Через эту маленькую девочку я больше поняла Божью благодать и сострадание, чем через 

кого-либо в моей жизни.  

Аня пришла к нам в возрасте трёх с половиной лет с двумя братьями. Она представляла 

собой тень маленькой девочки. Она не хотела играть. Она никому не позволяла 

прикасаться к себе.  

Она всегда искала самые грязные и нечистые места в лагере. Найдя такое место, она 

ложилась в грязь и плакала там часами.  

Если кто-то пытался поднять её, она выкручивалась и рвалась опять на это место. 

Большинство мам уже перестали вытаскивать её и просто оставляли лежать на земле и 

плакать. Её рёв был особенно неприятен.  

Я задумалась, как часто раньше, когда она плакала таким же образом, никто не слышал её 

и не приходил к ней.  

На ней был отпечаток сиротского духа. Она была уверена, что никто не любит её и никто 

не хочет её, и чтобы доказать это себе, она делала это трудным, насколько это было 

возможно, для нас.  

“Папа, что делать? Как мне полюбить её?» Немедленно отрывок из Филиппийцам 2 пришел 

мне на память: “Ибо в вас должны быть те же чувствования, какие и во Христе Иисусе: Он, 

будучи образом Божиим, не почитал хищением быть равным Богу; но уничижил Себя 

Самого, приняв образ раба, сделавшись подобным человекам и по виду став как человек». 

Иисус пришел туда, где была я. Поэтому и я должна была пойти туда, где была Аня. Так я 

и сделала. Я нашла её лежащей в грязи и легла возле неё. Я не касалась её и не 

разговаривала. Я не смотрела на неё, потому что знала, что это только заставить её вопить 

громче. Я просто легла рядом с ней. Она знала, что я была там.  

Я просто была там. На следующий день я легла рядом с ней таким же образом, но в это 

раз я положила свою руку перед её взором.  

Казалось, что ничего не происходило. Не принимая разочарование, я повторяла попытку. 

На следующий раз я опять нашла её лежащей и вытянула мою руку. На этот раз её 

маленькая рука приблизилась к моей.  

Медленно мы соединили руки, только для того, чтобы эта сцена повторилась вновь и вновь 

в течение следующих недель.  
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Медленно, почти неуловимо, происходило чудо в сердце Ани. Девочка стала осознавать, 

что она любима и желанна. Она достойна, чтобы ради неё легли в грязь. Она достойна, 

чтобы ради неё выглядели по–дурацки. Она достойна любви. Она не одна и не покинута. 

Её плач больше не остаётся неуслышанным в тишине.  

Я никогда не забуду, когда увидела, как Аня улыбнулась в первый раз. Слёзы потекли из 

моих глаз без остановки.  

Теперь ей пять, и она много улыбается. Она заворачивается в мой подол и любит помогать 

младшим детишкам. Она играет и смеется, и любит обниматься. Аня больше не сирота. 

Она пришла домой.  

Путешествие с ней показало мне богатство Папиной благодати. Он не сказал мне вылезти 

из грязи моей собственной боли и стыда. Он не сказал мне избавиться от этого, а потом 

только прийти к Нему. Нет. Он лёг в грязь со мной. Он предложил Свою руку и просто ждал 

– дав мне увидеть, дав мне поверить, дав мне вложить свою руку в Его и потом встать 

вместе. Я понимаю Аню.  

Единственная разница в нас в том, что её боль была на виду, а моя была спрятана в 

сердце.  

Божья любовь – большая. Он приходит и ищет нас в грязных местах наших самых глубоких 

ран и тёмных закоулков. Он любит нас так сильно, что двигает небеса и землю, чтобы 

показать нам Свою великую благодать. Он любит нас так сильно, что обнимает нас даже 

когда мы в грязи. И Он любит нас так сильно, что не оставляет нас там.  

Мишель Перри «У Любви есть Лицо» 

 

«Я ХОЧУ ЗАПОМНИТЬ ТВОЕ ЛИЦО» 

Когда радиоведущая спросила нигерийского миллиардера Феми Отедола в телефонном 

интервью: «Сэр, вспомните, что сделало вас самым счастливым человеком в жизни?» 

Феми сказал: «Я прошел четыре стадии счастья в жизни и, наконец, понял, что такое 

истинное счастье». 

Первый этап заключался в накоплении богатства и средств.  Но на этом этапе я не получил 

того счастья, которого хотел. 

Затем наступил второй этап сбора ценностей и предметов.  Но я понял, что эффект от этой 

штуки тоже временный, и блеск ценных вещей держится недолго. 

Затем наступил третий этап получения больших проектов.  Это было, когда я держал 95% 

поставок дизельного топлива в Нигерию и Африку. Я также был крупнейшим 

судовладельцем в Африке и Азии.  Но и здесь я не получил того счастья, о котором мечтал. 

На четвертом этапе мой друг попросил меня купить инвалидные коляски для детей-

инвалидов.  Всего около 200 детей. По просьбе друга я сразу сделал это. Но друг настоял, 

чтобы я поехал с ним и передал коляски детям.  Я собрался и пошел с ним. 
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Там я собственноручно подарил этим детям коляски.  Я видел странное сияние счастья на 

лицах этих детей.  Я видел, как они все сидели на инвалидных колясках, двигались и 

веселились. 

Как будто они прибыли на место для пикника, где делят между собой выигрыш джек-пота. 

Я почувствовал НАСТОЯЩУЮ радость внутри себя.  Когда я решил уйти, один из детей 

схватил меня за ноги.  Я попытался осторожно освободить ноги, но ребенок смотрел мне в 

лицо и крепко держал мои ноги. 

Я наклонился и спросил ребенка: "Тебе что-то еще нужно?" 

Ответ, который дал мне этот ребенок, полностью перевернул моё сознание и изменил мое 

отношение к жизни.  Этот ребенок сказал: "Я хочу запомнить твое лицо, чтобы, встретив 

тебя на небесах, я смог узнать тебя и еще раз поблагодарить». 

По каким поступкам будут помнить вас после вашего ухода, неважно откуда, из офиса ли, 

либо в иной мир? Захочет ли кто-нибудь снова увидеть ваше лицо там, где все это имеет 

значение?" 

 

ЗАБОТА О ДРУГИХ ПРОДЛЕВАЕТ МОЛОДОСТЬ 

В зоопарке жила старая лисица. Уже не жила, а доживала последние дни. Старая, дряхлая, 

облезлая. И к ней подсадили лисят — так получилось, лисятки остались без матери. И 

дряхлая лиса начала о детках заботиться. Инстинкты включились. И, знаете, помолодела. 

Стала пушистой и энергичной. В заботах и хлопотах обрела новую молодость и утраченное 

здоровье. И ещё отлично прожила несколько лет, пока лисята не выросли и не стали 

самостоятельными. 

Так что забота о ком-то, как ни странно, продлевает жизнь. И человек обретает новые 

возможности. Ему даётся новый ресурс - потому что он нужен. Нужен социуму, стае, 

лисяткам или другим людям, — это неважно. Важно, что нужен. А если нужен — будет жить. 

И мы иногда жалуемся и говорим: «Когда же я отдохну? Я устал от забот и хлопот! Вечно 

надо о ком-то тревожиться, кому-то что-то отдавать, не спать ночами, делиться, 

переживать, деньги тратить — сколько можно?» А на самом деле — мы этим и живём. И, 

так сказать, омолаживаемся. Становимся здоровыми и пушистыми, — так всё устроено в 

мире. Разумно и просто. 

 

ПОМНИТЬ ДОБРО, ЗАБЫВАТЬ ЗЛО 

У одной доброй, мудрой старушки спросили: 

— Бабушка! Ты прожила такую тяжелую жизнь, а душой осталась моложе всех нас. Есть 

ли у тебя какой-нибудь секрет? 

— Есть, милые. Все хорошее, что мне сделали, я записываю в своем сердце, а все 

плохое на воде. Если бы я делала наоборот, сердце мое сейчас было бы все в страшных 

рубцах, а так оно — рай благоуханный. Бог дал нам две драгоценные способности: 

вспоминать и забывать. Когда нам делают добро, признательность требует помнить его, 

а когда делают зло, любовь побуждает забыть его. 
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ДОБРОТА И ПРОЩЕНИЕ 

 

 

ЗАКОН СОХРАНЕНИЯ ДОБРА 

«Отпускай хлеб твой по водам, потому что по прошествии многих дней опять 

найдешь его». 

                                                                                    Екклесиаст 11:1  

Из школьного курса мы знаем множество физических законов, таких как: закон сохранения 

вещества, закон сохранения энергии и так далее. Эти законы существуют независимо от 

того, знает о них человек или не знает. Господь Бог установил их, когда творил мир. А 

существует ли что-нибудь подобное в духовной жизни? На мой взгляд, один из духовных 

законов – это закон сохранения добра, который в Писании звучит так: «Отпускай хлеб твой 

по водам, потому что по прошествии многих дней опять найдешь его» (Екклесиаст 11:1). О 

существовании этого закона я знал, когда еще был неверующим. Наверно каждый из вас 

может привести множество примеров, когда сделанное вами доброе дело возвращалось к 

вам. Порой это происходило очень быстро. Но самое интересное состоит в том, что этот 

закон реально существует, независимо от того, знаем мы о нем или не знаем, потому что 

его установил Бог! Дорогие друзья, пусть все доброе, что вы сделали и сделаете для 

Господа и людей вернется к вам обильным благословением.  

 

ДВЕ КОНФЕТЫ  

«Не будь побежден злом, но побеждай зло добром». 

                                                                                     Римлянам 12:21 

 

Ехал я как-то раз в маршрутке. На сиденье рядом бушевал ребёнок лет шести. Его мама 

безучастно смотрела в окно, не реагировала. А он дёргал и дёргал её за рукав. За окном 

проплывали деревья, дождик моросил, серо было. Ребёнок что-то требовал, или что-то 

утверждал. И тут вдруг она как развернётся от окна к нему, как дёрнет его за руку на себя 

и как прошипит: 

— Что ты хочешь от меня?! 
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Он запнулся. 

— Что ты хочешь, я тебя спрашиваю?! Да ты вообще знаешь, кто ты такой?! Ты никто! 

Понял?! Ты никто-о! — она это выдохнула ему в лицо, просто выплеснула. 

Мальчик смотрел на неё, и мне показалось, у него дрожит голова. Или это я дрожал. 

Почувствовал, как потеет спина. Помню первую мысль: «Неужели это она ему говорит?! О 

ком она думает в этот момент?!» 

— Видеть тебя не могу, — прошептала она. 

«Ты же убила его!» — сказал я, но никто меня не услышал. В маршрутке, как ни в чём не 

бывало, продолжали дремать люди. Я сидел, не шевелясь. А мальчик не плакал. Она 

отбросила его руку и снова развернулась к окну. Он уже не бушевал, притих как-то сразу. 

Смотрел в разорванную спинку сиденья напротив и молчал. А у меня было желание встать 

и при всех, вот сейчас, просто разорвать её на части! Сказать ей: «Это ты никчёмная мать! 

Это ты никто! Ты же убила его!» Клянусь, я бы сделал это! Только мальчик сдерживал меня. 

Я закрыл глаза, стал глубоко дышать, чтобы успокоиться как-то. А когда открыл их, увидел 

конфету. Молодой парень, похоже, студент, такой светлый, кучерявый, в джинсовом 

костюме, протягивал конфету мальчику. Он ещё встряхнул рукой, сказал: 

— Бери, это тебе. 

Тот взял. И тут же парень протянул ему вторую конфету. Мальчик помедлил и взял вторую. 

Дальше происходило действие, вспоминая которое, я еле сдерживаю слёзы. 

Мальчик не стал есть, он коснулся маминой руки. Она не сразу повернула к нему лицо. Но 

всё-таки повернула. И видно хотела добить его. Но он протягивал ей конфету. 

Она посмотрела на него, на конфету, я видел, она недоумевает. Тогда он вложил ей 

конфету в руку. Она, как обожглась, — быстро вернула ему. «Я не хочу», — сказала. 

Две конфеты лежали у него на ладони. Руку он не опускал. «Ешь сам, — сказала она и тихо 

добавила. — Я не хочу… Честное слово». Тогда он положил конфету к ней на колени. 

Никогда не забуду эту паузу. И эту взрослость. Передо мной за несколько минут этот 

мальчик стал мужчиной, а она из злой, раздражённой стала красивой молодой женщиной. 

Во всяком случае, это я так почувствовал. 

Она молчала. Долго-долго молчала. Смотрела на него так, словно только увидела. Потом 

обняла. И он её обнял. Потом он развернул конфету и дал ей. И пока она не положила её 

в рот, сам не ел. Вы представляете такое?! Это был ещё один шок, но уже другой. 

Я тогда подумал о себе: «Вот ты сидишь, такой праведник, ты хотел встать, обвинить, ты 

хотел её “разорвать”, переделать. И ты бы ничего не добился, кроме скандала и брани. А 

этот мальчик, посмотри, насколько он мудр, как он велик, этот мальчик, он взял другим. И 

проник до самых печёнок, до сердца, до слёз. А ещё этот молодой парень, который дал 

ему две конфеты, — подумал я, — он ведь не просто так дал две». 

Я огляделся… В заднем стекле маршрутки увидел этого молодого парня, он уходил вдаль 

по «моросящей» улице. А мама и сын сидели, склонив головы друг к другу. Как молодые 

влюблённые! 
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Тут водитель объявил мою остановку. Я, выходя, дотронулся до руки мальчика. Я этим 

сказал ему «спасибо». Не думаю, что он понял, но это и не важно. 

Я навсегда запомнил этот урок. Запомнить-то запомнил, но должны были пройти годы, 

чтобы я его осознал. Что это и есть настоящее, о котором не все взрослые знают. Что 

только примером и воспитывают. Не криком, не обвинениями, не битьём, нет. Только 

пример работает, больше ничего. И мальчик этот пример показал. И ей, и мне. И он 

изменил нас ... 

 

Обнимая родителей — мы становимся спокойными. 

Обнимая любимых — мы становимся счастливыми. 

Обнимая детей — мы становимся добрыми 

Обнимая друзей — мы становимся искренними 

Обнимая жизнь — мы становимся мудрыми. 

Подарите частичку своего тепла ближним! 

Истина одна, как и Любовь! 

 

ВОМЕЗДИЕ 

Эту историю рассказал настоятель одного из сельских храмов Самарской епархии. 

Попросил только изменить его фамилию и название села, где он служит. 

 

…Однажды утром иерей Сергий обнаружил на крыльце своего дома письмо. Короткое 

послание состояло из сплошных угроз – неизвестные обвиняли отца Сергия в том, что он 

зовёт людей в церковь, обличает пьяниц и наркоманов, проповедует здоровый образ 

жизни. Угроз отец Сергий не испугался. Продолжал служить так, как и прежде. Но вскоре 

ему подбросили второе письмо, затем третье… А потом дотла сгорела баня. 

«Длиннополый, ты понял, что мы не шутим?» – спрашивали его в очередном письме. 

О происшедшем священник доложил архиепископу Самарскому и Сызранскому Сергию. 

Владыка приободрил и сказал: «Если не боишься – служи, как и прежде служил. Господь 

не оставит». 

Через месяц у батюшки сгорел гараж. И снова письмо: «Смотри, длиннополый, 

доиграешься. Последнее предупреждение…». 

Прошло ещё некоторое время, и однажды вечером к дому священника подкатил дорогой 

американский джип. Двое крепких мужчин постучали в дверь. 

«Отец Сергий, – обратился один из них к вышедшему батюшке. – В деревне Козловке 

умирает бабушка, просит причастить. Мы вас к ней подбросим». Через несколько минут 

отец Сергий уже устраивался на заднем сиденье. Рядом с ним сели и те двое. Всего в 

машине оказалось четверо крепких мужчин. По их виду, коротким репликам священник 

догадался: городские. 
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Козловка тем временем осталась в стороне, а машина свернула на полевую дорогу и 

устремилась к лесу. В это время один из сидевших с батюшкой достал пистолет, а второй 

– нож. 

«Вот ты и доигрался, длиннополый, – резко повернулся к нему тот, что с пистолетом. – 

Сколько раз тебя предупреждали – умерь пыл. Не послушался. Сам виноват. Кончать тебя 

будем». 

«Если есть воля Божия убить меня – убьёте, а если нет воли Божией – не убьёте!» – 

решительно ответил отец Сергий. 

Такое заявление «приговорённого» буквально развеселило бандитов. Они повернулись и 

с интересом стали его разглядывать. Потом главный, поднимая пистолет, со смехом 

переспросил: «Так что ты там говоришь насчёт воли Божьей?» 

– Дайте мне помолиться, – неожиданно попросил отец Сергий. 

– Ну что же, помолись напоследок, – подумав, разрешил главарь и опустил пистолет. 

«Отходную по себе я читал почти полчаса, – позднее рассказывал мне отец Сергий. – 

Читал не спеша, громко. Всё это время бандиты сидели молча, со скучающим видом. 

Ждали, когда закончу…» После завершающих моих слов: «Господи, прости им, не ведают, 

что творят», главный ещё некоторое время сидел неподвижно, потом повернулся к одному 

из подельников и сказал: «Давай выйдем». Через десять минут они вернулись в машину. 

– Батюшку – домой, – коротко распорядился главарь. 

– С той поры прошло полгода, – продолжал свой рассказ отец Сергий. 

–  Однажды утром я обнаружил на крыльце конверт. В нём было короткое письмо и 50 

тысяч рублей. Записка гласила: «Отец, мы, кажется, были неправы…» 

Деньги мне очень пригодились – оплатил ремонт храма, закупил стройматериалы… 

Прошло ещё восемь месяцев. И вот однажды в храм буквально влетел один из тех 

четверых, самый молодой по возрасту. Был он бледный, какой-то испуганный. 

«Батюшка, хочу обо всём рассказать, хочу покаяться». 

Вот что он рассказал. После несостоявшейся расправы над священником (как оказалось, 

бандиты были наняты) их бригада продолжала заниматься своим привычным ремеслом – 

разбоями, грабежами, насилием над людьми. Но всем им почему-то вспоминалось то 

решительное заявление отца Сергия: «Будет воля Божия – убьёте, не будет воли Божией 

– не убьёте». А ведь в итоге всё так и вышло – не по их воле… «Случайность это. Надо 

забыть», – потребовал главарь. Но забыть не получилось. 

Однажды автомобиль, в котором ехал главарь, неожиданно заглох на железнодорожном 

переезде. Сколько ни пытался водитель завести машину – она не заводилась. Юрий 

занервничал, попытался выйти из машины – дверца не открывалась. Он потянулся к 

правой передней дверце – и она не открылась. 

Испугавшись ещё больше, он перемахнул на заднее сидение, рванул по очереди обе 

задние дверцы – ни одна не открылась. Почувствовав себя в мышеловке, он дико закричал. 

Этот страшный, нечеловеческий крик услышали водители, но помочь не успели – 

налетевший железнодорожный состав в клочья разнёс дорогую иномарку и водителя. Его 

похоронили. На поминках много пили, молчали. Думали всё о тех же словах священника. 

 



51 
 

Прошёл месяц. В тот роковой для себя день новый старший бригады был на балконе своей 

самарской квартиры. Облокотившись о перила, курил одну сигарету за другой. В это же 

время на восьмом этаже стеклили балкон. Неожиданно лист стекла вырвался из рук 

мастера и полетел вниз. Ударом в шею старшему, словно мечом, отсекло голову. И его 

похоронили. Снова пили на поминках. Но водка не брала. Тем двоим, помнивших отца 

Сергия, было страшно. Они решили прекратить свой преступный промысел. Появлялись 

даже мысли о праведной жизни, о покаянии. Но переступить порог церкви они так и не 

решились. 

 

Прошло ещё немного времени, и вот уже к третьему из них постучалась смерть. Когда тот 

почувствовал лёгкое недомогание, начал самолечение – бросился в аптеку, накупил 

разных дорогих лекарств. Но они не помогли. Участковый врач после осмотра направил 

его к онкологу. Затем уже в онкоцентре установили, что всё его тело пронизано 

метастазами. Но вот что удивило врачей. Сколько они не искали самой раковой опухоли, 

очага злокачественного заболевания найти не смогли. Между тем болезнь стремительно 

развивалась. Когда он заявил, что предчувствует близкий конец, ему предложили 

исповедаться у православного священника. Он сразу вспомнил отца Сергия, долго думал 

и… отказался. Через несколько дней его не стало. 

Тогда самый молодой из бывшей бригады уже твёрдо знал, что ему делать. После похорон 

он помчался к отцу Сергию. 

– Ты поступил правильно, – сказал ему священник. – Нет такого греха, который бы Господь 

не простил. Старайся больше не грешить. И помни: Бог не оставит тебя без Своей помощи 

и поддержки. 

Он порвал с преступным миром и сейчас прихожанин одного из самарских храмов. 

Работает на производстве, создал семью. Помогает молодым, запутавшимся в жизненных 

проблемах людям. 

 

РЕАКЦИЯ НА ГРЕХ ПРОТИВ НАС 

Один человек стал публично оскорблять мудреца:  

– Ты безбожник! Ты пьяница! Чуть ли не вор! 

В ответ на это мудрец лишь улыбнулся. 

Наблюдавший эту сцену разодетый в роскошные одежды юноша спросил мудреца: 

– Как же ты можешь терпеть подобные оскорбления? Неужели тебе не обидно? 

Мудрец опять улыбнулся. И сказал: 

– Идем со мной. 

Юноша проследовал за ним в запыленный чулан. Мудрец зажег лучину и стал рыться в 

сундуке, в котором нашел совершенно никчемный дырявый халат. Бросил его юноше и 

сказал: 

– Примерь, это тебе под стать. 

Юноша поймал халат, осмотрел его и возмутился: 
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– Зачем мне эти грязные обноски? Я, вроде, прилично одет, а вот ты, наверное, спятил! – 

и бросил халат обратно. 

– Вот видишь, – сказал мудрец, – ты не захотел примерять лохмотья. Точно так же и я не 

стал примерять те грязные слова, которые мне швырнул тот человек. 

Не стоит обижаться на оскорбления – это то же самое, что и примерять лохмотья, которые 

нам швыряют. 

 

ПРИТЧА ОБ ОБИДАХ 

Ученик попросил учителя: 

– Ты такой мудрый. Ты всегда в хорошем настроении, никогда не злишься. Помоги и мне 

быть таким. 

Учитель согласился и попросил ученика принести картофель и прозрачный пакет. 

– Если ты на кого-нибудь разозлишься и затаишь обиду, – сказал учитель, – то возьми 

картофель. Напиши на нем имя человека, с которым произошёл конфликт, и положи этот 

картофель в пакет. 

– И это всё? – недоумённо спросил ученик. 

– Нет, – ответил учитель. – Ты должен всегда этот пакет носить с собой. И каждый раз, 

когда на кого-нибудь обидишься, добавлять в него картофель. 

Ученик согласился. Прошло какое-то время. Пакет ученика стал достаточно тяжёлым.  

Его очень неудобно было всегда носить с собой. К тому же, тот картофель, что он положил 

в самом начале, покрылся скользким гадким налётом, некоторый пророс, некоторый зацвёл 

и стал издавать резкий неприятный запах. 

Ученик пришёл к учителю и сказал: 

– Это уже невозможно носить с собой. Во-первых, пакет слишком тяжёлый, а во-вторых, 

картофель испортился. Предложи что-нибудь другое. 

Но учитель ответил: 

– То же самое происходит и с тобой. Просто ты это сразу не замечаешь. Поступки 

превращаются в привычки, привычки – в характер, который рождает зловонные пороки. Я 

дал тебе возможность понаблюдать этот процесс со стороны. Каждый раз, когда ты 

решишь обидеться или, наоборот, обидеть кого-то, подумай, нужен ли тебе этот груз??? 

 

БОРЬБА С ГНЕВОМ 

«Гневаясь, не согрешайте: солнце да не зайдет во гневе вашем». 

                                                                                     Ефесянам 4:26 
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Однажды один мудрец разговаривал со своим учеником о важном для человека умении — 

смирять в сердце гнев, не позволяя себе опускаться до мести. 

Внимательно выслушав учителя, ученик смущённо признался, что он пока что не способен 

прощать своих врагов, хотя и искренне стремится к этому. 

— Есть у меня враг, — посетовал ученик, — и я бы хотел его простить, но у меня пока никак 

не получается вырвать гнев из моего сердца. 

— Я помогу тебе, — сказал мудрец, снимая с полки треснувший фарфоровый чайник, — 

возьми этот чайник и поступи с ним так, как ты хотел бы поступить со своим врагом. 

Ученик, взяв чайник, неуверенно повертел его в руках, не решаясь ничего сделать. 

Тогда мудрец сказал: 

— Старый чайник — это всего лишь вещь, это не человек, не бойся поступить с ним сейчас 

так, как тебе хотелось бы поступить со своим врагом. 

Тогда ученик поднял чайник над головой и изо всех сил швырнул его об пол, да так, что 

чайник разлетелся на мелкие кусочки. 

Мудрец посмотрел на пол, усеянный осколками разбитого сосуда, и сказал: 

— Ты видишь, что получилось? Разбив чайник, ты не избавился от него, а лишь превратил 

во множество осколков, о которые ты сам или те, кто тебя окружают, могут порезать ноги. 

Поэтому каждый раз, не находя сил выбросить гнев из своего сердца, вспомни об этих 

осколках, — сказал мудрец, и немного погодя добавил, — а лучше старайся не допускать 

появления трещин там, где их не должно быть. 

 

ВМЕСТО ТОГО, ЧТОБЫ БЫТЬ ПРАВЫМ, БУДЬ ЛЮБЯЩИМ 

Однажды маленький мальчик спросил свою мать:  

— Мама, почему взрослые люди спорят и гневаются друг на друга? 

— Я не знаю, малыш. — ответила она, — Так было всегда. Может быть, когда ты 

вырастешь, ты сможешь изменить это. 

— Как? — спросил ребёнок. 

— Вместо того чтобы пытаться быть правым, попытайся быть любящим. 

 

О ПРОЩЕНИИ 

Прощать то, что действительно заслуживает прощения, не является 

христианским милосердием; это лишь справедливость. Быть христианином 

значит - прощать непростительное, потому что БОГ простил непростительное 

тебе самому. 

                                                                                      Клайв С. Льюис 
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БЛАГОВЕСТИЕ 

 

 

БЛАГОВЕСТИЕ НА ТИТАНИКЕ 

Это случилось 15 апреля 1912 года, когда гигантский корабль под названием «Титаник» 

утонул в холодных водах атлантического океана, забрав с собой 1517 человеческих 

жизней. 

Мало кто знает, что с гибелью Титаника связана одна потрясающая история, которую 

Голливуд отказался включить в свой знаменитый фильм «Титаник» - история отважного 

пастора по имени Джон Харпер. 

Джон Харпер родился в городе Глазго, Шотландия и был большим евангелистом своего 

времени, обратив к Иисусу тысячи людей. В возрасте 25 лет он уже стал пастором 

маленькой церкви в количестве 30 человек, которая в последствии за короткое время 

выросла до 500 человек! 

В 1912 году Джон получил приглашение проповедовать в знаменитой церкви Moody в 

Чикаго. Так, 11 апреля того же года он сел на «Титаник» со своей шестилетней дочкой, 

чтобы плыть в Америку. (За пару лет до этого у него умерла жена). На этом непотопляемом 

корабле находились крупные бизнесмены, знаменитые семьи Британии и другие важные 

лица. Джон с самого начала начал ходить по кораблю и разговаривать с людьми об Иисусе. 

Вечером 14 Апреля, когда большинство людей танцевали в бальном зале и играли в карты, 

Джон положил свою дочь спать и начал молиться. В 11:40 вечера «Титаник» столкнулся с 

айсбергом, и корабль, получив пробоину, начал медленно тонуть. Когда пассажиры 

осознали реальность всего происходящего, на корабле началась паника. Услышав звук 

сирены, Джон разбудил свою дочь, закутал её в одеяло и поднялся на верхнюю палубу. 

Видя все происходящее, он поцеловал свою дочь на прощание и передал её члену 

экипажа, который посадил девочку в спасательную лодку под номером 11. Джон понимал, 

что он больше никогда не увидит свою дочь, которая с шести лет останется круглой 

сиротой. Свою спасательную жилетку он отдал стоящему рядом пассажиру, тем самым не 

оставил себе ни единого шанса на выживание. 

У Джона не было время на размышление, поэтому он начал быстро евангелизировать 

бегающих в панике людей. Очевидцы рассказывали, что видели молодого человека, 

подходившего к людям и задававшего им один вопрос: твоя душа спасена? Когда жизнь 

вокруг угасала, а оркестр играл «Ближе Господь к Тебе», Джон светился все ярче и ярче, 

исполняя данное ему Богом призвание. 

15 Апреля 1912 года в 2:40 утра, когда «Титаник» начал уходить под воду, Джон прыгнул в 

холодную воду Атлантического океана. Больше тысячи людей, не вместившиеся в 
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спасательные шлюпки, барахтались в ледяной воде. Вскоре Джону удалось найти какой-то 

обломок от корабля. Схватившись за него, пастор начал подплывать к людям и задавать 

им все тот же вопрос: твоя душа спасена? Со временем, когда люди уже замерзали от 

холода, Джон двигался еще быстрее… 

Посреди этого хаоса и криков он направлял людей к Иисусу! Джон Харпер умер, как и жил, 

с одним именем на устах - Иисус Христос! 

Через несколько лет после этих трагических событий в канадском городе Hamilton на 

служении одной церкви мужчина по имени Aguilla Webb рассказал интересное 

свидетельство: «Я — один из шести человек, которые выжили в водах Атлантики в ту 

страшную ночь, когда затонул «Титаник» и 1517 человек замерзли и были поглощены 

холодными водами океана. В то время, когда я барахтался в воде, среди криков и стонов 

людей, один мужчина крикнул мне издалека: твоя душа спасена? Я ответил ему: нет! Но 

вдруг волна накрыла того человека, и он ушел под воду… 

Через некоторое время он вынырнул и снова прокричал мне уже слабым голосом: твоя 

душа спасена? Я ответил: нет! Тогда в ответ мне он прокричал: веруй в Господа Иисуса 

Христа и ты получишь спасение! Снова большая волна накрыла его, и он ушел под воду, 

так я его больше не увидел… Там, в холодных водах Атлантики, я примирился с Богом, 

вскричав о милости… 

Подытоживая свое свидетельство, Webb сказал: «Я — последний плод пастора Джона 

Харпера….» 

Прочитав это свидетельство, я подумал: насколько сегодняшний мир напоминает нам 

«Титаник». Суета, заботы, занятость важными делами… Но, несмотря на то, что все 

выглядит красиво и стабильно, есть одна проблема - это пробоина. Рано или поздно мы 

все окажемся в вечности… Мы можем суетиться и тусоваться, а можем, как Джон Харпер, 

исполнять свое призвание, проповедуя погибающим людям. И когда мы придем в вечность, 

хотелось бы увидеть людей, которые подойдут и скажут: я поверил в Иисуса, благодаря 

твоему свидетельству мне…. 

 

СЛОВА БЛАГОВЕСТНИКА 

Рассказывают про одного миссионера, который страсть как любил рассказывать о Христе. 

Он умел любую ситуацию направить в русло благовестия. 

Когда он брал такси, то говорил водителю: «Вы мне напоминаете Иисуса Христа!». На 

недоуменное выражение лица шофера он отвечал: «Я не могу сам добраться до нужного 

мне места, и вы подвозите меня. Так же я сам не смогу попасть на небеса, а Христос 

доставит меня туда!» — после этого он мог уже благовествовать. 

В обувном магазине он говорил продавцу: «Будьте внимательны, у меня лучшие в мире 

ноги!». В ответ на вопрос: «Почему?» — он говорил: «Потому, что я проповедую Евангелие, 

а в Библии написано: Ис. 52:7 "Как прекрасны на горах ноги благовестника"». После этого 

он переходил к благовестию. 

Вообще, присутствие верующего человека в светской компании (и не только на Новый год) 

— это всегда миссионерство. От нашего поведения, от наших поступков и слов зависит 
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очень многое: как люди, нас окружающие, будут относиться к Церкви. Придут ли они потом 

в храм или, наоборот, соблазненные нами, никогда не переступят порог церковный.  

Павел Гумеров 

 

ЛУЧШЕЕ ВРЕМЯ ДЛЯ БЛАГОВЕСТИЯ – СЕЙЧАС 

«Ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и любви и целомудрия».  

                                                                                        2 Тимофею 1:7 

 

Как часто вы видели возможность повернуть разговор в сторону Христа, а затем упускали 

этот момент, который больше не появлялся никогда? 

Британская сеть магазинов Сейнсберис сняла проникновенную рождественскую рекламу 

об известном рождественском перемирии 1914-го года во время Первой мировой войны. 

На Рождество солдаты с обеих сторон вышли из окопов и встретились в «нейтральной 

полосе», чтобы обменяться подарками и поиграть в футбол. 

Это звучит нереально – особенно учитывая контекст войны, где все стреляют друг в друга. 

Мой практический разум сразу же поднял вопрос: «Как это было на самом деле?» 

Подобные моменты не случаются просто так. Я узнал, что всё свелось к небольшому, но 

удивительному моменту «невероятной смелости». Кому-то пришлось высунуть голову из 

окопа. И так оно и было. Один человек. Одно решение – поставить на кон всё. Один момент, 

когда надежда была сильнее страха. 20 секунд невероятной смелости, которые привели к 

невероятному миру и гуманности во время одной из самых ужасных войн. 

Мы все можем научиться чему-то у этой истории. Когда дело заходит о том, чтобы 

поделиться своей верой в Иисуса Христа, иногда нет лучшего момента, чем тот, что есть 

прямо сейчас! 

Когда у вас будут сомнения в следующий раз – дайте себе 20 секунд, а потом беритесь за 

дело. 

 

БЛАГОВЕСТИЕ ЖИЗНЬЮ 

"Вы - свет мира. Не может укрыться город, стоящий на верху горы".  

                                                                                           Матфея 5:14 

 

Ученые установили, что все люди знакомы между собой через шесть рукопожатий. Это 

значит, что благодаря цепочке в шесть человек мы можем познакомиться с любым 

человеком. 
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Например, вы знаете кого-то, кто лично знаком с нашим президентом? Нет. Но вы знаете 

меня, я знаю человека, у которого знакомый работает в команде президента. Таким 

образом, от вас до президента всего 3 человека. 

Мир гораздо теснее, чем нам кажется на первый взгляд. Социальная сеть Facebook 

проверила эту теорию, выяснив, сколько контактов разделяет двух любых пользователей. 

Оказалось, что среднее расстояние — около 3,5 посредников. 

Почему важно помнить о таком факте? Как-то Христос сказал своим ученикам: "Но вы 

примете силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете Мне свидетелями в Иерусалиме 

и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли" (Деян.1:8) 

Свидетельство о нашей жизни распространяется до краев Земли. Мы свидетели нашего 

Господа. И свидетельство это мы распространяем везде и всюду, куда бы ни ступила наша 

нога, там, где мы открываем свой рот, причем не только для проповеди Евангелия. 

Нам кажется, что в этом городе или в каком-то месте меня никто не знает, поэтому я могу 

себя вести не очень-то по-христиански: кого-то оскорблю, кого-то обману, где-то 

немножечко отдохну не только от работы, но и от христианской жизни. Ну, я не буду 

говорить, что я христианин – все в порядке! 

Мы живем в обществе. И хотя в больших городах, кажется, что никто меня не заметит, все 

равно мы все взаимосвязаны. Мы влияем на людей, а они влияют на нас. Мы замечаем 

поступки людей – наши поступки тоже замечают.  

 "Вы - свет мира. Не может укрыться город, стоящий на верху горы" (Матф.5:14). 

Мы много говорим о евангелизации и благовестии – и это правильно. Но мне кажется, что 

это попытка обратить взор людей на гору, где вместо города еле-еле просматривается 

деревушка – не видно там города. Потому что спрятан город. Мы всячески маскируем свое 

христианство, а порой оно так неудобно, когда надо поступить по обычаю этого мира: где-

то взятку дать, где-то от налогов уйти, где-то поскандалить в очереди в поликлинике и т.д. 

Окружающие могут вас не знать сегодня. Но потом узнают от общих знакомых, знающих о 

вашем поступке. И если вы поступали, как призывает нас Писание – то благодаря вам 

прославится Отец наш Небесный. Возможно, кто-то придет к Богу, кто-то может просто 

будет благодарен, а может это послужит благословением для других людей. 

Но есть и обратная сторона: дать повод врагам Господа не прославлять Его, а хулить. И, 

порой, для этого не надо становиться великим грешником. Небольшие двойные стандарты: 

где-то не то посмотрел, где-то не то купил, где-то нас увидели, как-то о нас узнали – и все. 

Приговор один: ты христианин? А чем ты отличаешься от нас? Не надо нам тут басни про 

Христа рассказывать.  

Мир очень тесен. Наш город не настолько большой, чтобы потеряться в нем так, что никто 

про вас не узнает. 

Я призываю нас к жизни чистой и добродетельной. Чтобы мы, находясь в этом мире, не 

прятали свечу под сосуд, не жили двойными стандартами. Христианин – он и в Африке 

христианин, и в магазине христианин, и в поликлинике христианин, и в метро христианин, 

и на работе христианин.  
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Поставьте себе цель: стать примером для подражания. Не потому, что мы такие хорошие 

– а потому, что Христос в нас. Люди должны видеть Христа в нас. Люди устали от слов и 

обещаний, они хотят видеть Христа.  

Анатолий Вдовенко 

 

ЯЗЫК ЖЕСТОВ ДЛЯ БЛАГОВЕСТИЯ ГЛУХИМ 

Для глухих людей аббат Шарль-Мишель де л’Эпе изобрел язык жестов. Он видел этих 

людей и думал: «Как им донести Евангелие, чтобы они услышали Слово Божие?». 

Наблюдая, как общались два младенца – близнеца, он придумал язык жестов. Сейчас все 

глухие говорят на этом языке жестов. Мало кто знает, что это придумал христианин, чтобы 

глухие услышали Слово Божие на языке жестов. 

 

Для успеха в служении нам нужны не только силы и способности, но и 

открытое сердце, и желание быть слугой. Поэтому давайте скажем вместе с 

Павлом: «Так мы, из усердия к вам, восхотели передать вам не только благовестие 

Божие, но и души наши, потому что вы стали нам любезны» (1Фес.2:8). Павел 

без остатка отдавал себя тем, кому проповедовал. Он отдавал не только время и 

силы, но становился «всем для всех». Чтобы завоевать души для Христа, он с 

готовностью говорил на языке тех людей, к которым шел. 

                                                                                     Джерри Бриджес 

 

НАЙДИ СВОЕГО ВАРВАРА 

"Я должен и Еллинам и варварам, мудрецам и невеждам." 

                                                                                       Римлянам 1:14 

  

Найди своего варвара. Найди своего невежду (глупца). Христианин, ты каждому должник. 

Каждому, кто звонит в твою дверь. Они не обязаны тебе нравиться. Мы должники 

благодати, а не восхищения. 

Джон Пайпер 
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ЭХО НАШЕЙ ЖИЗНИ 

 
НАША ЖИЗНЬ – ОТРАЖЕНИЕ НАС САМИХ 

Отец с сыном шли через горы. Мальчик споткнулся о камень, упал, больно ударился и 

закричал: 

– А-а-а-й!!! 

И тут же услышал откуда-то из-за горы голос, который повторил за ним: 

– А-а-а-й!!! 

Любопытство одержало верх над страхом, и мальчик прокричал: 

– Кто тут? 

И получил ответ: 

– Кто тут? 

Рассерженный, он закричал: 

– Трус! 

И услышал: 

– Трус! 

Мальчик посмотрел на отца и спросил: 

– Папа, что это? 

Мужчина, улыбаясь, крикнул: 

– Сын, я тебя люблю! 

И голос ответил: 

– Сын, я тебя люблю! 

Мужчина крикнул: 

– Ты – лучший! 

И голос ответил: 

– Ты – лучший! 

Ребенок был удивлен и ничего не понимал. Тогда отец объяснил ему: 

– Люди называют это эхом, но в действительности это есть жизнь. Возвращает тебе все, 

что ты говоришь и делаешь. 

Наша жизнь – это просто отражение наших действий. Если хочешь больше любви от мира 

– отдавай больше любви окружающим. Желаешь счастья – дай счастье тем, кто вокруг 

тебя. Хочешь улыбки от души – улыбнись от души тем, кого знаешь. Это касается всех 

аспектов жизни: она нам возвращает все, что мы ей дали. Наша жизнь – не совпадения, а 

отражение нас самих. 
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КАКИЕ СЕМЕНА МЫ СЕЕМ 

"Не будь побежден злом, но побеждай зло добром" (Рим. 12:21). Если бы Библия была не 

Словом Божьим, а словом этого мира, этот стих звучал бы так: "Не позволяй никому 

вытирать о тебя ноги и садиться тебе на голову. На удар отвечай ударом". В этом мире все 

построено на законе мести. 

Но в школе Христа Бог нас учит другому. Мы не должны позволять злу победить нас. Его 

мы должны побеждать добром. 

Иллюстрацией этой истины может послужить одна история, приписываемая Франциску 

Ассизскому. Говорят, когда Франциск Ассизский был маленьким мальчиком, он, играя 

возле своего дома, обнаружил, что, когда он кричит, ему отвечает эхо. Эхо он слышал 

первый раз в своей жизни, а поэтому начал экспериментировать. Он прокричал: "Я 

ненавижу тебя" и услышал в ответ: "Я ненавижу тебя". Он закричал громче: "Я ненавижу 

тебя", и эхо ответило тоже громче: "Я ненавижу тебя". В третий раз он прокричал уже изо 

всех сил: "Я ненавижу тебя", и эхо прогрохотало в ответ: "Я ненавижу тебя". 

Больше он вынести уже не мог. Судорожно всхлипывая, он опрометью бросился бежать 

домой. Дома его мать спросила: "Что случилось, малыш?" Он ответил: "Там сидит мальчик, 

и он меня ненавидит". Задумавшись на минуту, она сказала: "Сделай вот что. Отправляйся 

туда и скажи этому мальчику, что ты его любишь". Малыш снова выбежал во двор и 

негромко крикнул: "Я люблю тебя". Конечно же, эти слова вернулись к нему: "Я люблю 

тебя". Он прокричал уже погромче: "Я люблю тебя" и вновь услышал в ответ: "Я люблю 

тебя". Со слезами радости он закричал в третий раз: "Я люблю тебя", и эхо ответило ему 

нежно: "Я люблю тебя".  

Сегодня люди во всем мире кричат друг другу: "Я ненавижу тебя", а потом удивляются, что 

напряжение растет с каждым днем. Один народ кричит слова ненависти другим народам. 

Религиозные группы прочно запутались в сети конфликтов. Расы воюют одна против 

другой. Соседи враждуют с соседями. Семьи раздирают ссоры и обиды. Люди позволяют 

злу победить себя, ненависть порождает ненависть. Если бы они только изменили свою 

стратегию, начали отвечать на ненависть любовью, они бы смогли победить зло добром. 

Они бы увидели, что любовь порождает любовь. 

Давайте же будем следить за тем, какие семена мы сеем: посеяв любовь, любовь и 

пожнем, из ненависти вырастет ненависть. 

 

Эхо часто прекраснее голоса, который оно повторяет. 

                                                                                          Оскар Уайльд 

Каждый наш поступок, как эхо, отзовется в судьбе других. 

                                                                                       Алека Вольских 

 

https://bbf.ru/quotes/?author=31361
https://bbf.ru/quotes/?author=32798
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НЕ СУДИТЕ 

 
 

ТРУДНЫЙ ВЫБОР 

«Корaбль терпит корaблекрушение. Супружеская пaра сумeла добрaться до спасатeльной 

шлюпки, но, к их глубокому сожaлению, там было только одно место. Муж сaм зaбрался в 

лодку, оставив жену погибать посрeди океана. И перeд тем как уйти под воду, жена 

прокричaла ему последнюю в своеи ̆жизни фpaзу», — так учительница литерaтуры начала 

свой урок. 

Тут ее рaссказ прepвался. 

«Кaк вы думаете, — спpoсила она сидящии ̆перед собой класс — Что это была за фраза?» 

Большинство учеников тут же немeдленно высказались: «Я тебя ненавижу!», «Как же я 

была слeпа!» и все в таком духе. 

Весь класс наперегонки соревновался в выскaзываниях, но один мальчик сидел все это 

время и молчал. 

— А ты как считаешь, что она скaзала? — спросила учительница, подойдя к нему. 

— Я думаю, что она скaзала: «Позаботься о нашем ребенке!» 

— Ты знаешь эту историю? — удивилась учитeльница. 

— Нет, просто то же самое сказала моя мама пepeд смертью моему отцу, — ответил 

ученик. 

Учительница отвернулась, надеясь, что никто не зaметил, как на ее глаза накатились 

слезы. 

— Верно, — отвeтила она. 

Итак, судно пошло ко дну. Мужчина добрался домой и в одиночку воспитал дочь. Через 

много лет, когда отца уже не стало, разбирая его вещи, девушка нашла его дневник, в 

котором прочитала следующее: 

«У нее уже был страшный диагноз, когда мы поехали в путешествие. Жить оставалось 

недолго. Боже, как бы я хотел утонуть вместо нее, но ради блага дочери я не смог. Я мог 

только оставить ее посреди океана». 

Класс молчал. 
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По детским глазам было видно, что их глубоко трoнула эта история и что сегодня они 

впервые поняли, что первое впечатление может быть обманчиво. 

Вот почему никогда не стоит судить о людях и их поступках поверхностно, ведь мы многого 

можем о них не знать. 

 

БРЕВНО В СОБСТВЕННОМ ГЛАЗУ 

«Что ты смотришь на сучок в глазе брата твоего, а бревна в твоем глазе не 

чувствуешь?» 

                                                                                              Луки 6:41 

 

Как-то встретил жук в лесу 

Симпатичную осу: 

-Ах, какая модница! 

ПоЖ-Жвольте поЖ-Жнакомиться. 

 

- УваЗаемый прохоЗий, 

Ну, на Сто это похоЗе! 

Вы не представляете, 

Как Вы Сепелявите! 

 

И красавица оса улетела в небеса. 

 

- Ш-Штранная граЖ-Жданка. 

Наверно, иноШ-Штранка. 

 

П.Синявский 

 

МИЛОСТЬ НАД СУДОМ 

Житель деревни нанялся в работники на три года к горожанину. Перед окончанием срока 

работы и началом новогодних праздников тот сказал хозяину: 

- Выплати мне, что я заработал, и я пойду домой к жене и детям. 

- Сейчас у меня нет свободных денег, - признался хозяин. 

- Тогда дай мне фруктами, - предложил работник. 

- Фруктов у меня тоже нет... В доме у меня пусто. 

- Тогда я согласен на что-либо из домашнего скота. 

- У меня нет домашнего скота. 

- Ну хотя бы одеяло или подушка у тебя есть? 
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- Нет, - вздохнул хозяин. - У меня даже одеяла с подушкой нету. 

Делать нечего, опечаленный работник собрался в путь, попрощался и ушел... 

После новогодних праздников хозяин привел к дому того работника караван. Сначала он 

выплатил ему зарплату деньгами, а затем подарил трех ослов, груженных едой, питьем и 

лакомствами. При расставании хозяин спросил работника: 

- Когда ты попросил деньги, а у меня их не оказалось, что ты подумал обо мне? 

- Подумал, что, наверное, ты вложил их в какое-то прибыльное дело. 

- А когда я сказал тебе, что у меня нет домашнего скота? 

- Подумал, что ты одолжил его другим людям. 

- А когда ты услышал от меня, что в моем доме нет вообще никакого имущества? 

- Я решил, что ты сдал все в аренду. Такое бывает с предпринимателями, когда срочно 

нужны средства. 

- А когда я сказал тебе, что у меня нет фруктов? Ведь фруктов был полон сад. Ты сам 

работал в том саду. 

- Я решил, что от тех фруктов еще не отделена десятина. 

- А что ты подумал, услышав, что у меня нет ни одеяла, ни подушки? 

- Когда в доме нет ни одеяла, ни подушки, это означает, что их со всем остальным 

пожертвовали в пользу Храма! 

- Говорю тебе, что все было именно так, как ты подумал! Пусть Всевышний будет судить 

тебя так же милостиво, как ты судил обо мне. 

 

...нужно хорошо запомнить очень важное правило. Мы можем и должны видеть 

причины многих наших болезней и испытаний в себе самих, но ни в коем случае не 

должны высматривать эти причины в других людях. Я могу сказать себе, что 

болею из-за своих грехов и «достойное по делом моим приемлю». Но я не должен 

говорить другому человеку: «Вот, ты заболел, потому что ты грешник». То есть, 

максимально строго относясь к самому себе, я не имею права даже задумываться 

над тем, какие недостатки, какие грехи и страсти довели до болезни другого 

человека. Это та грань, которая отделяет настоящего христианина от человека, 

который только называет себя этим именем. 

                                             Митрополит Саратовский и Вольский Лонгин 
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НЕ СУДИТЬ И ПРОЩАТЬ 

У одного африканского короля племени было десять гиен. Он использовал их, чтобы 

пытать и кормить их теми слугами, которые допускали хоть одну ошибку. Один из слуг 

совершил однажды большую ошибку, и королю она совсем не понравилась. Поэтому он 

приказал бросить его к гиенам. 

Слуга сказал: «Я служил вам десять лет, и это ваша награда? Пожалуйста, дайте мне 

десять дней, прежде чем бросить меня к этим зверюгам». 

И король дал ему просимое. После чего этот слуга обратился к охраннику, который 

ухаживал за гиенами. Охранник был озадачен его просьбой, но согласился, и слуга стал 

ухаживать, кормить и заботиться о животных и их всевозможных нуждах. 

Когда десять дней прошли, король приказал бросить слугу к гиенам, как того требовал 

приговор. Когда его бросили, все были удивлены, увидев, как эти жуткие собаки лижут ноги 

слуги! Король, ошеломлённый увиденным, сказал: «Что случилось с моими животными?» 

Подсудимый ответил: «Я заботился о гиенах всего десять дней, и они не забыли мою 

заботу о них. Без сомнения, я служил вам десять лет, и вы забыли всё, что я для вас 

сделал, а преткнулись о мою первую ошибку!» Король понял и приказал отпустить слугу. 

Мы должны перестать судить тех, кто ошибся и дать им право быть любимыми всегда! 

 

МИР ПРОТИВ НАС 

Когда учитель закончил, он посмотрел на учеников, и все они смеялись над ним из-за 

первого уравнения, которое было неправильным, а затем учитель сказал: "Я намеренно 

написал первое уравнение неправильно, потому что я хотел, чтобы вы научились чему-то 

важному. Это было сделано для того, чтобы вы знали, как мир будет относиться к вам. Вы 

можете увидеть, что я написал ПРАВИЛЬНО девять раз, но никто из вас не похвалил меня 

за это; вы все высмеивали и критиковали меня из-за одной неправильной вещи, которую я 

сделал. Итак, это и есть урок..." 

Мир никогда не будет ценить то хорошее, что вы делаете миллионы раз, но он будет 

критиковать вас за одну неправильную вещь, которую вы сделали. Но не 

разочаровывайтесь, всегда поднимайтесь выше всех насмешек и критики. Оставайтесь 

сильными. 
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ЧТО МЫ ВИДИМ В ЛЮДЯХ? 

Однажды мудрец собрал своих учеников и показал им обычный лист бумаги, где нарисовал 

маленькую черную точку. 

Он спросил их: «Что вы видите?» 

Все хором ответили, что чёрную точку. Ответ был верным! 

Мудрец сказал: «А разве вы не видите этот белый лист бумаги — он так огромен, намного 

больше, чем эта чёрная точка?!» 

Вот так и в жизни — мы видим в людях первым делом что-то плохое… Хотя хорошего 

намного больше. И лишь единицы видят сразу «белый лист бумаги!» 

А что чаще видите вы? 

 

ВЗИРАТЬ НА ХРИСТА 

Молодой человек подошел к священнику и сказал:  

– Я больше не буду ходить в церковь!  

Священник спросил:  

– Почему?  

Молодой человек ответил:  

– Я видел, как сестра говорила плохо с другой сестрой, все прихожане смотрят на свой 

телефон во время службы, и это только несколько моментов, которые я заметил...  

Священник сказал:  

– Хорошо, но прежде чем ты уйдешь, сделай мне одолжение: возьми полный стакан воды 

и три раза прогуляйся по Церкви, не проливая ни одной капли на пол. После этого выйди 

из Церкви, если хочешь.  

Молодой парень подумал, что это слишком легко!  

И он трижды обошел вокруг, как просил священник. Когда закончил, то сказал священнику, 

что все готово.  

А священник спросил:  

– Когда ты шел по Церкви, ты видел, как сестра плохо говорила о другой сестре?  

Парень ответил:  

– Нет.  

– Ты видел, как кто-то смотрит на свой телефон?  

– Нет.  

– Знаешь почему?  
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– Нет.  

– Ты был сосредоточен на стакане, чтобы убедиться, что ты его не опрокинешь и не 

прольешь воду.  

То же самое происходит с нашей жизнью. Когда наше внимание сосредоточено на нашем 

Господе Иисусе Христе, у нас нет времени, чтобы увидеть ошибки других людей! 

 

ЧЕСТЬ ИЛИ БОГАТСТВО 

 

ВЫБОР В ПОЛЬЗУ МОРАЛЬНЫХ ЦЕННОСТЕЙ 

Когда утонул «Титаник», на борту корабля был миллионер Джон Джейкоб Астор IV. Денег 

на его счетах в банках было достаточно для того, чтобы построить 30 таких 

«Титаников».  Однако столкнувшись со смертельной опасностью, он выбрал то, что, по его 

мнению, было морально правильным, и уступил свое место в спасательной шлюпке двум 

испуганным детям. 

Исидор Штраус, совладелец крупнейшей американской сети универмагов Macy's, который 

тоже был на «Титанике», сказал: «Я ни за что не сяду в спасательную шлюпку раньше 

других мужчин».   

Его жена также отказалась садиться в лодку, уступив свое место только что нанятой ею 

служанке Эллен Берд.  Она решила прожить последние минуты жизни вместе с мужем. 

Эти богатые люди предпочитали остаться без своего богатства и даже жизни, чем уступить 

моральными принципами. Их выбор в пользу моральных ценностей продемонстрировал 

блеск человеческой природы! 

Мне не раз приходилось исповедовать людей перед смертью. В своих исповедях они 

никогда не сокрушаются о том, что не заработали лишний миллион, не 

построили роскошный дом, не добились успеха в делах. Но люди в последние часы 

сокрушаются в первую очередь о том, что не смогли сделать какое-то добро, 

помочь, поддержать родных, близких, даже случайных знакомых. 

                                                                  Архимандрит Тихон Шевкунов 
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ЖАДНОСТЬ 

Один купец ехал во Франкфурт на ярмарку и по дороге на улице одного из поселков 

потерял кошелек, в котором было 800 гульденов. Значительная сумма по тем временам. 

Лошадь тогда стоила 40 гульденов. Поэтому потеря денег, за которые можно было 

приобрести 20 лошадей, это, сами понимаете, досадная потеря. 

Шел по той дороге местный плотник и нашел тяжеленький кошелек. Принес его домой. 

Никому о нем не сказал, а спрятал в ожидании появления хозяина утраченного кошелька – 

придется же отдавать. А если не согласится – то другое дело. Но при любых 

обстоятельствах нужно подождать… 

В ближайшее воскресенье священник объявил в церкви, что потеряно 800 гульденов и 

тому, кто их найдет и вернет, выплатят 100 гульденов вознаграждения. Честный плотник 

принес деньги пастору. Тот попросил, чтобы пришел купец.  

Торговец прибыл. Взял кошелек. Переcчитал деньги и дал плотнику не обещанных 100 

гульденов, а всего лишь 5, и сопровождал это очень обидными словами:  

- А сто гульденов ты взял без разрешения сам, потому что в кошельке было 900 гульденов! 

Таким бесчестным образом жадный торгаш решил схитрить и сэкономить. Плотник, 

разумеется, возмутился, что его обвиняют в воровстве и заявил: 

- Я ни одного гульдена не взял, не то чтобы сотню. Я человек верующий. 

Священник подтвердил, что плотник, действительно, порядочный и глубоко верующий 

человек, соблюдающий заповеди Божьи, и поэтому он не мог взять эту сотню гульденов. 

Но алчный купец настаивал на своем. Спорили они долго, и тогда священник отвел и 

плотника, и купца в суд города Франкфурта. 

Дело рассматривалось несколько дней и стало для горожан предметом многочисленных 

кривотолков. Поэтому в день заседания суда и оглашения приговора здание суда было 

переполнено. Всех интересовало, чем завершится денежный спор. Судья сначала спросил 

купца:  

- Ты можешь поклясться, что потерял именно 900 гульденов? 

Купец даже глазом не моргнул, положил руку на Библию и поклялся. В то время присяга на 

Библии - это было, ну, очень серьезное дело. Затем судья обратился к плотнику:  

- А ты можешь поклясться, что нашел 800 гульденов? 

Честный мастер спокойно положил руку на Библию и тоже поклялся. После этого судья 

объявил свое решение:  

- Дело очевидно. Кошелек, найденный плотником не принадлежит купцу, потому что он 

потерял 900 гульденов. Поэтому кошелек и 800 гульденов передаются плотнику и он может 

распоряжаться деньгами по своему усмотрению. Купцу же предстоит продолжить поиск 

своего кошелька, в котором было 900 гульденов! 

Так купец лишился денег и заодно честного имени.  

Приговор судьи оказался мудрым и справедливым, потому что жадность и зло наказали 

себя сами. 
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Притча датирована 1506 годом из книги «Scherz und Ernst» («В шутку и всерьез») писателя 

и проповедника Йоханнеса Паули. 

 

ЦЕНА ДЕНЬГАМ 

Таксист подвозит известного в городе миллионера. Тот расплачивается ровно по счетчику. 

Таксист: 

— Я вчера вашего сына подвозил, так он мне 100 долларов на чай оставил. 

— Ну так что вы хотите: у него папа — миллионер, а я — сирота. 

Только тот, кто сам заработал свои деньги, по-настоящему знает им цену. 

 

ЦЕННОСТЬ ДАВАТЬ 

Однажды, когда я была подростком, мы с отцом стояли в очереди, чтобы купить билеты в 

цирк. Между нами и билетной кассой была только одна семья. Эта семья произвела на 

меня большое впечатление.  

Было восемь детей, всем, вероятно, младше 12 лет. По тому, как они были одеты, можно 

было сказать, что у них не было много денег, но их одежда была опрятной и чистой.  

Дети вели себя хорошо, все стояли в очереди по два позади родителей, держась за руки. 

Они возбужденно болтали о клоунах, животных и обо всем, что им предстояло увидеть тем 

вечером. По их волнению можно было понять, что они никогда раньше не были в цирке. 

Это было бы изюминкой в их жизни. 

Отец и мать гордо стояли во главе стаи. Мать держала мужа за руку, глядя на него, как бы 

говоря: «Ты мой рыцарь в сияющих доспехах». Он улыбался и наслаждался счастьем 

своей семьи. Кассирша спросила мужчину, сколько билетов он хочет? Он с гордостью 

ответил: «Я хотел бы купить восемь билетов для детей и два билета для взрослых». 

Кассирша сообщила цену.  

Жена мужчины выпустила его руку, ее голова опустилась, губы мужчины задрожали. Затем 

он наклонился немного ближе и спросил: «Сколько вы сказали?» Кассирша снова назвала 

цену. У человека не хватило денег. Как он должен был повернуться и сказать своим восьми 

детям, что у него недостаточно денег, чтобы водить их в цирк?  

Увидев, что происходит, мой отец полез в карман, вытащил 20-долларовую купюру и 

бросил ее на землю. (Мы не были богаты ни в каком смысле этого слова!) Мой отец 

наклонился, взял 20-долларовую купюру, похлопал человека по плечу и сказал: «Простите, 

сэр, это выпало из вашего кармана».  

Мужчина понял, что происходит. Он не просил подачки, но определенно ценил помощь в 

отчаянной, душераздирающей и неловкой ситуации.  

Он посмотрел прямо в глаза моему отцу, взял его обеими руками за руку, крепко сжал 20-

долларовую купюру и, дрожа губами и слезами в глазах, ответил: «Спасибо, спасибо, сэр. 

Это действительно много значит для меня и моей семьи».  
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Мы с отцом вернулись к машине и поехали домой. На 20 долларов, которые дал мой отец, 

мы собирались купить себе билеты. Хотя в тот вечер нам не удалось увидеть цирк, мы оба 

почувствовали внутри себя радость, которая была намного больше, чем когда-либо мог 

дать цирк.  

В тот день я узнала ценность понятия «Давать». Дающий больше Принимающего. Если вы 

хотите быть большим, научитесь Давать. Любовь не имеет ничего общего с тем, что вы 

ожидаете получить – только с тем, что вы ожидаете дать, – а это все.  

Невозможно переоценить важность даяния и благословения других, потому что в даянии 

всегда есть радость. Научитесь делать кого-то счастливым, отдавая. 

Одри Хепберн 

 

ПРИТЧА: «СЧАСТЛИВ ДАЮЩИЙ» 

Молодой студент вышел на прогулку со своим преподавателем. Во время прогулки на 

другой стороне улицы студент увидел старую пару обуви, которая, по-видимому, 

принадлежала бедному крестьянину, работающему неподалеку в поле и уже 

заканчивающему свою работу. 

Студент сказал профессору: «Давай подшутим над этим крестьянином. Мы спрячем его 

обувь и будем тайно наблюдать, что он будет делать». Профессор ему ответил: «Юноша, 

никогда не подшучивай над чужим горем и бедой. Но поскольку ты богат, то можешь 

получить удовольствие от следующего – положи по одной золотой монете в каждый 

башмак, а потом мы с тобой спрячемся за кустами и будем наблюдать его реакцию». 

Студент так и сделал, и они оба спрятались за ближайшими кустами. Крестьянин закончил 

свою работу и вскоре пришел с поля на то место, где он оставил свою обувь и пальто. 

Пока он обувался, почувствовал, что что-то есть в его башмаке. Сначала подумал, что 

камень, но скоро понял, что это золотая монета. Он изумился, увидев золотую монету, 

посмотрел вокруг и некоторое время находился в задумчивости. Снова посмотрел вокруг 

себя, но никого не увидел. Положил монету в карман и начал обувать другой башмак, но к 

своему удивлению нашел и там золотую монету. Внезапно он расчувствовался, упал на 

колени, поднял голову к небу и начал молиться и благодарить. 

В своей молитве он вспомянул тяжело больную жену, детей, которым нечего есть, а сейчас, 

благодаря невидимой руке, которая ему дала монеты, они в конце концов будут спасены. 

Студент был глубоко потрясен, его глаза были полны слез. Профессор его спросил: «Если 

бы ты пошутил так, как хотел, был ли бы ты тогда более счастлив, чем сейчас?» 

Юноша ответил: «Профессор, вы мне дали урок, который я никогда не забуду! Сейчас я 

понимаю слова, которые не понимал раньше: "Больше благословлен тот, кто дает, чем тот, 

кто получает! Поэтому, если хочешь сделать добро, поспеши и не будешь сожалеть. 

Следуй своей совести и не сворачивай с пути нравственных ценностей".»  

Винсент Ван Гог "Ботинки", 1886 г. 
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ПОЧЕМУ Я ТАК БЕДЕН? 

Бедный человек спросил у Бога: 

– Почему я так беден? 

Бог ответил: 

– Ты не научился давать. 

Бедный человек спросил: 

– А если у меня нет ничего? 

Бог сказал: 

– У тебя есть несколько вещей: лицо, которое может улыбаться; рот: ты можешь хвалить 

или успокаивать; сердце: оно может быть открыто для других; глаза, которые могут 

смотреть на других с добротой; тело, которое может приносить пользу другим. Итак, в 

действительности мы совсем не бедны. 

Бедность духа – вот это настоящая бедность! 

 
 

СИЛА СЛОВА 

 

 

ЧТО МЫ СЕЕМ СВОИМИ СЛОВАМИ 

— Иди, опять твой пьяница приполз, сама веди его в дом! 

— Мама! Не пьяница, а проповедник, — отвечает уставшая дочь, заводя мужа домой. 

Через какое-то время мать опять: «Там твой пьяница кастрюлей гремит!» — а дочь в ответ 

поправляет: «Не пьяница, а проповедник». 

Спустя месяц что-то изменилось в речах матери: 

— Иди, твой проповедник опять напился! 

А через полгода... зять пришёл в церковь, покаялся и через год стал проповедовать. 

Может быть, именно к этому случаю относятся слова Иисуса: «По вере вашей да будет 

вам»? А вот мудрый Соломон написал так: «Смерть и жизнь во власти языка, и любящие 

его вкусят от плодов его» (Притчи 18:22). 

Плоды — это результат того, что мы сеем нашими словами. 
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КАК ВЛИЯЮТ НА ДРУГИХ ВАШИ СЛОВА 

Один человек пришел в церковь. Он забыл выключить телефон, который зазвонил во 

время молитвы. 

Пастор отчитал его. Люди, которые молились, ругали его после молитвы за то, что он 

нарушил тишину. Всю дорогу домой его жена отчитывала за невнимательность. На его 

лице можно было увидеть стыд, растерянность и унижение. После этого случая его никогда 

больше не видели в церкви. 

И в тот же вечер он пошел в бар. Этот человек всё ещё нервничал, и его руки дрожали. 

Случайно он разлил свой напиток на стол. Официант извинился и дал ему салфетку, чтобы 

вытереться. Уборщик вытер пол. Управляющая бара предложила ему другой напиток за 

счёт заведения. При этом она сказала: «Не беспокойтесь, все делают ошибки». С этого дня 

он ходил в бар каждый вечер. 

Иногда наше отношение может подтолкнуть души в ад. Вы можете изменить ситуацию тем, 

как вы относитесь к людям, особенно, когда они делают ошибки. 

 

БЛАГОСЛОВЛЯЙ, НЕ ПРОКЛИНАЙ 

«А язык укротить никто из людей не может: это - неудержимое зло; он 

исполнен смертоносного яда. Им благословляем Бога и Отца, и им проклинаем 

человеков, сотворенных по подобию Божию. Из тех же уст исходит благословение 

и проклятие: не должно, братия мои, сему так быть».  

                                                                                       Иакова 3:8-10 

 

Хочешь быть благословенным - благословляй других! 

В Корее существует древнее изречение: “Если вы хотите измазать лицо других грязью, вам 

следует прежде измазать свои собственные руки”. 

Итак, если вы хотите проклясть кого-то, проклятие должно излиться прежде из ваших уст, 

только таким образом вы прежде проклянете себя. 

Если же вы будете благословлять этого человека, слово благословения изольется прежде 

из вашего сердца, пройдя через ваши уста, так что вы прежде благословите самого себя. 

 А потому идите благословляйте и никогда не проклинайте! 

 

 

 

 



72 
 

ПРИТЧА ПРО УМ 

Ослик сказал тигру: 

- Трава синяя. 

Тигр ответил: 

- Нет, трава зеленая! 

Вспыхнул спор, и они пошли ко льву, лесному царю, чтобы разрешить свои разногласия. 

Еще до того, как они добрались до места в лесу, где лев сидел на своем троне, ослик начал 

кричать: 

- Ваше величество, а правда ли, что трава синяя? 

Лев ответил: 

- Так точно, трава синяя. 

Осёл обрадовался и продолжил: 

- Тигр со мной не согласен, противоречит мне и раздражает, пожалуйста, накажите его. 

Царь зверей объявил: 

- Тигр будет наказан 5 годами молчания. 

Осёл радостно подпрыгнул и пошел дальше, довольный, повторяя: 

- Трава синяя... 

Тигр, приняв свое наказание, спросил у льва: 

- Ваше величество, за что вы меня наказали? Ведь трава-то зеленая? 

Лев ответил: 

- Действительно, трава зеленая. 

Удивленный тигр спросил: 

- Тогда почему ты меня наказываешь? 

Лев ответил: 

- Это не имеет никакого отношения к вопросу о том, какая трава - синяя или зеленая. 

Наказание за то, что смелое и умное животное вроде тебя не может тратить время на 

споры с ослом, а потом приходить ко мне с этим вопросом. 

Самая страшная трата времени - спорить с глупцом и хамом, которому не важна ни правда, 

ни реальность, а только победа его убеждений и иллюзий. Никогда не тратьте время на 

смехотворные споры.... Есть люди, которые, сколько бы доказательств и показаний ни 

получили, не могут понять, ослепленные ненавистью и оскорблением. Единственное, чего 

они хотят - это быть правыми, хотя это далеко не правильно. 

Когда невежество кричит, ум молчит. 
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СЧАСТЬЕ 

 
 

ПРИТЧА О СЧАСТЬЕ 

Однажды идёт Счастье по лесу и внезапно упало в яму, сидит Счастье в яме и плачет. 

Шёл мимо человек, Счастье услышало человека и кричит из ямы: 

— Человек! Добрый! Вытащи меня отсюда! 

— А что ты мне дашь за это? — спрашивает человек. 

— А что ты хочешь? — переспросило Счастье. 

— Я хочу большой и красивый дом с видом на море, самый дорогой. 

Счастье дало человеку дом, человек обрадовался, убежал к дому и забыл про Счастье. 

Сидит Счастье в яме плачет ещё громче. Мимо шёл второй человек, услышало Счастье 

человека и кричит ему: 

— Человек! Добрый! Вытащи меня отсюда! 

— А что ты мне дашь за это? — спрашивает человек. 

— А что ты хочешь? — переспросило Счастье. 

— Я хочу много красивых и дорогих машин, разнообразных марок. 

Дало Счастье человеку то, что он попросил, обрадовался человек, забыл про Счастье и 

убежал. 

Совсем потеряло надежду Счастье. Вдруг слышит, идет третий человек, крикнуло ему 

Счастье: 

— Человек! Добрый! Вытащи меня отсюда, пожалуйста! 

Человек вытащил Счастье из ямы и пошёл дальше, обрадовалось Счастье, побежало за 

ним и спрашивает: 

— Человек! А что ты хочешь за то, что помог мне? 

— «Ничего мне не надо,» - ответил человек. 

Так и побежало Счастье за человеком и бежало за ним, не отставая от него уже никогда. 
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Счастье состоит не в том, чтобы жить во дворце и быть богатым. Всего этого 

можно лишиться. Настоящее счастье то, которое ни люди, ни события не могут 

похитить. Ты его найдешь в жизни души и отдании себя. Постарайся сделать 

счастливым тех, кто рядом с тобой, и ты сам будешь счастлив. 

                                                                 Елизавета Федоровна Романова 

 

СЧАСТЛИВАЯ КОРЗИНКА 

Быть счастливой меня одна старушка научила. Вскоре после того случая я опять 

захандрила слегка, но, уже умея с этим бороться, пошла в Летний сад утрясать свою 

взбаламученною душу. А чтобы не сидеть без дела, взяла с собой незаконченное 

вышивание, парадную скатерть. Платье надела самое простенькое, а волосы заплела в 

косу и не стала делать никакой прически: не на бал ведь, а на душевную стирку собралась 

идти. 

Прихожу в Летний сад, нахожу свободную скамеечку, сажусь и начинаю свою работу. 

Вышиваю, а сама себя успокаиваю: «Опомнись, успокойся! Ты же знаешь, что ты не 

несчастна». Немного я поуспокоилась за работой и с этими мыслями и собралась идти 

домой. Тут со скамейки напротив поднимается старушка, подходит ко мне и говорит: 

— Если вы не торопитесь, то позвольте мне присесть рядом и кое-что вам сказать, 

— Конечно, пожалуйста!  

Садится она рядом, смотрит на меня с улыбкой и говорит: 

— Знаете, я целый час за вами наблюдала, и это был очень хороший для меня час. Такое 

редко теперь увидишь. 

— Что же тут особенного? 

— Все! В центре современного Ленинграда вдруг увидеть молодую красивую женщину с 

темно-русой косой, в скромном белом платьице из холстинки, да еще с вышиванием в 

руках! Вы даже представить себе не можете, какая это чудесная картина со стороны! Это 

я кладу в свою счастливую корзинку. 

— А что это за «счастливая корзинка»? 

— О, это большой секрет! Но вам я его открою. Вы хотите быть счастливой? 

— Да, конечно! Все хотят.  

— Все хотят, да не все умеют. А вас я научу. В награду за то, что вы мне дали. Счастье, 

деточка, это вовсе не удача, везение, и даже не любовь, как вы сейчас наверняка по 

молодости думаете. Счастье — это счастливые мгновения, когда спокойное сердце кому-

то или чему-то улыбается. Вот я сидела на скамеечке, видела красивую девушку 

напротив, прилежно что-то вышивающую, и мое сердце вам улыбалось. Я отметила это 

мгновение, чтобы потом проживать его снова и снова, спрятала его в «счастливую 

корзинку». Теперь, если мне станет грустно, я открою свою корзинку и начну перебирать 

свои сокровища. Среди них будет мгновение, которое я назову «Девушка в белом 

вышивает в Летнем саду». Я прикоснусь к нему, и мгновение тотчас расцветет, и я увижу 

на фоне темной летней зелени и бело-мраморных статуй девушку с вышиванием на 

коленях. Я вспомню, что на ваше платье падали солнечные зайчики сквозь листву липы, 

что коса ваша перекинулась через спинку скамьи и почти касалась кончиком земли, что 



75 
 

босоножки вам немного жали, а потому вы их сбросили и сидели босиком, чуть-чуть 

ежась ногами от прохлады земли. Может быть, что-то еще вспомнится, какая-то 

подробность, которую я сейчас еще не вижу. 

— Как это замечательно! — воскликнула я. — Корзинка со счастливыми мгновениями! И вы 

всю жизнь их копите? 

— С тех пор, как меня научил этому один мудрый человек. Да вы его знаете, читали! Это 

Александр Грин. Мне-то он сказал это лично, мы когда-то дружили. А вы можете найти эту 

же мысль во многих его рассказах. И вы поймете, что мудрый и щедрый сердцем человек 

способен забыть и простить жизни все дурное, сохранив в памяти только хорошее. Но для 

этого надо тренировать память сердца: вот я и придумала себе «мысленную корзинку 

счастливых мгновений». 

Я поблагодарила старушку и пошла домой. А по дороге начала вспоминать счастливые 

минуты с самого раннего детства, и когда я пришла домой, в моей «корзинке счастья» уже 

лежали первые сокровища. 

Юлия Вознесенская, "Женский декамерон" 

 

СМЕХ ПРОДЛЕВАЕТ ЖИЗНЬ, А УНЫЛЫЙ ДУХ СУШИТ КОСТИ 

«Веселое сердце благотворно, как врачевство, а унылый дух сушит кости».     

                                                                                          Притчи 17:22 

  

Недавние исследования подтверждают то, что царь Соломон написал 3000 лет назад. 

Например, смех снижает уровень определенных гормонов стресса. Это приносит баланс в 

иммунную систему, которая помогает вашему телу бороться с болезнями. 

Тем самым, смех врачует человеческое тело в буквальном смысле. 

А вот сильная печаль, подавленность или унылость вредны для вашего здоровья. Уже 

доказано, что депрессия часто влияет на степень минерализации костей и приводит к 

потере костной массы, достигающей таких значений, что это становится причиной 

остеопороза. К такому выводу пришли учёные Иерусалимского университета (Hebrew 

University of Jerusalem). 

Тем самым, депрессия, уныние в буквальном смысле сушит кости. 

Как автор Притч узнал это за много лет до медицинской науки? Чем больше мы узнаем, 

тем больше мы обнаруживаем, что Библия является научно обоснованной! Поэтому так 

важно бороться с унылым духом. 

Если вы хотите сохранить свое здоровье, наполните свою жизнь положительными 

эмоциями! 
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ЧЕСТНОСТЬ 

 
 

ОН ПРЕДПОЧЕЛ ЧЕСТНОСТЬ ПОБЕДЕ 

«Непорочность прямодушных будет руководить ими». 

                                                                                            Притч 11:3 

  

Кенийский бегун Абель Мутаи уверенно лидировал в изнурительном международном 

забеге и находился в считаных метрах от победы. Но не разобравшись в указателях, он 

решил, что уже пересек финишную черту, и остановился. Следом за ним бежал испанский 

легкоатлет Иван Фернандес Анайя, который понял, что кениец ошибся. Вместо того чтобы 

воспользоваться случаем и рвануть к финишу, Фернандес протянул руку и подтолкнул 

Мутаи вперед, тем самым лишив себя золотой медали. Когда после окончания забега 

журналисты стали спрашивать, почему он так поступил, спортсмен ответил: «Что это была 

бы за победа? Сколько бы стоила медаль, полученная такой ценой? И что подумала бы 

моя мама?» Как сказал один из журналистов: «Первому месту Анайя предпочел 

честность». 

В Книге Притч сказано, что те, кто хочет жить честно и верно, принимают решения, 

основанные на истине, а не на хитрости. «Непорочность прямодушных будет руководить 

ими» (Притч. 11:3). Такой образ жизни не просто правильный, но и приводит к лучшим 

результатам. Древний мудрец продолжает: «А лукавство коварных погубит их». В конечном 

итоге нечестность никогда не выигрывает. 

Если мы изменяем непорочности, то краткосрочные победы обернутся поражением. Но 

если наш характер формируется прямотой и верностью, то при действии Божьей силы мы 

постепенно станем по-настоящему добрыми и достойными людьми. 

В чем прямо сейчас испытывается ваша верность? Какие решения вам предстоит принять 

и как они усилят (или ослабят) вашу непорочность? 

Верный Бог, Ты честен и непорочен. Сделай меня похожим на Тебя. Научи меня жить верно 

и праведно. 

Уинн Кольер 
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ЧЕСТНОСТЬ И ПОРЯДОЧНОСТЬ – СОКРОВИЩА 

Внук вернулся домой из магазина и радостно сообщил своему дедушке: 

— Я заплатил продавщице за 10 тетрадей, а она по ошибке дала мне 15. Правда, 

здорово? 

Дед нахмурился: 

— Получается, ты взял то, за что не заплатил? 

Внук удивился: 

— Подумаешь! Невелика для неё потеря. 

Дедушка строго посмотрел: 

— Дело не в ней. Пойдём, вернём лишнее. 

Когда они вернулись в магазин, мальчик сообщил продавщице, что она недавно ошиблась, 

и попросил забрать лишние тетрадки назад. Женщина сначала удивилась, а потом тепло 

поблагодарила и похвалила мальчика, сказав, что он замечательный и очень порядочный 

человек и пожелала ему здоровья и успехов. 

Выйдя из магазина, внук просто сиял от удовольствия. Дедушка спросил: 

— Ну, как, мой дорогой? Доволен? Ты почувствовал, что порядочность — это целое 

состояние? Его необходимо приобретать, а не растрачивать ради нескольких тетрадок. 

 

СЕМЬ ПРИНЦИПОВ ЧИСТОТЫ 

1) Чистота рук – не брать то, что не принадлежит тебе, а также не брать лишнего. 

2) Чистота ушей – не слушай ропот, ложь, озлобленность, сплетни, сквернословие. 

3) Чистота глаз – не смотри с завистью и вожделением. 

4) Чистота уст – не будь пустословом, сквернословом, сплетником. 

5) Чистота тела – не блуди, не оскверняй свое тело. 

6) Чистота мыслей – освободись от негативных, злых, пошлых мыслей. 

7) Чистота души – контролируй свои эмоции и душевные порывы. 

«Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят». 

                                                                                           Матфея 5:8 
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ДРУЖБА 
У мудрого человека спросили: 

– «Сколько видов дружбы существует?» 

«Четыре, – ответил он. 

  Есть друзья как еда – каждый день ты нуждаешься в них. 

  Есть друзья как лекарство – ищешь их, когда тебе плохо. 

  Есть друзья как болезнь – они сами ищут тебя. 

  Но есть друзья как воздух – их не видно, но они всегда с тобой». 

 

ИСТОРИЯ ПРО ДВУХ ДРУЗЕЙ В ПУСТЫНЕ 

В какой-то момент друзья поспорили, и один из них дал пощечину другому. Последний, 

чувствуя боль, но ничего не говоря, написал на песке: "Сегодня мой самый лучший друг 

дал мне пощечину". 

Они продолжали идти, и нашли оазис, в котором они решили искупаться. Тот, 

который получил пощечину, едва не утонул, но его друг спас. Когда он пришел в себя, он 

написал на камне: "Сегодня мой самый лучший друг спас мне жизнь". 

Тот, который дал ему пощечину, а потом спас жизнь, спросил eго: 

- Когда я тебя обидел, ты написал на песке, а теперь ты пишешь на камне. Почему? 

Друг ответил:  

- Когда кто-либо нас обижает, мы должны написать это на песке, чтобы ветры могли 

стереть это. Но когда кто-либо делает что-либо хорошее, мы 

должны выгравировать это на камне, чтобы никакой ветер не смог стереть это. 

Научись писать обиды на песке и гравировать радости на камне. 

 

СЛЕПОЙ И ПАРАЛИЗОВАННЫЙ 

Одна из самых странных и красивых фотографий, сделанных в Сирии в 1889 году. 
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На фото запечатлены два человека – слепой мусульманин Мохаммед и парализованный 

христианин Самир. История жизни этих людей могла бы показаться притчей, если не была 

бы правдой. 

Сегодня уже никто и не знает, как свела судьба потерявшего зрение мусульманина 

Мохаммеда и христианина Самира, который родился карликом и был разбит параличом. 

До нашего времени дошло лишь то, что оба они были сиротами и жили под одной крышей. 

Каждое утро Мохаммед сажал за спину своего неходящего друга Самира, и они шли по 

улицам, чтобы как-то заработать и не пропасть в этом жестоком мире. Мохаммед и Самир 

были не просто друзьями, они были ногами и глазами друг для друга. 

Говорят, когда умер Самир, слепой Мохаммед был настолько опечален смертью своего 

товарища, что через неделю от горя и сам ушёл в мир иной. 

Эта история – наглядный пример того, как люди разной национальности, вероисповедания 

и возможностей могут находить общий язык и помогать друг другу. 

 

ПОЛЬЗА ОТ ПОСЕЩЕНИЯ ЦЕРКВИ 
В недавно опубликованном исследовании сообщается, что люди, регулярно посещающие 

церковь, заявили, что они более счастливы и более удовлетворены своей жизнью, чем 

нерелигиозные люди. 

Профессор Университета Мельбурна Брюс Хеди исследовал чувство счастья в группе 

людей на протяжении 25 лет и обнаружил, что люди, посещающие церковь, меньше 

беспокоятся о своей карьере, более физически здоровы (нет стресса, переживаний, страха 

и т.д.). Поскольку «все болезни от нервов», физическое здоровье у верующих тоже лучше, 

чем у неверующих. А болея, они легче переносят страдания и быстрее выздоравливают. 

Верующие испытуемые рассматривают свою веру как некоторый идеальный духовный 

план жизни, общий для всех людей. 

 

ОПАСНОСТЬ ОККУЛЬТИЗМА 
Из Библии становится предельно ясно‚ как сурово Бог относится ко всем видам 

астрологической или иной практики, которые пытаются проникнуть в будущее через 

оккультные средства. Библия осуждает это и предостерегает от того. 

Астрология была подвергнута уничтожающей критике и со стороны ученых, и научного 

сообщества. В 1976 году 186 известных американских ученых (включая 18 нобелевских 

лауреатов!) заявили, что не существует никакой научной базы, чтобы предполагать о 

предсказательной и определяющей человеческую жизнь роли звезд. 

 Оказывается, гороскопы в прямом смысле разрушают семьи и жизни людей. 
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БИБЛИЯ 

 
 

БОГАТСТВО БОЖЬЕГО СЛОВА 

Великий ученый Томас Эдисон в юношестве работал скромным продавцом газет. Ему 

приходилось нелегко. 

Как-то он пошел на встречу к владельцу очень крупной компании, чтобы показать ему свои 

изобретения, - беспроводное радио, с помощью которого он мог передавать новости 

дочерней компании за 20 километров от главного офиса. Владелец компании предложил 

ему 15000 долларов за право использовать его изобретение. В то время это была огромная 

сумма денег, и он передал ему чек. Молодой изобретатель понес чек в банк и попросил 

обналичить его, но кассир сказал, что не может так выдать ему деньги. Совершенно 

расстроенный Эдисон вернулся домой. 

Один друг пришел к Эдисону в гости и увидел, что он печален. Эдисон рассказал ему, что 

произошло. «Покажи мне чек», - сказал его друг. Эдисон достал его и положил ему в руки. 

«Но ты богат, чек выписан на твое имя. Тебе выплатят 15000 долларов. Ты просто забыл 

предоставить свои документы и подписать чек на обратной стороне. Вот почему кассир не 

смог выдать тебе деньги». 

Каждое обетование, которое есть в Божьем Слове, - для каждого из нас. Нам только нужно 

подписать под ними свое имя, имя нашей семьи. Слово Божье - это великое сокровище. 

Когда мы провозглашаем его как свое собственное, мы становимся самыми богатыми 

людьми на земле. 

 

СЛОВО БОЖЬЕ МЕНЯЕТ ЖИЗНЬ 

Она была обшарпанная и вся в царапинах. Аукционер думал, что даже не стоит тратить 

время на эту старую скрипку, но он всё же поднял её и сказал с улыбкой: 

«Кто предложит цену, дорогие друзья? Кто начнёт торги?» 

«Доллар!» 

Потом «Два!» 

«Всего лишь два? Два доллара! Кто даст три? Три доллара — раз, три доллара — два...» 
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Вдруг из дальнего угла комнаты вышел седой джентльмен, подошёл к столу и взял смычок. 

Стерев пыль со старой скрипки, подтянув струны, он начал играть мелодию, красивую, 

чистую, как пение Ангелов. 

Когда музыка остановилась, аукционер тихо спросил: 

«Так какую цену вы предложите за старую скрипку?» И он поднял её повыше. 

«Одна тысяча долларов! 

Кто предложит две? Две тысячи! Кто даст три? 

Три тысячи раз, три тысячи два,... 

Продано!» 

Зал разразился аплодисментами, но у многих на глазах были слёзы. 

«Непонятно, что так изменило ценность этой скрипки?» — кто-то спросил. 

«Это было просто прикосновение руки мастера», — последовал ответ. 

Многие люди, у которых жизнь, как эта скрипка, растроена, избита и вся в царапинах от 

грехов. 

Дайте Слову Божьему изменить вашу жизнь! 

 

БИБЛИЯ НАПРАВЛЯЕТ 

«Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней день и ночь, 

дабы в точности исполнять все, что в ней написано: тогда ты будешь успешен 

в путях твоих и будешь поступать благоразумно»  

                                                                                   Иисуса Навина 1:8 

 

Одному успешному бизнесмену Америки задали вопрос, что ему помогло достичь таких 

успехов в бизнесе? Бизнесмен объяснил так: «На моем столе уже 45 лет лежит Библия, 

которую я постоянно читаю. Слово Божье охраняет меня от нечестных дел, и каждый раз, 

если я заглушал его голос, то имел большие трудности... 

Я также всегда говорю о Писании с незнакомыми мне бизнесменами и коммерсантами. Я 

задаю им вопрос, что они думают о Библии? Если кто-то из них начинает насмехаться или 

унижать Библию, или не хочет дать конкретный ответ на мой вопрос, то я с таким 

человеком не буду иметь никаких дел. Я убедился, что такой подход всегда выходил мне 

на добро. 

Библия – это руководитель в моей жизни, в моей деятельности, это мое благословение». 

Сам Бог дает совет, что нужно делать, чтобы иметь успех и быть счастливым: 

«Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней день и ночь, дабы в 
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точности исполнять все, что в ней написано: тогда ты будешь успешен в путях твоих и 

будешь поступать благоразумно» (Нав.1:8). 

Не открывайте своё сердце человеку, который не открывает Библию. 

 

БИБЛИЯ ПИТАЕТ 

«Он смирял тебя, томил тебя голодом и питал тебя манною, которой не знал 

ты и не знали отцы твои, дабы показать тебе, что не одним хлебом живёт 

человек, но всяким словом, исходящим из уст Господа, живёт человек». 

                                                                                   Второзаконие 8:3 

 «Он же сказал ему в ответ: написано: «не хлебом одним будет жить человек, но 

всяким словом, исходящим из уст Божиих»». 

                                                                                            Матфея 4:4 

- Зачем ты читаешь Библию каждый день? Ведь ты же читал её много раз? 

- А зачем ты сегодня ешь? Ведь ты же ел вчера? 

- Для того чтобы жить. Без пищи я умру. 

- Вот и я каждый день читаю, чтобы ДУХОВНО не умереть, а это намного важнее. (Вт.8:3, 

Мф.4:4). 

  

БИБЛИЯ ХРАНИТ 

Эта карманная Библия остановила пулю и спасла жизнь французскому солдату Пте У. 

Хакетту в Арментьере во время Первой Мировой войны (20 августа 1915г.). 
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МЕЧТА О БИБЛИИ 

Самому старому первокласснику в истории было 84 года. 

Самый старый первоклассник в истории — кениец Кимани Маруге. Кимани родился в 

бедной семье, прожил трудную жизнь и не имел возможности получить образование. 

В 2003 году правительство Кении приняло закон о бесплатном среднем образовании для 

всех граждан, и Кимани, который всю жизнь мечтал научиться читать, чтобы прочесть 

Библию, решился поступить в школу. В 2004-м году 84-летний Кимани отправился в первый 

класс. 

Многие умеют читать, но не читают Писание, а кто-то осуществляет свою мечту – прочитать 

Святую Книгу жизни. 

Библия — единственная книга, которая так ясно говорит, откуда мы, куда мы идем и для 

чего существуем. Нет никакой другой книги, которая так исчерпывающе отвечала бы на 

вопрос, — в чем смысл нашей жизни, как велико ее значение. 

 

 

Жаль, что инструкцию мы читаем, когда уже всё сломано, а Библию - когда 

уже всё прожито. 

 

СЛОВО БОЖЬЕ В СЕРДЦЕ 

Одному падишаху подарили 3 золотых фигурки - совершенно одинаковые с виду, а к ним 

письмо - найти 3 отличия и ценность. Падишах долго рассматривал эти фигурки, но так 

ничего и не нашёл. Тогда он позвал трёх советников и дал им приказ -  найти три отличия 

и ценность. Кто справится с заданием - получит награду. Много месяцев мучились 

советники и чего они только не делали -  снимали золото на пробу с каждой фигурки, 

взвешивали их и пр., но никакого отличия не могли найти и ценность видели лишь в золоте. 

Тогда один советник (самый кропотливый) увидел, что в ушке каждой фигурки есть 

дырочка. Он взял тонкий золотой волосок и стал просовывать его в ушко каждой фигурки. 

В первой фигурке волосок вошёл в ушко и вышел в другое. Во второй фигурке волосок 

вошёл в ушко и вышел через ротик, а в третьей вошёл в ушко и вышел через грудь. 
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Восторженный падишах спросил: «В чем же их ценность?» «А ценность, -  ответил 

советник, -  в том, что в одном мудрый совет вошёл в одно ухо, а из другого вышел (это 

когда услышал совет и забыл о нем). В другом вошёл в ухо и вышел через рот (это когда 

услышал совет, но не применил лично к себе, а только учит других), и третьи - это те, кто 

пропускает мудрые советы через собственное сердце. 

Все мы ценны для Отца и всем даются одинаковые советы. Но вот как и кто их применит - 

это уже дело каждого. А Бог благоволит к тем, кто пропускают Его Слово через...СЕРДЦЕ. 

 

 
 

Библию не разрешено читать в школах, но допускается и разрешено читать в 

тюрьме. Если бы дети могли читать Библию еще в школе, многим из них не 

пришлось бы читать ее в тюрьме. 

Тот, кто приходит к Богу в старости, спасает свою душу; а тот, кто 

приходит к Богу в молодости, спасает свою жизнь. 

                                                                                     о. Петр Гурьянов 
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КАКОЙ ПЕРЕВОД БИБЛИИ ЛУЧШИЙ? 

Современный перевод Библии на современном английском языке (NASB)  -  из-за его 

точности и близости к греческому и еврейским оригиналам - ??? 

New English Bible -  т.к. многие абзацы в ней переведены точнее версии 1901г. - ??? 

King James Version (KJV) - т.к. она была образцом на протяжении четырех веков - ??? 

Русский Синодальный перевод – т.к. он утвержден российским Святейшим синодом для 

домашнего чтения - ???  

Или перевод РБО - второй полный перевод Библии на русский язык после 

Синодального перевода, выполненный в России - ???  

Один молодой человек сказал: "Мне нравится перевод моего отца".  

Его спросили: "Твой отец переводил Библию?"  

"Да, конечно. Он перевел Слово Божие в свою жизнь".  

 

Существует огромная разница между знакомством с буквой Писания и 

вхождением в его смысл. Печально, но факт, что сегодня существуют тысячи 

неквалифицированных евангелистов и самозваных проповедников, которые бойко 

цитируют фрагменты из Слова Божия, не более понимая духовное значение слов, 

произносимых их устами, чем телеграфный провод понимает сообщения, которые 

проходят по нему. И этому не нужно удивляться. Мы живем в век, когда все более 

заметными становятся отсутствие усердия и умственная вялость, когда труд 

сердца ненавистен, когда любая задача оценивается по тому, насколько легко она 

может быть достигнута. 

                                                                                           Артур Пинк 

 

БОГ ХРАНИТ СВОЕ СЛОВО 

Однажды в погоне за христианами и Библиями службы ворвались в одну деревню. 

Разнесся слух, что идет обыск и арестовывают каждого, у которого находят Библию. 

Одна верующая женщина стояла в это время у печи и пекла хлеб. Что делать? Куда 

спрятать Библию? Недолго думая, она завернула Библию в сырое тесто и вместе с другими 

хлебами поставила в печь. Только успела она это сделать, пришли с обыском в ее дом.  

Перевернули и перерыли все - от погреба до чердака, но ничего не нашли. Преследователи 

ушли, семья села за стол. "Смотрите, Библия совсем не пострадала в печи, - воскликнула 

женщина. - Как Сидрах, Мисах и Авденаго, которых царь Навуходоносор бросил в 
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раскаленную печь, а они вышли оттуда безо всякого вреда и даже запаха огня не было от 

одежды."   

Господь чудным образом позаботился, чтобы Слово Божие осталось в этом доме 

 

 

 

В прошлом люди рисковали жизнью, чтобы читать Библию. Сегодня ты 

рискуешь жизнью, если её не читаешь. 
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БИБЛИЯ МЕНЯЕТ ХОД ИСТОРИИ 

11 января 1813 года в Петербурге, в доме князя Александра Голицына (Фонтанка, 

20),  состоялось учредительное  собрание Библейского  общества, которое  

положило  начало широкому распространению Священного  Писания  в  нашей  стране. 

За месяц до этого, 6 декабря 1812 года, в день, когда остатки войска Наполеона, покидая 

страну, перешли российскую границу, император Александр I утвердил доклад князя 

Александра Голицына об учреждении в России Библейского общества, которое действует 

до сего дня, издавая переводы Библии на разных языках многочисленных народов нашей 

страны, некоторые переводы доступны к бесплатному скачиванию на смартфоны. 

      Такой итог войны, начавшейся с паники... 

«В то время как рок увлекал Наполеона, и он шёл неудержимо к Москве, наши полководцы, 

худо сознавая конечную цель своей тактики, отступали всё дальше и дальше; всем всё 

казалось непрочным, и все готовы были поверить в самое неожиданное и фантастическое. 

Боялись вражеской диверсии на Петербург, и правительство распорядилось о 

постепенном вывозе сокровищ из северной столицы. Жители Петербурга, чувствуя, что все 

непрочно, тоже готовились к отъезду.  И чем ближе были петербуржцы ко двору и к особе 

государя, тем они были тревожнее и беспокойнее. Никому в голову не приходило 

устраивать прочно свой петербургский быт. Но был один близкий императору человек, 

который как раз в это время вздумал строить себе в столице новый дворец. Это был князь 

А.Н.Голицын.  Императору уже шептали на ухо, что князь Голицын – изменник и ждёт 

Наполеона, не боясь за свою новую недвижимую собственность. Александр не верил этим 

сплетням, но всё-таки посетил однажды своего старого приятеля и спросил его, что это ему 

вздумалось в такое смутное время заняться сложной постройкой. 

Когда-то весёлый забавник и грешный ловелас, князь Голицын теперь слыл мистиком и 

вместо непристойных французских книжек читал Библию, ища в ней только смысла. И на 

этот раз Голицын сказал Александру, что он не боится Наполеона, ибо он полагается на 

Промысл Божий. Маленький князь протянул руку к Библии, лежащей на столе, но тяжелая 

книга упала на пол, развернувшись как раз на той странице, где был девяностый псалом. 

Голицын объяснил Александру, что эта страница открылась не случайно, а по воле 

небесных сил, и Александр с немалым интересом прочел этот псалом, которого он не знал 

до той поры. Протоиерей Сомборский забыл познакомить своего воспитанника с 

творениями вдохновенного Давида; впоследствии Александру некогда было заниматься 

подобными вещами, а в церкви псаломщики читали все так гнусаво, что Александр давно 

уже утратил надежду что-нибудь понять в этих славянских чтениях и обыкновенно 

размышлял в церкви о текущих мирских делах. Этот анекдот не был, однако, исчерпан 

эпизодом с упавшей на пол Библией. За ближайшей церковной службой император 

услышал опять знакомый теперь славянский текст и на этот раз уразумел его. Тогда он 

решил, что это вторичное чтение псалма провиденциально. Ему захотелось прочесть 

Библию, доселе не читанную. Но все полки в дворцовой библиотеке были загромождены 

многотомными сочинениями Вольтера, Руссо, Дидро, Монтескье, Мабли… попадались в 

руки порнографические книжки Лафонтена, игривые стишки Парни, «Мой побег из 

Венецианской тюрьмы» и другие приключения всевозможных бесстыдников ХVIII века, но 

Библии не было. 
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Тогда Александр вспомнил, что его жена Елизавета Алексеевна как будто интересуется 

религией. В самом деле, у этой забытой мужем императрицы нашлась желанная книга. 

Само собой разумеется, что это была не славянская Библия, а французский перевод 

католической вульгаты. 

Впоследствии Александр говорил: «Я пожирал Библию, находя, что ее слова вливают 

новый, никогда не испытанный мир в мое сердце и удовлетворяют жажду моей души. 

Господь по Своей благости даровал мне Своим Духом разуметь то, что я читал. Этому-то 

внутреннему назиданию и озарению обязан я всеми духовными благами, приобретенными 

мною при чтении Божественного Слова»… 

Читая Библию, Александр всё более и более убеждался в своей духовной слабости и 

нищете. Что он значит перед лицом величайших событий? Сумеет ли он занять место 

вождя русской армии? Все уверяют, что нужен главнокомандующий с русским именем, 

любимый солдатами…. И Александр назначил Кутузова главнокомандующим… 

7 сентября Александр получил через Ярославль краткое донесение графа Ростопчина о 

том, что Кутузов решил оставить Москву. Император удалился к себе в кабинет, и всю ночь 

камердинер слышал его шаги. Утром он вышел из кабинета, и все заметили, что у 

императора в волосах немало седых прядей. Императрица-мать и братец Константин в 

истерике упрекали императора за то, что он не спешит заключить мир с Бонапартом. 

Патриоты негодовали на иной лад. Повсюду Александра встречали недоуменные, злые 

или смущенные взгляды… полковнику Мишо, который привез императору официальное 

известие о занятии Москвы французами, Александр сказал: «Истощив все средства, 

которые в моей власти, я отпущу себе бороду и лучше соглашусь питаться картофелем с 

последним из моих крестьян, нежели подпишу позор моего отечества и дорогих моих 

подданных, жертвы коих умею ценить». А на другой день, он писал шведскому наследному 

принцу по поводу занятия Наполеоном Москвы: «После этой раны все прочие ничтожны. 

Ныне более, нежели когда-либо, я и народ, во главе которого я имею честь находиться, 

решились стоять твердо и скорее погрести себя под развалинами империи, нежели 

примириться с Аттилою новейших времён». 

Тщетно «без лести преданный» Аракчеев молил своего хозяина принять предложения 

Наполеона о мире. 

…. Гибель вражеской армии внушала Александру мысль, что какие-то неведомые силы 

спасают Россию. Куда, в самом деле, исчезают части наполеоновской армии одна за 

другой? Когда русские настигают французов, трудно решить, на чьей стороне остается в 

этих столкновениях военное преимущество. А между тем французская армия как будто 

проваливается в неизмеримое пространство России. Французские, польские, итальянские, 

немецкие отряды то и дело сбивались с пути в этой волшебной снежной мгле и сами 

спешили навстречу гибели, отдаваясь сотнями и тысячами казакам и даже мужикам и 

бабам, вооруженными косами и ножами. 

… Теперь он был властелином Европы. Короли и принцы толпились в его приёмной, 

волнуясь и дрожа за свои короны и прерогативы. Александр был на вершине своей славы, 

но он знал, что всё это «суета сует и всяческая суета». Он, Александр, не забыл взять с 

собой в поход Библию и, ложась на свою жёсткую постель с твёрдым валиком под головой 

вместо подушки, всегда читал эту удивительную книгу, назидательную для всех – для 

нищих и богатых, рабов и царей». 
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Из книги: Чулков Г.И. Императоры: Психологические портреты / Г.И.Чулков. – ООО 

«Издательство  Астрель», ООО «Издательство АСТ», 2003 – 378 [6] с. – (Историческая 

библиотека). – 144 – 157 сс. 

 

БИБЛИЯ – УНИКАЛЬНАЯ КНИГА 

Библия - как парашют. Она не принесёт никакой пользы, пока закрыта. 

 Жаловаться на то, что Бог молчит, когда твоя Библия закрыта, равносильно жалобам, 

что ты не получаешь СМС-сообщения, когда твой телефон выключен. 

Библию можно сравнить со светом фар на лесной дороге. Свет не убирает ямы или 

поваленные деревья с дороги, но помогает увидеть эти препятствия. 

Библия может ранить тебя правдой, но она никогда не будет успокаивать тебя ложью. 

Библия-уникальная книга. При чтении Библии Автор всегда с нами. 

Пыль на Библии - "ржавчина" на сердце. 

Не говори, что Бог молчит, пока на полке пыльная Библия лежит. 

Библия даёт пульс духовному сердцу. 

Библия - это наковальня, которая износила молоты скептиков. 

Или Библия удержит нас от греха, или грех удержит нас от Библии. 

Действия Слова Бога можно сравнить с водой: оно течёт по закоулкам нашего разума, 

смывая грязь и нечистоту плотского мышления. 
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МОЛИТВА 

 

ЧТО ТАКОЕ МОЛИТВА 

Один монах так объяснил, что такое молитва: 

— Представь, что с неба опустили золотую цепь. Ты ухватился за неё и, перебирая её 

руками, звено за звеном, полагаешь, будто притягиваешь эту золотую цепь к себе на 

землю. Но в действительности ты поднимаешься по ней, ибо она поднимает тебя на Небо. 

Такова сила молитвы. 

 

СИЛА МОЛИТВЫ 

Во время войны сотрудники и студенты библейского колледжа в Уэльсе, начиная с семи 

часов вечера, проводили каждую ночь в молитве. Каждое утро и в обеденное время они 

уделяли ещё по часу для молитвы. В самые сложные дни сражений они постились и 

молились на протяжении всего времени, а часто даже и ночью. Во времена Гитлера 

нацисты принесли страдания в семьи миллионов людей. Хоуэллс и его студенты возносили 

молитвы о четырёх особенных аспектах этой войны.  

Первая молитва, была о том, чтобы Гитлеру не удалось завоевать Великобританию. Как 

свидетельствует история, Британия не сдалась нацистам, но если бы в тот ужасный день 

немцы продолжили бомбардировку ещё, хотя бы на пять минут, британцам пришлось бы 

отступить. Вторая молитва, была, о том, чтобы Гитлер снова не напал на Египет и 

Александрию; третья, о том, чтобы ему не удалось свергнуть правительство Москвы. А 

четвёртая, чтобы план осады Сталинграда провалился.  

В конце войны, генерал Дж.Ф.Ч. Фуллер, военный историк, опубликовал статью: «Четыре 

грубых ошибки Гитлера», где перечислил четыре причины, положившие конец режиму 

фюрера. Первая: Гитлер не смог завоевать Великобританию. Вторая: он не напал на 

Египет. Третья: фюрер не воспользовался выгодным положением, чтобы напасть на 

Москву. И четвёртая: он потерпел поражение в великой битве под Сталинградом.  
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ВСПОМИНАЙТЕ О ДРУГИХ ПЕРЕД БОГОМ 

"…молитесь друг за друга, чтобы исцелиться: много может усиленная молитва 

праведного". 

                                                                                            Иакова 5:16 

 

Мы так никогда и не узнаем на земле, от скольких грехов мы были спасены и сколько 

искушений мы смогли победить только потому, что кто-то молился за нас! 

В одном из трудов У.Баркли есть рассказ о том, как одна служанка стала членом церкви. 

Ее спросили, какую христианскую работу она выполняет. Она ответила, что не смогла 

сделать много, потому что у нее всегда есть дело по дому, но добавила: "Когда я ложусь 

спать, я беру с собой утренние газеты и читаю объявления о новорожденных и молюсь о 

младенцах; потом я читаю объявления о бракосочетаниях и молюсь о том, чтобы 

молодожены были счастливы; и я читаю некрологи и молюсь о том, чтобы опечаленные 

обрели утешение". Никто не может сказать, какие потоки благодати изливались из ее 

спальни на чердаке. 

Да, не всем людям мы можем служить непосредственно. Но мы всё же можем делать одно 

- МЫ МОЖЕМ МОЛИТЬСЯ ХОТЯ БЫ О НЕКОТОРЫХ ИЗ НИХ, как та женщина-служанка! 

 

МОЛИТВА ПЕРЕД ЕДОЙ 

В доме одних богатых людей перестали молиться перед едой. Однажды к ним в гости 

пришёл проповедник. Стол накрыли очень изысканно, достали самые лучшие фруктовые 

соки и подали очень вкусное блюдо. Семья села за стол. Все смотрели на проповедника и 

думали, что теперь он помолится перед едой. Но проповедник сказал: 

— Отец семейства должен молиться за столом, ведь он первый молитвенник в семье. 

Наступило неприятное молчание, потому что в этой семье никто не молился. Отец 

откашлялся и сказал: 

—  Знаете, дорогой проповедник, мы не молимся, потому что в молитве перед едой всегда 

повторяется одно и то же. Молитвы по привычке - это пустая болтовня. Эти повторения 

каждый день, каждый год, поэтому мы больше не молимся. 

Проповедник удивлённо посмотрел на всех, но тут семилетняя девочка сказала: 

— Папа, неужели мне не нужно больше утром приходить к тебе и говорить доброе утро? 

 

ОБ ОТВЕТАХ НА МОЛИТВУ 

Слониха и собака забеременели одновременно. Спустя три месяца собака родила шесть 

щенков. Через полгода собака забеременела опять, и родила ещё  щенков. Потом всё 

опять повторилось. В 18-й месяц собака подошла к слонихе и спросила: «Ты уверена в том, 
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что ты беременна? Мы забеременели в один день. Я уже три раза родила щенков и они 

уже выросли, а ты всё ещё беременна. Что происходит?» 

Слониха ответила: « Я хочу, чтобы ты кое-что поняла: я вынашиваю не щенка, а слона. Я 

рождаю один раз в два года. Но когда мой слоненок делает шаг, земля чувствует это. Когда 

моё дитё переходит дорогу, люди останавливаются и смотрят в изумлении. Тот, кого я 

вынашиваю — притягивает внимание. Тот, кого я ношу — великий и сильный!» 

Не теряй веру, когда ты видишь, как другие быстро получают ответы на свои молитвы. Не 

завидуй чужим свидетельствам. 

Если ты ещё не получил своё благословение — не разочаровывайся. Напоминай себе: 

«Моё время придёт, когда усмотрит мудрый Господь и когда это "родится", люди будут 

смотреть в изумлении».. 

Оставайся верным и послушным Господу.  А Он всё соделает в нужное время! 

 

ГОСПОДЬ НЕ ОПАЗДЫВАЕТ 

Вспоминается рассказ о том, как, по-моему, на Афоне, не помню точно, на берегу стояла 

группа монахов, в то время, как с подплывающей лодки (корабля) выпал мужчина и начал 

тонуть. Поднялся переполох. Но никто не стремился броситься на помощь утопающему... 

И в тот момент, когда, выбившись из сил человек пошел ко дну, один из монахов мгновенно 

доплыв до него достал его из воды, сделав искусственное дыхание, вернул к жизни. Потом 

монахи, удивляясь, спрашивали у "спасителя", где он так хорошо научился плавать, на что 

монах ответил: я в прошлом чемпион по плаванью... На их изумление - почему же он так 

медлил, чемпион ответил – ждал, пока тонущий выбьется из сил, если б я поспешил к нему 

на помощь раньше, то он, будучи еще силен, в панике не дал бы мне ему помочь, и потопил 

бы и меня вместе с собой.... 

Подобно и Господь медлит в помощи, пока мы не обессилим в своей самости, барахтаясь 

в надежде на свои заслуги и силы, образование, опыт, связи, должности и прочую 

белиберду... 

Протоиерей Георгий Осипов 

 

МОЛИТЕСЬ ПРАВИЛЬНО 

Освободитель Болгарии от Османского рабства, знаменитый русский военачальник 

Михаил Дмитриевич Скобелев вошёл в историю как Белый генерал. Так его прозвали турки 

– Ak-paşa (Ак-Паша) за появление в сражениях в белом мундире и на белом коне. А вслед 

за османами стали повторять болгары с русскими. Белый генерал Скобелев был 

верующим, весьма набожным человеком. Он часто и подолгу истово молился вслух. А ещё 

у Михаила Дмитриевича долгие годы жил говорящий попугай по кличке Кромка. Именно он 

является главным героем этой истории. 

Однажды Скобелеву подарили очень дорогую книгу на военную тематику. После 

очередного изучения он оставил её открытой на столе и отправился по своим служебным 

делам. А когда вернулся, то с ужасом увидел, что уникальное, драгоценное и редчайшее 
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издание было порвано в клочья любимым попугаем, который неизвестно как выбрался из 

клетки. Праведному гневу генерала не было предела. Он схватил мухобойку и стал 

гоняться за пернатым шкодником с криками: «Убью!»… 

Виноватая птица ловко залетела за шкаф и там спряталась. Хитро и мудро поступила. 

Достать её оттуда не представлялось никакой возможности... Ну, что ж, генерал Скобелев, 

терпеливый и основательный военный, решил дождаться капитуляции – добровольной 

сдачи шалуна с повинной. Он сел на диван напротив шкафа и стал терпеливо ждать, когда 

попугай выберется... 

И вот, примерно через полчаса из-за шкафа стали доноситься просительно-покаянные 

слова: «Господи Иисусе Христе, Сыне Божий, помилуй мя грешного!»… Слова святой 

молитвы повторялись вновь и вновь: «Господи, Иисусе Христе, помилуй мя грешнаго!»… 

Попугай Кромка не просто запомнил слова, которые каждый вечер слышал от своего 

хозяина, он даже скопировал его интонацию. И самое главное – из своего великого 

словарного запаса он выбрал самую нужную в тот момент фразу и очень точно её 

применил. 

Мухобойка выпала из рук онемевшего от неожиданности генерала. Сердце его дрогнуло и 

умилилось. Бывалый человек, видевший многое в своей сложной жизни, старый воин 

Михаил Дмитриевич Скобелев расчувствовался и заплакал. А потом крикнул за шкаф 

попугаю: «Ладно, грешник, вылетай! Ты помилован!»… И уже через несколько мгновений 

умная птица радостно болтала на плече у Белого генерала. 

Молитесь правильно - и будете услышаны!!! 

 

НАУЧИТЕСЬ СЛУШАТЬ 

Во время беседы люди, как правило, говорят поочередно. Говорить обоим одновременно 

— значит, одному другого не уважать. Если вы не научились слушать во время молитвы, 

значит вы не даете Богу возможность вам ответить.  

«На стражу мою стал я и, стоя на башне, наблюдал, чтоб узнать, что́ скажет он во мне, и 

что́ мне отвечать по жалобе моей?» (Авв. 2:1).  

Когда человек говорит, он сосредоточен на информации, которая ему известна и которую 

он хочет передать собеседнику. А что происходит, когда человек слушает? Его разум 

сосредоточен на информации, которую он слышит впервые.  

Представьте, что вы летите в двухместном самолете, и пилот, управляющий им, внезапно 

теряет сознание. Оказавшись в такой ситуации, вы берете штурвал в свои руки, но ничего 

не знаете о том, как управлять самолетами. Вы в панике жмете на кнопку вызова 

диспетчера и — о, чудо! — слышите его голос в кабине. Диспетчер просит вас не 

волноваться и строго следовать его командам. В такие минуты ваш разум полностью 

сосредоточен на голосе и на его указаниях. Вы понимаете, что диспетчер обладает 

информацией, которая может спасти вас от смерти. Вы ничего не знаете, а он знает всё!  

От того, что я говорю Богу, мало что меняется. Но, если Бог скажет мне Слово, меняется 

всё! Вот почему в молитве более важно слушать, чем говорить! 

Отрывок из книги: "Отважьтесь просить о большем!" 
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ПРИТЧА О ТРЕХ ДЕРЕВЬЯХ 

В лесу росли три дерева. У каждого была мечта, каждому будущее виделось прекрасным. 

Первое дерево хотело стать дорогой шкатулкой, украшенной красивой резьбой, в которой 

хранились бы драгоценные сокровища. 

Второе хотело стать большим кораблем, красивым, величественным, который перевозил 

бы царей и вельмож. 

Третье дерево хотело стать самым высоким и мощным деревом в лесу, чтобы люди, 

завидев его, задумывались о небесах и Боге. 

Через несколько лет пришли лесорубы. Один подошёл к первому дереву и сказал: «Это 

красивое дерево, наверное, я смогу продать его плотнику». 

Дерево было счастливо, потому что плотник мог сделать из него шкатулку для сокровищ! 

У второго дерева лесоруб сказал: «Это прочное дерево, я смогу продать его строителям 

кораблей». Второе дерево обрадовалось, потому что оно было на пути к осуществлению 

своей мечты. 

Когда лесорубы подошли к третьему дереву, оно испугалось, потому что, если его срубили 

бы, то его мечта бы не сбылась.  Но лесоруб все-таки срубил его… 

Плотники сделали из первого дерева кормушку для скота. Ее поставили в хлев и наполнили 

сеном. Это было совсем не то, о чем оно мечтало! 

Из второго дерева сделали маленькую рыбацкую лодку. Его мечты стать мощным судном 

и перевозить царей разрушились… 

Из третьего дерева сделали заготовку и оставили её сушиться в темноте… 

Прошли годы, и деревья забыли про свои мечты. 

Однажды в хлев пришли мужчина и женщина. Она родила Младенца и Его положили в 

кормушку для скота, сделанную из первого дерева. 

И вдруг дерево поняло всю важность этого Рождения и То, что в нём лежит, - самое 

большое Сокровище всех времен и народов!  

Через несколько лет группа людей плыла в рыбацкой лодке, сделанной из второго дерева. 

Один из них устал и уснул. Пока они плыли, начался сильный шторм, такой, что дерево уже 

сомневалось, что лодка достаточно прочная, чтобы пережить шторм. Тогда люди 

разбудили спящего, Он встал и сказал: «Умолкни, перестань!». И шторм перестал. И тут 

дерево осознало, что оно перевозило Царя царей! 

И однажды кто-то пришел к третьему дереву, из которого сделали крест. Его несли по 

улицам, и люди плевали в Того, Кто его нес. Затем Человека прибили ко кресту и подняли 

вверх, чтобы Он умер на вершине холма. И дерево поняло, что ведь именно здесь, оно 

было к Богу так близко, как это было возможно, потому что распятым был Иисус, Спаситель 

мира! И глядя на этот крест со Спасителем, люди обращали свой взгляд ввысь.. 

Смысл этой притчи в том, что, когда все идёт не так, как ты хочешь, когда, казалось бы, 

твои мечты разрушены, помни, что у Бога есть особый план для тебя. Если ты доверяешь 

Ему, Он даст тебе самое лучшее, нужное тебе. 
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Каждое дерево получило то, что оно просило, но совсем не так, как они себе это 

представляли. Мы не всегда знаем, какие планы у Бога для нас. Но мы знаем, что Его 

мысли — не наши мысли, наши пути — не Его пути (Исаия 55:8) и понимаем, что Его пути 

— лучшие! 

Никогда не надо забывать: то, что готовит нам Бог, всегда в тысячи раз лучше и полезнее 

для нас! Доверяйте Господу! 

 

БОЖЬЕ ПРОВИДЕНЬЕ 

Известнейший онколог, доктор Макс, летел на конференцию с докладом.  

Ждала его почетная награда и был так осязаем звездный час.  

Мелькали в мыслях прожитые дни — не всё в них было радостно и гладко. 

И вдруг, как гром: — Заходим на посадку. Всем пассажирам пристегнуть ремни. 

Похоже, до утра не улететь. Авария. Пока найдут причину... 

На праздник свой он может не успеть. И доктор Макс арендовал машину. 

Но не случается беда одна — циклон с дождём внезапно разразился. 

Он не туда свернул и заблудился. Сплошная тьма... Но нет, вдали видна 

Какая- то постройка. Едет к ней. В окошке свет, как островок спасенья. 

Он не один. Какое облегченье. Мгновение — и доктор у дверей. 

Стучит. Открыла дама. - Я хочу воспользоваться Вашим телефоном. 

Спокойствие и грусть во взгляде скромном: - Входите, Вы промокли.  

- Я спешу. 

Но все-таки вошел. - Нет телефона. Есть крепкий чай и лёгкая еда. 

Погода не из лучших. И беда, когда окажешься в циклон не дома. 

А позже, очень мягко и тепло она его к молитве пригласила. 

Но он сказал: - В свои лишь верю силы. Встречаться с Божьей силой не пришлось. 

Оставшись за столом, он наблюдал, как женщина, склонившись над кроваткой. 

Шептала пред иконой и лампадкой свои мольбы. И сердцем понимал, 

Что в доме этом поселилось горе. И он, по окончании молитв, 

Спросил, что её душу тяготит? И было сострадание во взоре. 

- Вы думаете, Бог услышит Вас? - Мой сын страдает редкой формой рака. 

Я гибну от бессилия и страха. Но знаю, есть в столице доктор Макс. 

Единственный, кто может нам помочь. Один единственный на целом свете. 

И, хоть Господь ещё мне не ответил, свою, я верю, он услышит дочь. 

А доктор, еле сдерживая крик, расплакался. И, вспомнив все невзгоды - 
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аварию и козни непогоды - шептал в немом восторге: - Бог велик! 

Зинаида Полякова 

 

РУКИ МОЛЯЩЕГОСЯ 

Bы видeли кaртину Альбрeхта Дюрeра "Руки молящeгося"? Знaете ли вы иcтopию создaния 

этой кaртины? Узнaв ее, я была поражена, думаю, что и вас она не оставит 

равнодушными... 

B 15 cтoлeтии в мaлeнькoй дерeвушке недалеко от Нюрнберга жила семья, в которой было 

восeмнадцать детей. Восемнадцать! Для того, чтобы прокормить такую большую сeмью, 

отец, золотых дел мастер, работал по восемнадцать часов в день. Он работал в ювелирной 

мастерской, но также брался за любую оплачиваемую работу. Несмотря на почти 

безнадежное положение, у двоих детей была мечта. Они хотели развивать свой талант в 

искусстве, но они знали, что отец не сможет отправить ни одного из них на обучение в 

Академию в Нюрнберг.  

После долгих ночных обсуждений эти два мальчика заключили соглашение друг с другом. 

Они решили бросить монету. Проигравший пойдет работать в шахту и на свои заработки 

будет оплачивать обучение брату. А потом, когда брат закончит обучение, он будет 

оплачивать учебу своему брату, работавшему в шахте, продавая свои работы, а если будет 

нужно, то также работая в шахте. 

Они бросили монету в воскресенье утром, после церкви. 

Альбрехт Дюрер выиграл и поехал в Нюрнберг. Альберт пошел работать в опасные шахты, 

и на протяжении четырех лет он оплачивал обучение брата, чьи работы в Академии сразу 

же стали сенсацией. Гравюры Альбрехта, его ксилогравюры и его картины превосходили 

даже работы многих его профессоров. К моменту окончания учебы он стал зарабатывать 

неплохие суммы, продавая свои работы. Когда юный художник вернулся в свою деревню, 

семья Дюрер устроила праздничный обед на лужайке, чтобы отпраздновать триумфальное 

возвращение Альбрехта. После долгого и незабываемого обеда, во время которого 

звучало много музыки и смеха, Альбрехт встал со своего почетного места во главе стола, 

чтобы поднять тост за своего любимого брата, который столько лет жертвовал, чтобы 

исполнить мечту Альбрехта. В конце речи он сказал: "Теперь, Альберт, мой 

благословенный брат, пришел твой черед. Теперь ты можешь поехать в Нюрнберг за своей 

мечтой, а я буду заботиться о тебе." Все повернулись с ожиданием к Альберту, который 

сидел на другом конце стола. Слезы потекли по его бледному лицу, он покачал головой, 

всхлипывая и повторяя: "Нет.... нет... нет... нет..." Наконец он встал и вытер слезы. Он 

посмотрел на лица людей, которых он так любил, а потом подняв руки к лицу, мягко сказал: 

"Нет, брат. Я не могу поехать в Нюрнберг. Уже слишком поздно для меня. Посмотри! 

Посмотри, что эти четыре года в шахтах сделали с моими руками! Кости на каждом пальце 

были переломаны как минимум один раз, и недавно у меня появился артрит в правой руке, 

я даже не могу удержать бокал во время тоста, а уж тем более я не смогу провести 

красивые линии на пергаменте или холсте карандашом или кистью. Нет, брат, для меня 

уже поздно." Более 450 лет прошло. Сейчас сотни портретов, рисунков ручкой или 

серебряным карандашом, акварелью, рисунки угольным карандашом, ксилогравюры и 

гравюры на меди висят в каждом великом музее мира. Скорее всего, вы знакомы хотя бы 
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с одной работой Альбрехта Дюрера. Может быть у вас дома или в офисе также висит 

репродукция одной из его работ. 

Как-то, чтобы отдать дань уважения Альберту за всю его жертву, Альбрехт нарисовал 

загрубевшие руки своего брата, направленные к небу. Он назвал свою сильную картину 

очень просто: "Руки". 

Но весь мир почти сразу открыл сердца этому шедевру и назвал картину "Руки 

молящегося". 

Как много значат и для нас и для Господа руки, вознесенные в молитве к Богу... 

Молитесь... Просите... Стучите... 

 

 

МОЛИТВА РЕБЕНКА 

«Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 

получите, — и будет вам». 

                                                                                            Марка 11:24 

 

В одной деревне жил священник, и был у него кот. Священник кота очень любил, поскольку 

был одинок. И вот однажды вечером он не обнаружил своего питомца в доме, естественно, 

забеспокоился и бросился его искать. Нашел довольно быстро, поскольку домик и участок 

у него были скромные — кот залез на верхушку дерева и сидел там, зыркая глазами. 

Видимо, собака загнала. Увидев хозяина, кот жалобно замяукал, да так, что сердце у того 

разрывалось от жалости. Но как снять перепуганное животное? Уговоры и приманивания 

эффекта на дали… 

Но мы не в средние века живем — священник придумал такой ход: привязать к дереву 

веревку и с помощью машины наклонить его к земле. Потом кот или сам спрыгнет, или он 

его возьмет. Веревку он конечно, привязал и дерево машиной наклонил. Да вот только 

коэффициент прочности веревки в расчет не взял… В общем, веревка лопнула в момент 

близости дерева с землей — рогатка получилась еще та! Кот вышел на баллистическую 

орбиту в мгновение ока, так что священник с его слабоватым зрением так и не понял — 

куда же делось животное? 



98 
 

Вы думаете, на этом история заканчивается? Как бы не так! По соседству со священником 

жила женщина с маленькой дочкой. Дочка частенько просила маму разрешения принести 

в дом какую-нибудь зверушку. 

Но на кой козе баян? И так с дитем забот хватает. Вот и в тот вечер доча завела свою 

жалобную песню: 

— Мамочка, давай возьмем кошечку… 

— Нет, доченька, мы себе не можем этого позволить. 

— Но ведь я очень хочу, я себя хорошо веду, слушаюсь во всем… 

Маман призадумалась — ребенок и в самом деле чуть ли не ангел, не рявкать же как 

Жеглов: «Я сказал!». И решила поступить так: «А ты доченька,- говорит, — помолись, 

попроси у Господа кошечку, если ты заслуживаешь, то Он обязательно ее тебе пошлет». 

Послушный ангелочек преклонил розовые коленки перед иконой и направил мольбы Богу. 

После окончания этого таинства в раскрытое окно влетел тот самый котяра, которого 

священник пустил по стопам Гагарина. Мама упала в обморок… 

* * * 

Другой вариант этой же истории. Мальчишка решил на гелевых шарах запустить котёнка в 

небо  с конечной целью опять вернуть после полёта его домой. Дальше рассказ о девочке, 

маме, молитве. Мальчик вырос, стал священником и всю жизнь не мог простить себе 

неразумный поступок детства. Рассказывал свою историю людям. И однажды его рассказ 

услышала женщина, которая и была той самой девочкой,  на чью молитву ответил Бог. 

* * * 

Однажды в Швеции произошёл такой случай (о нём было рассказано в реалити-шоу по 

телевидению). Один человек рассказывал, из-за чего его мучает совесть: 

«Когда я был маленьким, мы с другом решили запустить хомяка на парашюте с балкона 

высотного дома. Мы смастерили корзину, парашют, посадили в корзину хомяка и 

отпустили. Но случилось непредвиденное. Порыв ветра подхватил наш парашют и унёс 

куда-то далеко. Я до сих пор не могу забыть об этом. Как я мог так поступить..?» 

Вдруг в студии раздался телефонный звонок. Звонившая спросила: «Это произошло в 

таком-то году?» Мужчина ответил утвердительно. 

«Летом, когда был праздник города Стокгольма?» «Да, да, да..» — заторопился мужчина. 

«Я знаю, что стало с вашим хомяком». «Что с ним стало?» — не мог поверить удивлённый 

гость студии. 

«Моя дочь долго просила у меня хомяка, — продолжала женщина. — Я ей однажды 

ответила: даже не проси. У нас хомяк появится, только если сам Бог даст тебе его». 

Девочка по-детски подняла руки к небу и сказала: «Господи Боже, дай мне хомяка!» И мы 

пошли в город на праздник. Вдруг моя дочь говорит: «Мамочка, мне кажется, Бог ответил 

на молитву! Смотри!» И прямо с неба на парашюте ей в руки опустился хомячок в корзинке. 

* * * 
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Мальчик лет десяти, дрожа от холода, босиком стоял у витрины обувного магазина и, не 

отрываясь, смотрел на тёплую обувь. К нему подошла одна дама и спросила: 

- Мой маленький друг, что ты с таким интересом рассматриваешь за этим стеклом, о чём 

думаешь? 

- Я прошу Бога, чтобы Он мне дал одну пару ботинок, - ответил мальчик. 

Дама взяла ребёнка за руку и вошла с ним в магазин. Она попросила продавца принести 

шесть пар детских носков и спросила, может ли тот принести таз с тёплой водой и 

полотенце. Служащий принёс всё, о чём его попросила дама. Она повела мальчика в 

заднюю часть магазина, сняла перчатки, вымыла ребёнку ноги, высушила их полотенцем. 

Продавец принёс носки. Дама надела одну пару на ноги ребёнку, затем примерила и купила 

ему ботинки, попросила завернуть остальные носки и отдала их мальчику. Потом она 

погладила его по голове и сказала: 

- Теперь, без сомнений, ты чувствуешь себя намного лучше. 

Она развернулась, чтобы уйти. В этот момент мальчик дотянулся до её руки и, глядя на 

неё со слезами на глазах, спросил: 

- Вы жена Бога? 
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СИЛА БОЖЬЯ В ИСПЫТАНИЯХ 

 
 

ДЬЯВОЛ АТАКУЕТ ВЕРУЮЩИХ 

Одного верующего спросили: почему у тех, кто хочет жить по Евангелию, так много 

испытаний, болезней, скорбей, а у грешников обычно жизнь бывает тихая и спокойная? 

«А вы видели когда-нибудь охотника за птицами?» – «Видели». – «Тогда скажите: бежит 

охотник за подстреленной птицей?» – «Нет, он охотится за другими, а подстреленных и 

убитых пока не берет, знает, что они все равно в его руках». 

– «Вот так, дорогие мои, и диавол, охотник за душами, он охотится только за теми, кто 

летает, кто духовно здоров, а подбитых, мертвых душой не трогает – знает, что они все 

равно в его руках». 

Патриарх Московский и всея Руси Алексий II. 

 

БЕРИТЕ ПРИМЕР С ОРЛА 

Орёл не борется со змеей на земле. Он поднимает её в небо и меняет поле сражения, а 

затем он выпускает её в небе. У змеи нет выносливости, нет власти и никакого баланса в 

воздухе. Она не может причинить вред, становясь слабой и уязвимой, тогда как на земле 

она обладает мощью наносить смертельный вред. 

Перенесите свою борьбу в духовную сферу посредством молитвы, потому что, когда вы 

молитесь, ваше сражение в РУКАХ БОЖЬИХ, и ваш враг уже поражён, беспомощен и 

уязвим. Когда вы будете сражаться в духовной сфере, БОГ возьмёт под СВОЙ контроль 

ваши битвы. 

Не сражайтесь с врагом в его зоне комфорта, поменяйте территорию сражения, как это 

делают орлы, и в молитве позвольте БОГУ взять в СВОИ руки управление вашей 

ситуацией. И Вы обязательно одержите победу!!! 
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ПЧЕЛА-ПОБЕДИТЕЛЬ 

В космическом научном центре NASA висит плакат с пчелами, на котором написано: 

«Аэродинамическое тело пчелы не приспособлено летать, но хорошо, что пчела об этом 

не знает». 

Закон физики, аэродинамический принцип, гласит, что ширина крыльев слишком мала, 

чтобы удержать ее огромное тело в полете, но пчела не знает, она ничего не знает о 

физике или ее логике и все равно летит. 

Это то, что мы все можем делать, - летать и побеждать в любой момент перед любыми 

трудностями и при любых обстоятельствах. Будьте пчёлами, независимо от размера 

крыльев, летайте и наслаждайтесь жизнью. 

 

ПОБЕДИТ ТОТ, КОГО ТЫ БОЛЬШЕ КОРМИШЬ 

Когда-то давным-давно старый индеец открыл своему внуку одну жизненную истину. 

— В каждом человеке идёт борьба, очень похожая на борьбу двух волков. Один волк 

представляет зло — зависть, ревность, сожаление, эгоизм, амбиции, ложь... 

Другой волк представляет добро — мир, любовь, надежду, истину, доброту, верность... 

Маленький индеец, тронутый до глубины души словами деда, на несколько мгновений 

задумался, а потом спросил: 

— А какой волк в конце концов побеждает? 

Старый индеец едва заметно улыбнулся и ответил: 

— Всегда побеждает тот волк, которого ты кормишь. 

 

БОГ СИЛЕН ВОЗВРАЩАТЬ К ЖИЗНИ И ИСЦЕЛЯТЬ 

Однажды я пошёл помолиться о пожилой евангелистке в Форт-Ворте, в Техасе. Благодаря 

её служению многие люди спаслись и исполнились Духом Святым. 

Теперь в 82 года она перенесла операцию, и врачи обнаружили в её теле семь раковых 

опухолей. Её просто зашили и сказали, что она долго не проживёт. 

Прошли месяцы, и хотя она была прикована к постели, она всё ещё была жива. Когда я 

разговаривал с ней, она сказала, что по возрасту ей пора умирать, но я подбодрил её, 

сказав, что пусть Бог сначала исцелит её, потому что и в своём возрасте она всё ещё может 

приобрести много душ. Я сказал ей, чтобы она представила себя здоровой и 

проповедующей, как об этом говорит Слово Бога. 

Когда я увидел эту женщину восемь месяцев спустя, она была поглощена проведением 

Евангельских собраний! После одного из моих служений она подошла ко мне, обняла меня 

и поцеловала. Я удивился, и она поняла, что я не узнал её. Она выглядела иначе, потому 

что поправилась. Она выглядела очень здоровой. 
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Она сказала, что так рада, что я не позволил ей умереть. Она сделала, как я посоветовал 

ей: она начала представлять себя здоровой, и сейчас она снова трудится для Господа. У 

неё были запланированы евангельские собрания на всё лето. 

Эта женщина дожила до 91 года. 

Она умерла не от рака. Она прожила ещё много плодотворных лет в служении для Господа. 

До своего исцеления, она представляла себя мёртвой, но я помог ей увидеть себя такой, 

какой её хотел видеть Бог. Живой и здоровой. Нам нужно видеть себя с ответом. 

Хейгин 

 

Отцы никогда не должны отчаиваться в блудных сыновьях. Матери никогда не 

должны отчаиваться в самовольных, упрямых дочерях. Мужья никогда не 

должны отчаиваться в женах, а жены - в мужьях. Для Бога нет ничего 

невозможного. Рука благодати вездесуща и может привлечь тех, кто, казалось 

бы, очень далеко. 

                                                                                        Джон Райл 

 

КАК МЕДВЕДЬ СПАС ХРИСТИАНИНА 

Эту замечательную историю мне рассказала верующая старушка, которая много лет 

заботилась о тех, кто отбывал наказание в тюрьмах за христианскую веру. 

Один служитель куда бы ни попадал, от его общения многие становились христианами, так 

что обратили на это внимание власти. Дано было указание сверху сделать всё для того, 

чтобы обезвредить эту заразу, распространяющуюся по стране. Сказано - сделано. 

Сфабриковали дело на Александра, так звали того служителя, где на него 

свидетельствовали о нехороших делах, и отправили далеко на крайний Север, где дальше 

была только многокилометровая тайга. 

На зоне пошло что-то не так. Отъявленные преступники, отморозки и убийцы, воры и 

грабители, те, которые годами и не думали об исправлении, вдруг заинтересовались 

всерьёз этим человеком. Буквально "смотрели ему в рот", когда он говорил им о своей 

вере. Десятками принимали Христа в свою жизнь и меняли своё поведение. Сначала это 

забавляло начальство, а потом уже стало не смешно. 

- Так он всю зону сделает верующими, - сказал проверяющий. – Сломать его, поставить на 

место. Делайте, что хотите, но чтоб в этом месте такое безобразие прекратилось. 

Так, значит так. 

Началась работа по смирению. Что только не делали. Подставляли и увеличивали срок, 

избивали до полусмерти, закрывали в карцер. Ничего не помогало, а только 

способствовало большему уверованию осужденных. 
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Те, которые над его верой раньше посмеивались, видя эти издевательства над ним, 

странным образом становились на его сторону. Дошло до того, что многие тюремщики 

стали убеждёнными христианами. Были и сочувствующие ему, те, которые не уверовали 

сами, но за его мужество готовы были умереть за него. Этого тоже боялись 

начальствующие. При очередном посещении проверяющего было решено избавиться от 

этого проблемного верующего хитростью. 

Под предлогом нехватки рабочих на лесопильных работах его повезли на грузовике далеко 

в тайгу. Сотни километров от зоны проживания. Зима, мороз около 40 градусов, а его 

оставили на верную смерть, боясь развязки не в свою пользу от его присутствия среди 

заключённых. 

Так Александр остался один в лютый мороз в снежной степи. Что делать? Он понимал, что 

неизбежно придёт переохлаждение, у него нет даже спичек. Нет еды и никаких вещей. 

Негде укрыться и согреться. Преклонив колени, начал молиться и ему стало теплее, - Ангел 

согревал его. 

Когда открыл глаза, невольно вздрогнул от испуга. Перед ним стоял медведь метрах в трех 

от него. Это был великан, Александр невольно подумал, что ему уготовлена такая смерть. 

Он встал и как мог пытался себя настроить на такой конец своего пути. 

Медведь, в свою очередь, подошёл к нему вплотную. Посмотрев на него как-то разумно, он 

положил на его плечо свою лапу. Сначала Александру пришла мысль - хочет поиграть с 

ним, как кошка с мышкой перед обедом. Он был наслышан, сколько людей гибнет от лап 

этих хищников. 

- Не побегу, - подумал он, - всё равно верная смерть, много по тайге не побегаешь. Без 

провизии и тепла куда убежишь? Может быть и лучше так, - помышлял он о верной смерти 

от медведя, другого исхода и не предполагал. 

Так он стоял некоторое время перед медведем, закрыв глаза. Очень уж вид у зверя был 

страшный вблизи. Медведь похлопал его по плечу несколько раз и потом ещё, как будто 

хотел ему что-то сказать. Александр невольно открыл глаза. Он ожидал агрессии со 

стороны медведя, а тот смотрел на него прямо-таки ласково, или ему показалось. 

Наконец он пришёл в себя, страх удалился, и медведь из-за его доброго взгляда начал ему 

казаться даже симпатичным. Он понял, что медведь побуждает его идти в определенную 

сторону. Ну что ж, он теперь его пленник, придется идти. Может милая зверюга хочет его 

съесть у себя дома с женой и детишками, чтобы не тащить его на себе. 

Они долго шли вместе с медведем. От ходьбы Александр начал разогреваться, вспомнил 

оставленную жену, детей. Помолился Богу. Его наполнило странное чувство, что он вскоре 

встретится с ними, обнимет их. На зоне ему так продлили срок, что надежды на встречу 

было всё меньше. А здесь можно надеяться, когда он чудом согрелся и жив. 

Часа три шли медведь и человек, пока подошли к тайге, потом к берлоге. Жилище медведя 

было довольно просторное, напоминало землянку человека. Медведь толкнул его сесть, 

человек покорился, что спорить со зверем. Тот посмотрел на него некоторое время и 

вышел. Александр прилег, земля была не очень холодна. Какой смысл уходить, да и куда? 

Он отдохнул, вышел, никого вокруг не видно. 

Божий покой наполнял его сердце. Он решил молиться. К вечеру пришёл медведь. Он 

бросил к его ногам сумку и опять ушёл. Сумка была с провизией. Это было чудо! Такие 
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сумки брали с собой вольные рабочие на лесоповал в тайге. Он нашёл в ней и спички, и 

продукты, и даже смену одежды. 

Оставалось догадываться, где медведь мог это раздобыть. Александр вспомнил, как ворон 

питал Илью пророка и заплакал перед Богом. Он плакал от того, что не подумал - Бог может 

и так его спасти! Ему стало ясно - медведь ему помогает по повелению Господа. 

Так он жил несколько месяцев до весны у медведя. Тот носил ему сумки, одному ему 

известно было откуда, да тем, у кого они пропадали. Когда температура воздуха стала 

повыше, медведь показал всем своим видом, что пора идти. Человек послушался, собрал 

из накопившегося некоторую одежду и провизию и вышел наружу. Медведь терпеливо его 

ждал всё это время. 

Он шёл с ним несколько часов, пока тот не вывел его на дорогу. Показав направление куда 

идти, он повернулся и пошёл назад. Александр же пошёл по дороге, по ней и пришёл на 

свою зону. 

Оказывается, прошло около пяти месяцев, как он отсутствовал. Начальник зоны был 

настолько уверен, что Александр сгинул, что был потрясён его возвращением. 

- Ты действительно с Богом, оттуда ещё никто не возвращался, - сказал он тихо ему. 

Посоветовавшись между собой, начальствующие зоной решили отпустить его. Помудрив 

над его документами, они скостили его срок, убрав все навороченные годы и отправили 

благополучно домой, подальше от своей зоны, только бы хуже чего с ними не произошло 

от его там присутствия. 

Пока он находился на зоне, ему рассказали люди, работающие с вольнонаемными на 

лесоповале, как странно пропадали периодически сумки у рабочих. А вора так и не нашли, 

хотя и наблюдали за хранением. 

Вскоре Александр обнял жену и детей и благодарил Бога за чудеса Его избавления. Об 

этом он и рассказал верующим, а они друг другу. 

Ирина Балла 

 

ИСПЫТАНИЕ СМЕРТЬЮ 

(реальная история) 

 

Несколько лет тому назад широкую огласку получила история, произошедшая в одной из 

восточных стран. Один христианин был арестован и посажен в тюрьму. 

Однажды его вызвали из камеры и отвели в комнату для допросов, где его ждали офицер 

полиции и доктор. На столе, за которым они сидели, лежала открытая Библия, и пленного 

спросили, верит ли он в то, что эта Книга является Словом Божьим. 

Он ответил положительно. 

Тогда его попросили прочесть слова из Евангелия от Марка. И он прочёл вслух: "И если 

что смертоносное выпьют, не повредит им" (Марка 16:18). 
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"Верите ли вы также и в эти слова из Библии?" ‒ поинтересовался офицер. И христианин 

ответил: "Да". 

Тогда офицер поставил перед ним стакан, до краёв наполненный жидкостью, и сказал:  

"В этом стакане ‒ сильнодействующий яд. Если эта Книга истинна, как вы на том 

настаиваете, то яд не повредит вам. Но чтобы вы знали, что мы тут не шутим, взгляните!" 

Привели большую собаку и дали ей немного жидкости. Через несколько мгновений собака 

лежала на полу. Она была мертва. 

"Вы по-прежнему утверждаете, что эта Книга, которую вы называете Словом Божьим, 

правдива?" 

 

"Да, это Слово Божье. И оно истинно". 

Тогда, взглянув на доктора, офицер закричал: "Выпей весь стакан!" 

Христианин попросил разрешения сначала помолиться. Он преклонил колени у стола, взял 

в руки стакан и помолился о своей семье, чтобы вера не ослабла в них. 

Затем он помолился об офицере и докторе, чтобы и они тоже стали последователями 

Христа. Затем он произнёс: "Господи, Ты видишь, что они испытывают Тебя. Я готов к 

смерти. Но я верю, что по Слову Твоему ничего со мной не случится. Если же у Тебя другие 

намерения, я готов к встрече с Тобой. Моя жизнь ‒ в Твоих руках. Позволь мне совершить 

дело Твоё". 

После молитвы он выпил его содержимое. Доктор и офицер были очень потрясены и 

удивлены. Такого они не ожидали. Они думали, что этот человек обязательно сломается. 

Теперь они ждали его смерти. Но ничего такого с узником не случилось. Стояла мёртвая 

тишина. Минуты шли медленно, как часы. Наконец доктор пришёл в себя. Он проверил 

пульс узника. Пульс был нормальный! 

Он продолжил обследование, но не обнаружил никаких симптомов отравления, никаких 

признаков близкой смерти. Он не мог скрыть своего изумления. Обессиленный, он 

опустился на стул, помолчал немного, потом вытащил из кармана партийный билет, 

разорвал его на части и бросил на пол. Затем подошёл к Библии, взял её и уважительно 

подержал в своих руках. "С сегодняшнего дня, ‒ сказал он убеждённо, ‒ я тоже верю в эту 

Книгу. 

 

ТЕЧЕТ ЛИ КРОВЬ АГНЦА ПО ВАШИМ ВЕНАМ? 

Гремучая змея укусила одну из моих овец примерно неделю назад. Самая смертоносная 

змея, которая здесь обитает. Лицо овцы распухло, и ей было страшно больно. 

Но старая гремучая змея не знала, какая кровь течет по овце. Противоядие чаще всего 

делают из овечьей крови. Овца распухла и была такой около двух дней, но кровь ягненка 

уничтожила яд змеи. 

Я волновался, но овце было все равно. Она продолжала есть, продолжала пить и 

продолжала бродить повсюду, потому что знала, что с ней все в порядке. 
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Часто змеи этой жизни дотягиваются к нам, чтобы укусить. Они вводят в нас свой яд, но 

они не могут преодолеть Кровь Агнца Божьего, смывающую грех мира и жало смерти. Не 

беспокойтесь о змее или её укусе, просто убедитесь, что Кровь Агнца течет по вашим 

венам. 

ХРИСТОС ВОСКРЕС 

18 лет назад всю страну облетели слова Саши Погребова из Беслана, которые он крикнул 

чеченскому бандиту в лицо: "Христос Воскрес!" и первым выпрыгнул в окно осаждённой 

боевиками школы. 

Он вывел почти сотню ребятишек. Потрясению взрослых людей не было предела, когда 

среди взрывов и выстрелов той страшной бойни, из разбитого окна выскочил 

окровавленный мальчишка, а за ним вдруг повалили девочки в разодранных 

окровавленных, грязных платьях, малыши в трусиках, все в крови, своей и чужой, в пыли и 

пороховой гари. 

Там, откуда бежали дети, рвалось и ухало, свистели пули. 

Боевики не ожидали такого поступка от запуганных насмерть детей, которые, до сих пор, 

беспрекословно, все сидели по углам, сбившись в хаотичные кучки, трясясь от страха. 

 

И вдруг рванули, как по команде, за одним пацаном! 

На счастье, в переулке дежурила "Скорая", на которую бежавшие дети налетели. Сашку 

подхватили на руки, он стал первым пациентом у врачей в этом кошмарном дне. 

Дети бежали один за другим, мужчины бросались к своим автомобилям - везти детей в 

больницы. 

А Сашка лежал лицом вниз на носилках и еле слышно, дрожавшим голосом, рассказывал 

врачам, время от времени переводя дыхание и глотая слёзы, что с ним произошло:  

- Боевики над нами издевались, били нас, пинали берцами. Воды не было, и мы все пили 

мочу. Мы все раздетые сидели, они разрывали на нас одежду, даже на девочках, и один 

террорист увидел у меня крестик на шее. Он начал тыкать стволом автомата в мою грудь 

и потребовал: "Молись перед смертью своему Богу, неверный!". И сорвал крестик с шеи. 

Мне было очень страшно! Я не хотел умирать! Я не знал, как молиться! Про Бога я знал 

только два слова. И я закричал: "Христос Воскрес!" 

И бросился в открытое окно...не знаю, как это получилось. 

Позже мама одной из спасшихся девочек говорила репортёрам, что её дочь в числе сотни 

других побежала за этим смелым мальчиком, сама не знает, почему. Какая-то Сила 

подняла с пола и толкала к окну. Услышала этот истошный крик: "Христос Воскрес!" и 

побежала. Многие остались там, а она побежала. 

Диана изрезала все свои ступни битым стеклом, как все бежавшие дети. Но жива! Жива! 

Не зря она, мама, молилась под стенами школьного здания всё время, пока дочь с другими 

детками была в заложниках. 

Мать свято верит, что Диану спас Бог! Два слова "Христос Воскрес!", выкрикнутые в 

отчаянии одним мальчиком, спасли в тот день сотню жизней. 

Господь умеет спасать тех, кто понадеялся на Него всем своим сердцем!.. 
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УРОК О БАБОЧКЕ, КОТОРОЙ ПЫТАЛИСЬ ПОМОЧЬ 

Однажды в коконе появилась маленькая щель, случайно проходивший мимо человек 

долгие часы стоял и наблюдал, как через эту маленькую щель пытается выйти бабочка. 

Прошло много времени, бабочка как будто оставила свои усилия, а щель оставалась такой 

же маленькой. Казалось, бабочка сделала все, что могла, и что ни на что другое у нее не 

было больше сил. 

Тогда человек решил помочь бабочке, он взял перочинный ножик и разрезал кокон. 

Бабочка тотчас вышла. Но ее тельце было слабым и немощным, ее крылья были 

прозрачными и едва двигались. 

Человек продолжал наблюдать, думая, что вот-вот крылья бабочки расправятся и 

окрепнут, и она улетит. Ничего не случилось! 

Остаток жизни бабочка волочила по земле свое слабое тельце, свои нерасправленные 

крылья. Она так и не смогла летать. 

А всё потому, что человек, желая ей помочь, не понимал того, что усилие, чтобы выйти 

через узкую щель кокона, необходимо бабочке, чтобы жидкость из тела перешла в крылья 

и чтобы бабочка смогла летать. Жизнь заставляла бабочку с трудом покидать эту оболочку, 

чтобы она могла расти и развиваться. 

Иногда именно усилие необходимо нам в жизни. Если бы нам позволено было бы жить, не 

встречаясь с трудностями, мы были бы обделены. Мы не смогли бы быть такими сильными, 

как сейчас. Мы никогда не смогли бы летать. 

Я просил сил… А Бог дал мне трудности, чтобы сделать меня сильным. 

Я просил мудрости… А Бог дал мне проблемы для разрешения. 

Я просил богатства… А Бог дал мне мозг и мускулы, чтобы я мог работать. 

Я просил возможность летать…А Бог дал мне препятствия, чтобы я их преодолевал. 

Я просил любви… А Бог дал мне людей, которым я мог помогать в их проблемах. 

Я просил благ… А Бог дал мне возможности. 

Я ничего не получил из того, о чем просил. Но я получил все, что мне было нужно. 

 

ВОЗЬМИ КРЕСТ СВОЙ 

«Если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя, и возьми крест свой, и следуй 

за Мною».  

                                                                                         Матфея 16:24 

 
Чтобы добраться до вершины горы живым, некоторые альпинисты привязывали себе на 

спину крест. В случае провала в трещину, крест не давал упасть альпинисту в пропасть. 
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Не думай, что твой жизненный крест - это только тяготы, испытания и скорбь...Твой крест - 

это и твоя защита, страховка и спасение! 

Тогда Иисус сказал ученикам Своим: если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя, и 

возьми крест свой, и следуй за Мною.... 

Это значит - со смиренным сердцем принять в свою жизнь все преходящие испытания, 

скорби, болезни, удачи и неудачи, взлеты и падения, принять, как ниспосланное Богом для 

совершения дела спасения души человеческой. Принять без ропота и сомнения, с верою, 

что Бог делает все во благо человеку. 

Я умоляю вас, не обижайтесь ни на людей, ни на Бога, если крест, который возложен на 

вас, очень тяжел. Не вините Бога, потому что у Него для всего есть Своя причина, не вините 

людей, потому что они лишь инструменты в Его руках, которыми пользуются для вашего 

блага. Поэтому все, что будет приходить к вам от Бога через них, принимаете с 

благодарностью. 

Джон Буньян 

 

ТЫ ЗНАЕШЬ СВОЕГО ГОЛИАФА 

Ты знаешь своего Голиафа. Ты узнаешь его походку и голос, подобный грому. 

Он использует счета, которые ты не можешь оплатить, людей, которым угодить 

невозможно, и привычки, с которыми у тебя не получается справиться, чтобы насмехаться 

над тобой. Он напоминает о прошлых поражениях, которые ты хочешь забыть, и 

предрекает будущее, которого ты боишься, чтобы издеваться над тобой. Ты можешь выйти 

навстречу своему великану так же, как Давид! Даже если ты не самый сильный, не самый 

святой, не самый мудрый и не снаряжен для этой встречи. 

Ты можешь не один раз прочитать историю Давида и не понять, что Бог увидел в нем. Его 

жизнь не была безупречной и безгрешной. Он часто падал и часто поднимался, претыкался 

не меньше, чем побеждал. Тем, кто все еще слушает голос Голиафа, Давид напоминает: 

Смотри на великанов — и ты споткнешься. Смотри на Бога — и твой великан рассыплется. 

Выходи навстречу своим великанам, история Давида была для тебя. Бог, Который помог 

ему, живет в тебе и помогает сейчас тебе! 

Макс Лукадо 

 

40 дней Голиаф информационно убивал дух народа Божьего, пока не наткнулся на 

человека настоящей Божьей веры. 
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ПРИТЧА О МУДРОМ ОСЛИКЕ И О ТРУДНОСТЯХ В ЖИЗНИ 

В одной старой еврейской притче фермерский осел провалился в колодец. Пока фермер 

думал, как ему поступить, животное часами издавало жалобные звуки. Наконец, фермер 

принял решение. Он посчитал, что осел уже старый, не нужен ферме, а колодец давно 

пересох, и пригласил всех своих соседей решить два дела сразу: засыпать колодец и 

заодно закопать ослика. Все дружно взялись за лопаты. Осел сразу же понял, к чему идет 

дело, и начал громко вопить. Затем, ко всеобщему удивлению, он притих. 

Спустя некоторое время фермер решил посмотреть, что происходит внизу. Он был 

изумлен увиденным. С каждым комком земли, падавшим на его спину, ослик проделывал 

совершенно невероятное: он встряхивался и становился поверх сброшенной земли. 

Пока соседи фермера продолжали забрасывать землю в колодец, каждый раз животное 

встряхивалось и становилось поверх насыпанной земли. Очень скоро все удивились, 

потому что увидели, как ослик поднялся наверх, перепрыгнул через край колодца и 

умчался как угорелый! 

В жизни вам будет встречаться много грязи, и каждый раз судьба будет посылать вам все 

новую и новую порцию. Всякий раз, когда упадет ком земли, встряхнитесь и поднимайтесь 

наверх. Каждая из возникающих проблем – это возможность стать выше. Если не 

останавливаться и не сдаваться, то можно выбраться из любого, даже самого глубокого 

колодца. 

Помните о том, что каждая «проблема» – это камень, который жизнь «кидает» в вас, но 

ступая по этим камням, вы можете перейти бурный поток. И то, что вы воспринимали как 

«проблему» – является не чем иным, как строительным материалом вашей жизни. 

Если бы у нас в руках были только благословения, мы упали бы вниз лицом, но 

Господь уравновешивает нас, возлагая бремена на наших спинах. Это помогает 

нам держаться на ногах. А если мы подчиняемся Ему, Он может даже бремена 

превратить в благословения. 

                                                                                          Уоррен Уирсби 



110 
 

ПЕРЕПЛАВЛЯТЬ СЕРЕБРО 

Одна женщина изучала Книгу пророка Малахии. Когда она дошла до 3-й главы, у неё 

вызвал недоумение 3-й стих: "И сядет переплавлять и очищать серебро". 

Чтобы понять эти слова, женщина решила посетить серебряных дел мастера, чтоб 

понаблюдать за его работой. Она ничего не сообщила мастеру о причинах своего интереса, 

оправдавшись простым любопытством. 

Когда она пришла к мастеру, то застала его за работой. Он нагревал кусок серебра над 

огнём. Он пояснил ей, что таким образом очищают серебро: его держат над огнём в самой 

горячей части пламени, чтоб выжечь все примеси. 

Женщина вспомнила стих из книги пророка Малахии и подумала, что Господь как ювелир 

держит нас в очистительном огне. Но все же она спросила: 

- Вы должны вот так сидеть перед огнём всё время, пока идёт процесс очистки серебра? 

- Да. И я не просто должен сидеть и держать серебро в пламени, я не должен спускать с 

него глаз: если передержать металл в огне хоть на мгновение, ущерб будет непоправимым. 

Женщина ненадолго задумалась и спросила: 

 - А как вы определяете момент, когда металл достиг нужной чистоты? 

 Он улыбнулся и ответил: 

- О, это просто. Как только я вижу в нём своё отражение. 

 

ЗОЛОТО ИСПЫТАНИЙ 

«О сем радуйтесь, поскорбев теперь немного, если нужно, от различных 

искушений, дабы испытанная вера ваша оказалась драгоценнее гибнущего, хотя и 

огнем испытываемого золота, к похвале и чести и славе в явление Иисуса Христа».       

                                                                                        1 Петра 6:1  -7 

  

В Японии есть такое искусство реставрации - кинцуги. Если дорогая вам вещь, например, 

чаша из керамики разбилась, треснула, распалась, то её можно отреставрировать с 

помощью специального сока лакового дерева, смешанного с золотом или серебром. 

Получается, что после такой реставрации трещины не просто будут заметны на чаше - 

они  будут практически  подчеркнуты золотом или серебром. 

Философия кинцуги в том и состоит, что каждая трещинка - часть истории чаши, и поэтому 

она не заслуживает забвения -  наоборот, заслуживает того, чтобы ею любовались. 

Это про принятие шрамов, недостатков, ошибок и несовершенств как неотъемлемой части 

человека и его судьбы. 
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Золотые швы пронизывают чашу, и сразу видно, что у нее была насыщенная жизнь, полная 

падений и возрождений из разбитых черепков обратно в себя саму - чашу. 

Была разбитая - теперь красивая, новая, стильная. 

Разбитая чашка с золотыми шрамами - это и символ бренности жизни: всё что угодно 

может случиться в любой момент -  и символ того, что жизнь - продолжается. 

Иногда мы, люди, чувствуем себя разбитыми. Вдребезги. 

Да, жизнь иногда мучительно невыносима, она разбирает тебя на запчасти, и бросает 

кровоточить. И необходимо собирать себя из осколков, и не понятно, где брать силы, а 

главное - ради чего. Но и в виде осколков существовать не получится. 

Шрамы на душе - это не то, что следует прятать в одиночество или фальшивые улыбки. 

Залейте свои трещинки золотыми швами, гордитесь своей историей, своей судьбой, тем, 

что нашли в себе силы собрать себя заново. 

Знаете, что такое принятие? Принятие - это искусство золотых швов. Все трещинки наших 

биографий заслуживают золотых швов. Они подчеркивают извилистый путь наших судеб, 

наше счастье идти этим путем, а главное, именно такое вот золотое принятие превращает 

эту собранную из осколков чашу в произведение искусства. Которое, к тому же, можно 

смело наполнять водой, потому что жизнь этой чаши - продолжается..." 

Отрывок из книги Савельевой О.А. "ПроЖИВАЯ". 

 

УГОЛЬ И БРИЛЛИАНТ 

Бриллиант и уголь имеют один и тот же состав — углерод. Но почему их ценность 

совершенно разная? Почему один сверкает, а другой тусклый? Разница заключается в том, 

где каждый из них был сформирован. 

Бриллиант — это уголь, который противостоял огромному давлению. В течение 

длительного периода времени он выдерживал высокие температуры, до тех пор, пока не 

стал камнем огромной ценности. 

Уголь не проходит через такой же процесс. Его формирование происходит быстрее. 

Давление значительно ниже, и это делает его просто углём. 

Кто не рождён от Бога — как уголь, не выдерживает давления, легко ломается, тусклый, не 

имеет блеска. Его конец — быть сожженным. 

Рожденный от Бога — как бриллиант, научился терпеливо преодолевать любое давление. 

Он устойчивый и не ломается, и его блеск отражается со всех сторон. Независимо от 

своего размера, он чрезвычайно ценен. 

Когда Бог избрал нас, мы были просто углями, никчемными, ничего не стоящими, очень 

маленькими. И все, кого Он избирает, проходят через сильное давление. Иногда настолько 

сильное, что, кажется его невозможно преодолеть. Иногда мы спрашиваем, зачем всё это? 

В этот момент мы можем чего-то не понимать, но я уверен, что всё это превратится во 

благо. 
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Ответ один: Бог готовит тебя для великих дел! 

Не бойтесь давления. Именно так вы превращаетесь из угля в бриллиант. Мы имеем 

ценность только тогда, когда рождаемся от Бога. 

 

БОЛЬ 

Когда срабатывает система безопасности в автомобиле, мы слышим резкий 

пронзительный звук и первое желание - быстрее отключить его. Если владелец авто 

ограничится только этим, то проблема, из-за которой произошло срабатывание, решена не 

будет и звук может повториться вновь и вновь. Бог дал нам также некоторые системы 

безопасности о нашем состоянии, одна из которых - боль. 

Когда возникает боль в теле, то первое, что хочется сделать - это также "отключить" её, 

приняв лекарство или обратившись за помощью к врачу. Это верно, но то, о чём 

сигнализирует нам боль: это следствие неправильного выбора/греха, она предвещает 

завершение жизни или дана для явления славы Божьей? Каждый случай индивидуален. 

1. Страдание происходит от свободы выбора 

2. Боль может предупредить об опасности 

3. Страдание открывает состояние сердца 

4. Страдание приводит нас к порогу вечности 

5. Боль ослабляет нашу привязанность к этой жизни 

6. В страданиях мы начинаем доверять Богу 

7. Бог страдает вместе с нами 

8. Божье утешение больше нашего страдания 

9. В тяжелые времена мы находим друг друга 

Бог может обратить страдание нам во благо. "Не нужно рассматривать боль, как некую 

неприятность, которую всеми силами следует избегать. Боль — наша служанка. 

Нормальная жизнь на планете существует лишь благодаря боли. Болевые рецепторы 

сигналят здоровому человеку, когда следует позаботиться о чистоте, а когда поменять 

обувь, когда нужно ослабить руку при работе, а когда моргнуть. Жизнь без боли — 

путешествие в страну неощутимых опасностей, перед которыми мы беззащитны. 

Утративший осязание человек может чувствовать себя в полной безопасности лишь лежа 

в постели. Но даже тогда возникает угроза пролежней". 

Боль — этот не ошибка Бога. Боль — это Его дар. Боль следует рассматривать, прежде 

всего, как средство обеспечения безопасности. Именно боль позволяет людям — тем 

счастливчикам, кто ее ощущает — жить свободной и полноценной жизнью. Не верите? 

Съездите в лепрозорий и сами посмотрите, что такое мир без боли".  

(С использованием книги  Ф.Янси "Где Бог, кода я страдаю") 
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ПРИЧИНА БОЛИ И СТРАДАНИЙ 

Один человек пришёл в парикмахерскую, чтобы его, как обычно, подстригли и побрили. Он 

разговорился с парикмахером, который его обслуживал. Говорили о разном, и вдруг 

разговор зашёл о Боге. 

Парикмахер сказал: 

— Что бы вы мне ни говорили, а я не верю, что Бог есть. 

— Почему? — спросил клиент. 

— Ну ведь это ж и так ясно. Достаточно выйти на улицу, чтобы убедиться, что Бога нет. Вот 

скажите, если Бог существует, откуда столько больных людей? Откуда беспризорные 

дети? Если бы Он действительно существовал, не было бы ни страданий, ни боли. Трудно 

представить себе любящего Бога, Который допускает всё это. 

Клиент на мгновение задумался, но решил промолчать, чтобы не вступать в спор. Когда 

парикмахер закончил свою работу, клиент ушёл. Выйдя из парикмахерской, он увидел на 

улице заросшего и небритого человека (казалось, что тот не стригся целую вечность, 

настолько неряшливо он выглядел). Тогда клиент вернулся в парикмахерскую и сказал 

парикмахеру: 

—  Знаете, что я вам скажу? Парикмахеров не существует. 

— Как это так? — удивился парикмахер, — А я разве не в счёт? Я же парикмахер. 

— Нет! — воскликнул клиент, — Их не существует, иначе не было бы заросших и небритых 

людей, как вон тот человек, который идёт по улице. 

— Ну, мил человек, дело ж не в парикмахерах. Просто люди сами ко мне не приходят! 

— В том то и дело! — подтвердил клиент, — И я о том же: Бог есть. Просто люди не ищут 

Его и не приходят к Нему. Вот почему в мире так много боли и страданий. 

Если скорби приближают нас ко Христу, Библии и молитве, они являются 

благословениями. 

Джон Райл 

 

ПОЧЕМУ БОГ ДОПУСКАЕТ СТРАДАНИЯ 

Мальчик жаловался бабушке на свою плохую жизнь: на проблемы в школе, с родителями, 

со здоровьем. А бабушка в это время готовила. Спрашивает внука, не голоден ли он, не 

желает ли чего-нибудь поесть. 

— Конечно, — отвечает внук. 

— Вот возьми маргарин, — предлагает бабушка. 

— Фу, — протестует внук. 

— Может быть два сырых яйца? — спрашивает бабушка. 

— Ну, что ты бабуля! 
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— А как насчёт муки и соды? — допытывается бабушка. 

— Бабуленька, — останавливает её внук, — всё это несъедобно. 

На что бабушка отвечает: 

— Правильно, по отдельности эти продукты не очень-то вкусны, но, если их соединить 

должным образом, из них получится удивительно вкусный пирог! Вот также действует 

Господь.  

Ты часто задаёшься вопросом, почему Он допускает мои страдания и мучения, но тебе 

просто надо довериться Ему и знать, что по Его рецептуре, в конце концов, получится что-

то необыкновенное. Господь безмерно любит тебя. 

 

ПОД КАЖДОЕ ИСПЫТАНИЕ БОГ ПОЛОЖИЛ СВОЕ 

БЛАГОСЛОВЕНИЕ 

Однажды король выкатил на дорогу огромный камень, а сам спрятался, чтобы посмотреть, 

кто его уберёт с пути. 

Многие люди проезжали и проходили мимо, громко ругая короля за то, что он не следит за 

дорогами, но никто из них и не подумал убрать с дороги камень. 

Наконец, около камня остановился бедный крестьянин и откатил его в придорожный ров. 

А под камнем, к своему изумлению, крестьянин увидел полный мешок золота и письмо от 

короля, в котором он объяснил, что это королевское вознаграждение для того, кто уберёт 

камень с дороги. 

Так и наш Небесный Царь положил под каждое испытание Своё благословение. 

Все преграды, которые встречаются на нашем пути, не случайны. Бог видит нашу верность 

и даёт нам шанс получить духовную награду. 

Под камнями тяжёлых испытаний, от которых вы очень устали, спрятаны особенные 

благословения, которые в своё время мы найдём, как Его Божественную милость. 

 

МУЗЫКА БАХА – РАЗГОВОР С БОГОМ 

— Ты знаешь, что Бах потерял малолетнюю дочь, а потом трёх сыновей, а потом и жену 

Марию-Барбару? — говорит Натан. — Знаешь? 

— Нет. 

— Потом они со второй женой, Анной-Магдаленой, потеряли ещё четырёх дочек и трёх 

сыновей. 

Одиннадцать любимых детей! 

Многие исследователи задавались вопросом: как Бах сумел пережить эти утраты? Почему 

он не перестал дышать, почему его сердце не остановилось? 
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А главное — как он смог и дальше писать музыку? Кантаты, сюиты для виолончели, мессы, 

концерты... 

Самую прекрасную музыку, какую доводилось слышать миру. 

Знаешь, как он смог? Я тебе скажу. 

— Ну и как? 

— Нота за нотой... 

Дженнифер Доннелли 

 

В конце партитуры Бах всегда писал: «Soli Deo gloria» («одному Богу слава»), а в начале – 

«Господи, помоги». Бах не был один в своём горе, с ним всегда был Бог. Музыка Баха - это 

разговор человека и Бога. 

 

ПОЮЩИЕ МОНАХИНИ (О СИЛЕ ПСАЛОМОВ) 

На Кубани многие знают об этом чуде, так как много было свидетелей его, а эти свидетели 

рассказывали о нем своим родственникам и своим знакомым. Девять монахинь на 

подводах привезли на расстрел. Поставили их плечом к плечу над обрывом с таким 

расчетом, чтобы потом не хоронить их, не делать лишней работы. Комсомольцы 

приготовились открыть огонь, а монахини громко начали петь какой-то псалом. И вот тут-

то и произошло чудо. Внезапно засиял ослепительный свет, и появились три Ангела. Два 

Ангела опустились и стали слева и справа от монахинь, а третий Ангел опустился и стал 

перед комсомольцами, которые сразу все упали на землю и потеряли сознание. От подвод 

прибежали ездовые, увидели лежащих, как трупы, комсомольцев, поющих живых и 

невредимых монахинь и поскакали в село «за подмогой». «Подмога» в растерянности и 

страхе стала грузить на подводы комсомольцев.  

– А что нам делать? – спросила одна монахиня.  

– Разбегайтесь, – последовала команда, которую они и выполнили с молитвами.  

Все комсомольцы-конвоиры очень быстро умерли, а вот их секретарь до смерти лежал 

парализованный (целый год). Он худел с каждым днем все быстрее и быстрее. И вот когда 

остались только кости да кожа, появилось множество червей. Не успевала мать сгрести с 

него большую кучу, как они снова появлялись неизвестно откуда. Мучился он страшно и 

все кричал, просил:  

– Молитесь обо мне! Молиться о нем было некому, так как кругом жили люди неверующие, 

не знающие молитв. А вот те, которые могли бы ему помочь, все разбежались. 

Иеромонах Трифон. "Чудеса последнего времени". 
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СЕРДЦЕ, СПОСОБНОЕ ВИДЕТЬ НЕВИДИМОЕ 

Вот какой образец веры нашли на ограде концлагеря. Неизвестный узник вырезал на ней 

такие слова: "Я считаю, что солнце остается солнцем и за тучей. Я нахожу любовь там, где 

другие ее не находят. Я верую в Бога даже тогда, когда Он молчит". 

Попытайтесь вообразить себе человека, который запечатлел эти слова. Попробуйте 

представить себе его руку — кости, обтянутые кожей. Вот он берет осколок разбитого 

стакана или острый камень и начинает царапать стену. Постарайтесь вообразить себе, как 

он выводит букву за буквой, и время от времени тревожно всматривается в окружающую 

тьму. Какая же рука могла запечатлеть подобное убеждение?! Какое же сердце различало 

добро в этом кромешном ужасе?! 

Есть только один ответ: сердце, способное видеть невидимое! 

О героях веры Библия говорит: "Все они умерли с верой, не дождавшись обещанных 

горизонтов, а только видели их вдалеке и восторгались издали и говорили о себе, что они 

странники и пришельцы на земле" (Евр.11:13, совр.). 

Как важно в кризисах жизни иметь сердце, способное видеть невидимое, славное, 

приготовленное Богом, стремиться к нему и восторгаться им! Убивая тело, невозможно 

убить такую надежду души!  

 

ГОЛОС МУЧЕНИКОВ 

В мире существует особая организация «Голос мучеников», целью которой провозглашено 

распространение Библии там, где это запрещено законом. Её основатель Ричард 

Вурмбранд во время Второй Мировой войны спасал еврейских детей и проповедовал в 

немецких бомбоубежищах, а в 1945-1947 годах распространил более 1 000 000 Евангелий 

среди советских солдат в Европе, маскируя книги под советскую пропаганду. 

Служение основывается на тексте к Евр.13:3: «Помните узников, как бы и вы с ними были 

в узах, и страждущих, как и сами находитесь в теле». 

Сегодня «Голос мучеников» – некоммерческая межконфессиональная христианская 

организация, чья работа посвящена помощи преследуемой церкви за их причастность в 

распространении Евангелия Иисуса Христа. 

Они ободряют и помогают христианам исполнять Великое Поручение Христа путем 

предоставления Библий, радиопередач, мед. помощи, еды, одежды и других форм 

помощи. 

Побуждают местных христиан любить и приводить ко Христу своих врагов. "...Любите 

врагов ваших" (Мф 5:44). 
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БОГ РЯДОМ СО СВОИМИ ДЕТЬМИ 

 

 

ОБЕЩАНИЕ ОТЦА 

«Не оставлю тебя и не покину тебя» 

                                                                                           Евреям 13:5  

 

В 1988 году землетрясение в Армении унесло жизни более 30000 человек. 

После того, как подземные толчки прекратились, отец побежал к зданию начальной школы, 

в которой был его сын. Оказавшись на месте, он увидел, что здание превратилось в груду 

обломков. Отчаяние охватило его. Слёзы текли по его щекам. Но тут он вспомнил слова, 

которые часто повторял своему сыну: "Чтобы ни случилось, помни, я всегда буду рядом". 

Это придало ему силы и вдохновение. Он определил то место, где находился класс его 

ребёнка и начал усиленно разбирать обломки. 

Другие родители пытались успокоить его энтузиазм, говоря, что уже слишком поздно. 

Несмотря на это, мужчина 36 часов разбирал завал. И после того, как большой кусок 

бетона был смещён в сторону, он услышал крик своего сына: "Папа, это я!" Мальчик с 

небольшой группой одноклассников были живы. Его сын всё это время убеждал 

испугавшихся детей, что его отец обязательно придёт и спасёт их. 

"Если вы, будучи злы, умеете давать своим детям хорошее, то тем более Небесный Отец 

даст доброе тем, кто просит у Него!" (Матфея. 7:11). 
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СТУЛ НЕ БЫЛ ПУСТ 

«Се, Я с вами во все дни до скончания века». 

                                                                                       Матфея 28:20 

Девушка попросила священника прийти помолиться о здоровье её больного лежачего отца. 

Зайдя в комнату, священник увидел возле кровати стул и подумал, что к его приходу 

готовились. 

– Вы меня ожидали? – спросил священник. 

– Нет, а кто вы? – спросил больной. 

– Я – священник. 

Ваша дочь пригласила меня помолиться с вами о здоровье. Когда я увидел пустой стул 

рядом с вашей кроватью, предположил, что вы знали о моём визите. 

– Ах да, стул… – сказал больной и, понизив голос, продолжил: – Я никому об этом не 

рассказывал… 

Всю сознательную жизнь я ходил в церковь и слышал там постоянно, что всегда надо 

молиться, что молитва много даёт человеку, согревает его сердце. Но все молитвы 

входили мне в одно ухо и выходили из другого. Я не мог их запомнить, быть может, потому, 

что они не трогали меня. А потом я перестал молиться. И только пару лет тому назад один 

хороший друг сказал мне, что молитва – это просто разговор с Богом. 

Он посоветовал мне сесть на один стул, а на другом представить сидящего Иисуса Христа. 

Ведь Он же сказал: «Я с вами во все дни до скончания века». «А потом рассказывай Ему 

обо всём, что волнует тебя, и внимательно слушай, как ты слушаешь меня сейчас», – 

сказал он. 

Я попробовал – и мне так понравилось, что я ежедневно по два часа стал проделывать 

это. Но только так, чтобы не видела моя дочь, которая могла подумать, что я стал 

умалишённым. 

Священник порадовался за болящего, посоветовал не переставать вести такие беседы с 

Богом, потом помолился над ним, благословил и ушёл. 

А через несколько дней после этого случая дочь пришла вновь и сказала, что её отец умер. 

Священник спросил: 

– Как он ушёл? 

– Было два часа дня, когда отец позвал меня к кровати, – ответила девушка. – Он сказал, 

что сильно любит меня, и поцеловал. 

Я ушла в магазин, а когда вернулась, то нашла его бездыханным. Но что-то в его смерти 

показалось мне странным. В последние минуты он, по-видимому, собрал все силы, 

оторвался от подушек и подвинулся к стулу, который стоял рядом с его кроватью, и 

положил на него голову. Именно так я его и нашла. Как вы думаете, что бы это могло 

означать? 

– Дай Бог каждому так уйти, – ответил священник, утирая слёзы. – Стул не был пустым. 
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БЛИЖЕ, ГОСПОДЬ, К ТЕБЕ 

Ближе, Господь, к Тебе (англ. Nearer, My God, to Thee) – английский христианский гимн XIX 

века, написанный Сарой Флауэр Адамс в 1841 году. «Ближе, Господь, к Тебе» традиционно 

связывается с катастрофой «Титаника», поскольку выжившие пассажиры рассказывали, 

что оркестр корабля играл этот гимн, когда судно уже начало тонуть. 

Ассоциация Гимна с «молитвенной мелодией катастроф и кораблекрушений» закрепилась 

ещё до «Титаника»: канадский пароход «Валенсия» затонул в 1906 году у берегов острова 

Ванкувер, и тогда экипаж и пассажиры, загнанные на верхней палубе, действительно его 

пели. 

Этот гимн пели в концлагерях преследуемые христиане и мученики, отдавшие свои жизни 

за веру Христову. Слова этой песни, написанные однажды, продолжают звучать из уст 

миллионов христиан. 

 

ПОВЕЛЕЛ ОХРАНЯТЬ 
 

«Ибо Ангелам Своим заповедает о тебе — охранять тебя на всех путях твоих.»  

                                                                                           Псалом 90:11 

 

Один миссионер-пятидесятник рассказывал такую историю. Соседнее племя похитило 

маленькую девочку из племени, где он был миссионером. Племя девочки знало, что если 

она не найдётся к вечеру, то они больше никогда её не увидят. 

Итак, этот миссионер и местный переводчик пробрались через джунгли в деревню 

похитителей. Они взяли с собой различные вещи, чтобы договориться с вождём о 

возвращении ребёнка, но их настигла ночь. Поскольку они не могли передвигаться ночью 

по джунглям, им пришлось остаться в деревне похитителей. Они спали на полу соломенной 

хижины и проснулись от барабанного боя. 

Переводчик сказал, что этот барабанный звук означает их грядущую смерть: вождь решил 

убить их и оставить себе безделушки и девочку. Затем они услышали, что противники идут 

за ними. 

Миссионер и переводчик встали на колени, помолились и посвятили себя Богу. Затем 

миссионер сказал: «Давай не будем их ждать. Давай выйдем. Я пойду первым». 

Он вышел на улицу с закрытыми глазами и ждал, казалось, целую вечность. Один удар 

ножом мог отрубить ему голову. Но вместо этого он услышал стоны. Посмотрев, он увидел, 

что все туземцы лежали лицом на земле. 

Переводчик сказал: «Они называют тебя богом. Говорят, что когда ты вышел на улицу, 

вместе с тобой вышли два великана в белом, держа в обеих руках огромные мечи». 

Бог повелел Своим ангелам охранять меня на всех моих путях. 

К. Хейгин 
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ГОСПОДЬ ХРАНИТ СВОИХ ДЕТЕЙ 

В 1950 году в одной из церквей американского штата Небраска прогремел взрыв, 

случившийся предположительно из-за утечки газа. Взрыв произошёл вскоре после начала 

занятия у церковного хора. Все 15 участников хора в тот день опоздали к началу по самым 

разным причинам, чего никогда раньше не случалось, и благодаря этому остались живы. 

 

ЗАКОН ДУХА ЖИЗНИ ОСВОБОЖДАЕТ ОТ ЗАКОНА СМЕРТИ 

 

"Потому что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от закона греха 

и смерти".  

                                                                                          Римлянам 8:2 

 

Доктор Джон Дж. Лейк отправился миссионером в Африку в 1908 году. Смертоносная 

бубонная чума разразилась в той местности. Сотни людей умирали. Он заботился о 

больных и хоронил мёртвых. Наконец, англичане прислали спасательный корабль с 

медикаментами и отрядом докторов. Врачи пригласили Лейка подняться на борт. Они 

спросили его: "Что вы использовали, чтобы защитить себя?" Лейк ответил: 

"Я верю, что закон духа жизни во Христе Иисусе освободил меня от закона греха и смерти. 

Я хожу во свете этого закона жизни, и никакие микробы не прицепятся ко мне". 

"Вам лучше использовать наши профилактические средства", - убеждали врачи. 

"Нет, - ответил Лейк, но я думаю, что вы бы хотели поэкспериментировать со мной. 

Возьмите немного пены, что выделяется из лёгких жертвы после смерти и исследуйте её 

под микроскопом. Вы найдёте массу живых микробов, которые какое-то время остаются 

живыми после смерти человека. Поместите эту пену на мою руку и исследуйте под 

микроскопом. Вместо того, чтобы остаться в живых, микробы моментально погибнут."  

Доктора провели эксперимент, и слова Лейка в точности подтвердились. Когда врачи были 

в изумлении от увиденного, Лейк сказал: "Это закон духа жизни во Христе Иисусе". 

 

К. Хейгин 

 

ПОКОЙ БОЖИЙ 

Жил-был один король. И захотелось ему такую картину, которая излучала бы 

умиротворение и покой. Чтобы каждый раз, глядя на нее, на душе становилось спокойнее 

и легче. Наградой за такую картину был мешок золота. 

Многие художники принялись за работу. Когда все картины были дописаны, король 

осмотрел их, но среди них лишь две привлекли его внимание. 

На одном полотне было изображено тихое озеро. Оно, как зеркало, отражало 

возвышающиеся вокруг него горы и голубое небо с белыми облаками. На берегу росли 
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диковинные цветы, а над ними порхали пестрые бабочки. Каждый, кто смотрел на эту 

картину, был убежден, что это и есть совершенная картина покоя. 

На втором полотне были горы - острые и угрюмые. Над ними бушевало небо, шел ливень 

и сверкали молнии. По горной стене падал пенящийся водопад. Это выглядело никак не 

мирно. Однако, присмотревшись, король увидел у водопада под небольшим каменным 

козырьком крошечный кустик, растущий из расщелины в скале. На нем птица свила гнездо. 

Там, в окружении стремительно падающей бушующей воды, несмотря ни на что, она 

продолжала высиживать птенцов. 

Именно эту картину и выбрал король. 

Покой - это не там, где тихо и мирно, где нет шума и беспокойства. Это там, где при всем 

этом, вы сохраняете спокойствие в душе. 

 

РЕАКЦИЯ РЕБЕНКА НА ПРОБЛЕМУ 

Маленькая девочка ходила в школу сама. И однажды утром на небе стали появляться 

большие облака. Ко второй половине дня они превратились в огромные черные тучи. 

Начал греметь гром и засверкали молнии. Мама девочки подумала, что ее дочь сильно 

испугается. И ей стало страшно, что гроза может причинить вред ее ребенку.  

Обеспокоенная мать быстро села в машину и поехала в школу. Уже подъезжая, она 

увидела свою девочку. Та шла по дороге и каждый раз, когда вспыхивала молния, 

останавливалась, смотрела на небо и улыбалась.  

Женщина остановилась рядом с дочерью, опустила окно и крикнула ей:  

— Садись быстрее! Что ты делаешь? Почему постоянно останавливаешься?  

Девочка ответила:   

— Я пытаюсь выглядеть красиво. Меня Бог фотографирует!   

Даже во время жизненных бурь старайтесь «выглядеть красиво» и улыбайтесь! Всегда 

доверяйте Богу!!! Всегда радуйтесь, ведь Бог есть Любовь! 

Вы не всегда можете контролировать то, что происходит, но вы всегда можете 

контролировать свою реакцию. 

 

БЕРИТЕ ПРИМЕР С ОРЛА 

«А надеющиеся на Господа обновятся в силе: поднимут крылья, как орлы, 

потекут — и не устанут, пойдут — и не утомятся». 

                                                                                            Исаия 40:31 

  

Вы никогда не задумывались над тем, куда исчезают орлы, когда разражается буря? Куда 

они прячутся? А они не прячутся. Они распрямляют свои крылья, на которых могут летать 



122 
 

со скоростью до 90 км/ч, мчась навстречу буре. Они знают, что над тёмными тучами - 

источнике электрических разрядов, светит солнце. В этой жестокой битве со стихией они 

могут потерять оперение, получить раны, но они не боятся и летят вперёд. Потом, когда 

весь мир, погружённый во мрак, остаётся внизу, они спокойно парят там, высоко вверху. 

В конце концов, орлы, конечно, тоже умирают, но видели ли вы хотя бы раз мёртвого орла? 

Возможно, на тропах заповедников вы наткнётесь на труп какого-нибудь животного, но 

трупа орла вы не увидите. А знаете почему? Потому что, почувствовав время ухода, орёл 

собирает последние силы, поднимается на недоступную вершину и там спокойно ждёт 

конца. Даже в смерти он великолепен. 

Истинные христиане подобны орлам. С высоты лучше видна сила христианина, который 

зачастую из-за своих принципов вынужден оставаться один. Не бойтесь оставаться одни. 

Обычно христианин идёт наперекор течению толпы. Этот мир с его устоями не 

предназначен для Божьего народа. Летайте выше, даже зная, что те, кто высоко летают, 

зачастую остаются непонятыми. А когда кого-то не понимают, его опасаются, критикуют и 

обсуждают. Может быть, поэтому пророк Исаия сравнивает тех, кто верит в Господа, с 

орлами. Возможно, сегодня вас ждёт день, полный трудных дел. Некоторые из них могут 

показаться невыполнимыми. Положитесь на Господа, помните о Нём и смело беритесь за 

дело. Не забывайте, там, за тучами, светит солнце. 
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О КРАТКОСРОЧНОСТИ ВРЕМЕНИ 

 

 

НАШЕ СОВМЕСТНОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ ТАК КОРОТКО 

«Итак, смотрите, поступайте осторожно, не как неразумные, но как мудрые, 

дорожа временем, потому что дни лукавы». 

                                                                                         Ефесянам 5:15 

 

Молодая девушка села в метро. На следующей станции вошла шумная и ворчливая 

пожилая дама и села рядом с ней. Женщина втиснулась на сидение и завалила ее своими 

многочисленными сумками.  

Человек, сидящий рядом с молодой девушкой, расстроился, спросил ее, почему она не 

скажет ничего в свою защиту.  

Молодая леди ответила с улыбкой: "Не обязательно быть грубым или спорить из-за чего-

то столь незначительного, наше совместное путешествие столь коротко. Я выхожу на 

следующей остановке."  

Этот ответ заслуживает того, чтобы быть написанным золотыми буквами: "Нет 

необходимости спорить из-за чего-то столь незначительного, наше совместное 

путешествие столь коротко".  

Если бы каждый из нас понял, что наше время здесь столь мимолетно для того, чтобы 

омрачать его ссорами, бесполезными аргументами, не прощать других, показывать своё 

недовольство. Всё это бесполезная трата времени и энергии.  

Кто-то разбил вам сердце? "Успокойтесь, путешествие столь коротко."  

Кто-то предал, оскорбил, обманул или унизил вас? "Будьте спокойны, простите, 

путешествие столь коротко."  

Какие бы беды ни были у нас, давайте вспомним, что: "наше совместное путешествие столь 

коротко."  
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Никто не знает продолжительность этого путешествия. Никто не знает, когда придет их 

остановка. "Наше совместное путешествие так коротко."  

Давайте беречь друзей и семью. Давайте будем уважать, относиться с добротой и прощать 

друг друга. Давайте будем наполнены благодарностью и радостью.  

В конце концов, "наше совместное путешествие столь коротко!"  

 

ВРЕМЯ ДРАГОЦЕННО 

«Научи нас так счислять дни жизни нашей, чтобы нам приобрести сердце 

мудрое». 

                                                                                         Псалом 89:12 

 

Одинокий путник шел по дороге. Было темно, и он споткнулся обо что-то. Мужчина нагнулся 

и поднял небольшой мешочек, наполненный камешками. Он посмотрел по сторонам: не 

увидит ли того, кто этот мешочек обронил. Но никого не было видно, и он продолжил свой 

путь. Дорога шла вдоль озера, и путник, чтобы скрасить время, стал доставать из мешочка 

камешки и бросать их в воду. Бултых, бултых… Все-таки развлечение. 

Когда он вошел в город, в мешочке осталось всего два камешка. Путник подошел к фонарю, 

чтобы в его свете рассмотреть свою находку. Каково же было изумление путешественника, 

когда он заметил, как сверкают эти камешки, – на его ладони лежали бриллианты! Надо ли 

говорить, какое горькое сожаление он испытал… 

Время – это те самые драгоценные камни, которые мы можем разбросать по жизни и 

потерять впустую. В году почти 32 миллиона секунд, и каждая секунда – это бесценный дар 

от Бога. Если мы потеряем их, они вернутся к Богу, но не к нам. Они исчезнут навсегда, как 

бриллианты в илистом дне. Давайте помнить об этом и наполнять смыслом каждый миг 

нашей жизни. 

 

СКРИПАЧ В МЕТРО 

Холодным январским утром на станции метро Вашингтона расположился мужчина и стал 

играть на скрипке. Был час пик. Мимо него прошли более тысячи человек, большинство из 

которых торопились на работу. 

За 45 минут его игры только 6 человек ненадолго остановились и послушали; ещё 20, не 

останавливаясь, бросили деньги. Заработок музыканта составил $32. 

Никто из прохожих не знал, что скрипачом был Джошуа Белл, один из лучших музыкантов 

в мире. Играл он одни из самых сложных произведений, инструментом служила скрипка 

Страдивари стоимостью $3,5 миллиона, за два дня до этого на его концерте в Бостоне, где 

средняя цена билета была $100, был аншлаг. 

Игра Джошуа в метро была частью социального эксперимента газеты «Вашингтон Пост» о 

восприятии, вкусах и приоритете людей: в будничной среде и в неподходящий момент 
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ощущаем ли мы красоту? Остановимся ли, чтобы оценить ее? Распознаем ли талант в 

неожиданной обстановке? 

Наибольшее внимание музыканту досталось от трёхлетнего малыша: его мама в спешке 

вела за собой, но он остановился, чтобы послушать, она потянула его сильнее, ребенок 

продолжил движение, но постоянно оборачивался на скрипача. 

Такая же ситуация повторялась практически СО ВСЕМИ ДЕТЬМИ, но всем без исключения 

родители не дали задержаться и на минуту... 

Вывод из этого эксперимента: 

✔ если мы не можем найти время на то, чтобы ненадолго остановиться и послушать 

лучшие музыкальные произведения в исполнении лучшего музыканта, 

✔ если темп нашей жизни настолько всепоглощающ, что мы становимся слепы и глухи к 

таким вещам, 

❗ тогда что же еще ̈мы упускаем? 

 

ВРЕМЯ ЛЕТИТ, А ВЕЧНОСТЬ ПРИБЛИЖАЕТСЯ 

Время летит, а вечность приближается! Есть только два дня в году, когда вы ничего не 

сможете сделать. Один называется вчера, а другой завтра. Поэтому, сегодня - самый 

подходящий день для того, чтобы любить, верить, действовать, и особенно для того, чтобы 

жить. С каждой минутой у нас все больше прошлого и все меньше будущего. Цените свое 

настоящее. 

Нельзя изменить две вещи: дату рождения и дату смерти. Все остальное в твоих руках. 

Цените то, что имеете. Не сравнивайте себя с другими. Каждый из нас особенный. 

Благодарите Бога за подаренную жизнь и за каждое мгновенье. Удивительно, насколько 

разными бывают люди: одни не слышат, что ты говоришь, а другие слышат то, о чем ты 

думаешь. 

Приходящий к Богу в старости спасает свою душу, а приходящий в молодости - жизнь. Мы 

никогда не меняемся к лучшему через ненависть, осуждение или приговор; мы меняемся к 

лучшему через прощение, любовь и веру. Однажды мы все окажемся перед Богом. Не 

будет больше включенного телевизора, интернета, телефона, друзей. Только вы и Он. 

 

НАСЛАЖДЕНИЕ ЖИЗНЬЮ 

Один бизнесмен, улучив минутку между делами, прогуливался по берегу моря. И он был 

шокирован, увидев, что какой-то рыболов разлегся возле лодки и курит трубку. 

— Почему ты не ловишь рыбу? — спросил богач. 

— На сегодня я уже наловил достаточно. 

— А почему бы тебе не наловить еще больше? 

— А что я буду делать с лишней рыбой? 



126 
 

— Заработаешь больше денег. Ты сможешь купить себе мотор для лодки, чтобы заплывать 

дальше в море и ловить еще больше рыбы. Затем ты сможешь купить себе нейлоновую 

сеть, поймать еще больше рыбы, заработать еще больше денег. Потом у тебя будет 

возможность купить уже две лодки… и даже целую армаду лодок. Ты станешь таким же 

богатым, как и я. 

— А что будет потом? 

— Ты по-настоящему начнешь наслаждаться жизнью. 

— А чем, по-твоему, я занимаюсь сейчас? 

 

МУДРОСТЬ ЖИЗНИ 

Когда птица жива, она ест муравьев, но когда птица умирает, ее едят муравьи. 

Время и обстоятельства могут измениться в любой момент. Так что не пытайтесь никого 

изменить и не обесценивайте ничего вокруг себя.   

Вы можете обладать силой сегодня, но помните: время намного сильнее, чем кто-либо 

другой.  

Знайте, что из дерева получается миллион спичек, но одной спички достаточно, чтобы 

сжечь миллионы деревьев. 

Живите в движении и делайте добро!  

Время похоже на реку. Вы никогда не сможете коснуться одной и той же воды дважды, 

потому что прошедшая вода никогда больше не пройдет. 

Наслаждайтесь каждой минутой своей жизни и помните: 

Никогда не ищите привлекательный внешний вид, потому что со временем он меняется.  Не 

ищите идеальных людей, потому что их не существует.  Прежде всего, ищите человека, 

который знает себе цену и ценит вас. 

 Имейте 4 вида любви: 

- к Богу;   

- к жизни;   

- к семье;   

- к друзьям. 

Бог, потому что Он есть сама жизнь;  

Жизнь, потому что она коротка;  

Семья, потому что она уникальна;   

Друзья, потому что они редкость! 
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КОНЕЦ ЖИЗНИ ЗЕМНОЙ 

 
 

КОГДА ТЫ УМРЕШЬ 

Когда ты умрешь, не беспокойся о своем теле… Твои родственники сделают все, что 

нужно: 

— Они снимут твою одежду; 

— Они тебя помоют; 

— Они оденут тебя; 

— Они вывезут тебя из дома и доставят на твой новый адрес. 

Многие придут на похороны, чтобы тебя почествовать. 

Некоторые даже изменят свои планы и попросятся, чтобы их отпустили с работы, чтобы 

пойти на похороны. Твоя одежда, которую ты носил, будет отдана или продана, или 

подарена, или сожжена. Твои книги, твои игры, твои коллекции, твои все вещи будут 

принадлежать уже другим людям… 

Тебя заменят на работе. Кто-то с такими или даже лучшими способностями займет твое 

место. Твое имущество перейдет к наследникам. 

Твои добрые друзья будут плакать в течение нескольких часов или нескольких дней, но 

потом они будут смеяться опять. Твои домашние животные привыкнут к новому хозяину. 

Твои фотографии будут висеть на стене некоторое время, потом их положат на мебель, а 

потом будут храниться в каком-то ящике. Кто-то другой будет сидеть на твоем диване и 

смотреть телевизор, кто-то будет сидеть за твоим столом и есть на нем. 

Глубокая боль в твоем доме будет длиться неделю, две, один месяц или два, один год или 

два… 

Потом ты станешь лишь воспоминанием, и тогда твоя история закончится. Завершится 

среди людей, завершится здесь, завершится в этом мире, но твоя история начинается в 

новой реальности… в твоей жизни после смерти. 

Твоя жизнь земная, где ты мог двигаться телом, где придавал значение вещам, что ты имел 

здесь, теперь потеряют смысл или значение. 

ИСЧЕЗНУТ: 

- красота твоего тела; 

- имя; 

- фамилия; 

- имущество; 
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- кредиты; 

- рабочая должность; 

- банковский счет; 

- автомобиль; 

- дом; 

- академические титулы; 

- трофеи; 

- друзья; 

- мужчины/женщины; 

- дети; 

- семья. 

В своей новой жизни тебе нужна будет только твоя ДУША. Единственное свойство, которое 

будет у тебя, это — ДУША. Поэтому пытайся жить полноценно и быть счастливым, пока ты 

есть здесь, потому что, как сказал Франциск Ассизский: «Ты не возьмешь отсюда то, что 

имеешь. Ты возьмешь лишь то, что ты дал»! 

Протоиерей Андрей Ткачев 

 

ГУСЕНИЦА И БАБОЧКА 

Вскорости после сотворения мира, гусеница спросила у Творца: 

–  О, Великий Создатель неба и земли, скажи, пожалуйста, какая польза от меня, если я не 

тружусь, как муравей или пчела, не умею летать, как стрекоза, или прыгать, как кузнечик. 

Я только и умею, что ползать по земле, но никому от этого нет никакой пользы. 

Не получила она ответа на свою жалобу и поползла прочь, с горечью рассуждая о своём 

назначении. 

Прошло время и, однажды, почувствовав свою скорую кончину, она стала сооружать себе 

кокон и всё вздыхала: 

– Вот и пожила я на земле, но всем только мешала. Муравьи называли меня бездельницей, 

а кузнечик смеялся, что я толстая и медлительная. Ну, что ж, значит, так было нужно. 

Залезла гусеница в свой кокон и уснула. Но это был далеко не конец, потому что гусеница 

вовсе не умерла, как считала. Наоборот, спустя некоторое время, превратилась она в 

прекрасную бабочку и не поверила своим глазам, увидев свой новый наряд. 

Прилетела она радостная к Творцу и воскликнула: 

– Благодарю Тебя за то, что подарил мне такой красивый облик! Никогда я ещё не была 

так счастлива, как теперь! 

И тогда Творец ей ответил: 

– Теперь ты поняла, что значит довериться Моей воле. Впредь ты послужишь примером 

для людей, которые должны знать, что во время земной жизни надо смириться ниже 

травинки, а смерть – это всего лишь кокон, из которого вылетает бабочка-душа для жизни 

вечной. 
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СУДНЫЙ ДЕНЬ 

Размышляйте много о строгости и неожиданности судного дня, через который 

вы и я должны пройти в вечное состояние; в который Бог, беспристрастный 

Судья, потребует от нас отчет обо всех талантах и обо всем, что Он доверил 

нам. Мы должны будем отчитаться за время: как мы проводили его; за 

имущество: как мы использовали его; за силу: как мы распределяли ее; за времена 

печали и удачи: как мы вели себя тогда; за отношения, в которых мы находились 

здесь: как мы строили их; за времена и средства благодати: как они береглись. И 

посмотрите: что мы сеяли здесь, то и пожнем там. 

                                                                                            Мэтью Мид 

 

ФИНАЛ НАШЕЙ ЖИЗНИ 

«Я возвещаю от начала, что будет в конце, и от древних времен то, что еще не 

сделалось, говорю: Мой совет состоится, и все, что Мне угодно, Я сделаю».   

                                                                                           Исаия 46:10 

 

Вы когда-нибудь смотрели футбольный матч, когда уже знали окончательный счет? Или 

фильм, но зная, чем он закончится? Так вот смотря такие матчи, фильмы, передачи – мы 

смотрим их спокойно без страхов и сомнений, ибо знаем финал. 

Возможно, кто-то скажет; что совсем неинтересно смотреть то, о чем знаешь, заранее. Я с 

вами соглашусь: да, действительно это так, нет уже той интриги, когда все тайны 

раскрыты… 

Однако, что касается нашей земной жизни – то здесь все наоборот! Страшно было бы жить, 

если бы ты не знал; чем все это закончится! Наша жизнь превратилась бы в кошмар: если 

бы будущее было для нас закрыто. К сожалению, многие так и живут, словно в кошмаре. 

Вот именно поэтому Бог говорит: «Я возвещаю от начала, что будет в конце, и от древних 

времен то, что еще не сделалось, говорю: Мой совет состоится, и все, что Мне угодно, Я 

сделаю» (Ис.46:10). 

Бог от самого начала, за несколько тысячелетий до нашего времени открыл людям то, что 

их ожидает в конце земной жизни. Также Господь показал финал нашей земли. В Библии 

очень много таких пророчеств, которые сбываются с 100% точностью! 

Так для верующих это благословенный конец и начало блаженной вечной жизни на 

Небесах в общении с Богом. Для неверующих ужасный финал: вечная погибель в озере 

огненном, где будет плач и скрежет зубов. 
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Поэтому, дорогой друг, если ты еще не стал Божьим дитем – то поспеши покаяться в своих 

грехах перед Богом и открыть свое сердце для Христа. И тогда тебя ожидает самый 

благословенный финал! 

Братья и сестры, Бог в Своем Слове снова и снова показывает нам наше будущее! Для 

того, чтобы мы не ужасались в настоящем, чтобы мы не сомневались и не теряли 

надежды… 

Поэтому нам надо научиться смотреть на все с конца! И тогда мы будем радоваться тому, 

что наши имена написаны на Небесах, и мы будем спокойно жить здесь на земле и 

возвещать другим людям о Боге и о Небесном Царстве! 

 

А. Власов 

 

НАГРАДА НА НЕБЕСАХ 

Христиане имеют надежду на жизнь, слава которой намного превосходит земную. Небеса 

- замечательное место, которое превзойдёт наши самые заветные ожидания. Награда -

вознаграждение, дар за какие-либо заслуги или отличие. Человеку надо делать то, что 

достойно награды, но не искать её. В 1930-м году едва не погиб маленький югославский 

принц, трёхлетний Томислав. Королева Мария стояла на балконе летнего дворца 

Вержинье и держала ребёнка на руках. Вдруг он неожиданно вырвался, и она не смогла 

удержать его: ребёнок полетел вниз. Солдат, охраняющий дворец короля, увидел 

это, подбежал и поймал ребёнка на лету. Спас его от верной смерти. Король Александр 

приказал выдать солдату денежное вознаграждение, назначил ему пожизненную пенсию и 

освободил от военной службы.  

Всемогущий Бог более щедр к тому, кто принял Его Сына, Иисуса Христа. Если человек 

всю жизнь стремится следовать за Богом, повиноваться Ему, служить Ему, если всегда 

ищет добродетели, то становится все ближе и ближе к Богу. До тех пор, пока не 

приблизится без всякого страха и с сияющей радостью в присутствие Божие - это 

величайшая из всех наград. 

 

ОГОНЬ В АДУ 

Однажды встретил царь юродивого и спросил его, откуда тот идёт.   

– Из ада, – ответил блаженный.  

 – И что ты там делал?  

 – Хотел найти огонька, чтобы раскурить трубку.  

 – Ну и как, раскурил свою трубку?  

 – Нет, тамошний царь ответил, что у него нет огня.  

 – Как же так, не могу поверить, чтобы в аду не было огня, – удивился царь.  
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– Я тоже удивился, – сказал юродивый.  

– Но хозяин ада ответил мне: у нас здесь нет огня, каждый приносит сюда свой 

собственный. Этот-то огонь и жжёт его. 

 

СВИДЕТЕЛЬСТВО ВЕРНУВШЕГОСЯ ИЗ АДА 

Неверующий профессор Ховард Сторм попал в ад. 

Я не верил в Бога и считал тех, кто верит, глупцами. 

Я был профессором в университете, был безразличным, хладнокровным, уверенным в 

себе мерзавцем. Мне было 37 лет, и к тому времени я знал, что правда, а что нет. 

В один день у меня случился разрыв желудка. Я очутился в невероятном мире, и смотрел 

на своё тело со стороны. Меня кто-то звал из комнаты, и я подошёл посмотреть, кто это. 

Это были какие-то люди, которые звали с собой. 

Палата была моей защитой: там была моя жена, моё тело, мой сосед по палате. Я говорил 

себе: "Этого не может быть, потому что этого не может быть никогда!" Я стою в реальности, 

я мог себя потрогать. Это была гипер-реальность! Это было реальнее, чем я сейчас! 

Люди, которые были рядом, повели меня в страшную, леденящую темноту. В какой-то 

момент мне стало жутко страшно, я отказался идти дальше. В этот момент они 

набросились и стали меня разрывать. 

Если бы эти существа хотели меня прикончить, они бы это сделали сразу, но это не то, 

чего они хотят. Они настолько лишены надежны, добра, любви, в них ничего не осталось, 

кроме мучения и боли. Все, что они могут - это причинять эту боль другим. Они находили 

удовлетворение в моей боли. 

Я не могу и не хочу рассказывать всего, что они со мной делали - это ужасно! Они 

изысканны в уничтожении, мучении, унижении, разрушении личности. 

Там физическая боль не поддается даже сравнению с психической и эмоциональной 

болью. Они втаптывают в грязь все твое самолюбие, всю гордость, всю надежду. Если 

было бы тысячи книг на тысячах страницах, то там это затронуло бы лишь самую 

поверхность изысканных мучений. 

Для каждого вида отчуждения от Бога, для каждого вида ненависти, отвержения и 

непризнания Бога и то, какие формы это принимает в жизни человека, в аду есть свои 

мучения. По сути, людей, ненавидящих Бога, ждут там родственные духи - это демоны этих 

грехов. Вместо ангелов, которые встречают детей Бога. 

Я прокричал к Иисусу, и Он пришел и забрал меня оттуда, изменил всю мою жизнь. 

Люди спрашивают меня: "Это было как сон?" Нет, в том мире ваши чувства, восприятия 

совсем на другом уровне. Вы понимаете больше, вы можете больше, больше ощущать, 

видеть, знать! Это настолько интенсивней, что после этого этот мир - как сон. 

Потом я сидел в больнице и неделю рыдал, думая, как мне жить, с чего мне начать? 

Придется бросить пить, бросить любовницу, перестать врать, бросить жажду власти, 

известности и т. д. 

С чего начать, как предупредить людей? 
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Правда в том, что мы не просто умные куски мяса, а мы - духовные существа, сотворены 

для вечной жизни с Творцом! Мы для этого придуманы Богом и нам дана высшая цель! 

Эта короткая жизнь дана нам, чтобы подготовить нас для самого важного: выбрать нашу 

вечную судьбу. Выбор за нами! 

Бог раздаёт не наказание, а вечную жизнь. Миллионы людей выбирают ад, потому что 

отказываются Его любить. Душа человека - это поле битвы. Люди подавляют голос Бога. 

Если вы придете к Первоисточнику, если вы скажете: "Иисус, Ты нужен мне, я никогда не 

верил в Тебя и не знаю, существуешь ли Ты, но я хочу знать, реален ли Ты? Пожалуйста, 

войди в мою жизнь, я гнилой человек!" И это то, что сделал я, и Он пришел... 

 

ЧТО ТАКОЕ АД И РАЙ 

Однажды добрый человек беседовал с Богом и спросил его: 

- Господи, я бы хотел узнать, что такое Рай и что такое Ад? 

Господь подвел его к двум дверям, открыл одну и провел доброго человека внутрь. Там 

стоял громадный круглый стол, на середине которого едва размещалась огромная чаша, 

наполненная пищей, которая пахла очень вкусно. Добрый человек почувствовал, что у него 

потекли слюнки. Люди, сидящие вокруг стола, выглядели больными и умирающими от 

голода. У них были ложки с длинными-длинными ручками, прикрепленными к их рукам. Они 

могли достать чашу, наполненную едой, и набрать пищу, но так как ручки у ложек были 

слишком длинные, они не могли поднести их ко рту. Добрый человек был потрясен видом 

их несчастья. Господь сказал: «Ты только что видел Ад». 

Господь и добрый человек затем направились ко второй двери. Господь отворил её. Сцена, 

которую увидел добрый человек, была идентична предыдущей. Такой же огромный 

круглый стол, та же гигантская чаша, которая заставляла его рот наполняться слюной. 

Люди, сидящие вокруг стола, держали те же ложки с очень длинными ручками. Только на 

этот раз они выглядели сытыми, счастливыми и погруженными в приятные разговоры друг 

с другом. 

Добрый человек сказал Господу: "Я не понимаю". 

- Это просто, - ответил ему Господь, - эти научились кормить друг друга. А те думают только 

о себе. 

Ад и Рай устроены одинаково. Разница - внутри нас. 
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ИЗВЕСТНЫЕ ЛЮДИ О БОГЕ 

КУДА МЫ ИДЕМ: БИЛЛИ ГРЭМ О КОНЦЕ ЖИЗНИ 

 
 

Когда Билли Грэму было 92 года, он боролся с болезнью Паркинсона. 

В январе, за месяц до его 93-летия, лидеры в Шарлотте, Северная Каролина, пригласили 

Билли Грэма на обед в его честь. 

Сначала Билли не решался принять приглашение из-за своей борьбы с болезнью 

Паркинсона. Но лидеры Шарлотты сказали: «Мы не ожидаем серьезного выступления. 

Просто приди и позволь нам почтить тебя». Поэтому он согласился. 

После того, как о нём были сказаны замечательные вещи, доктор Грэм вышел на трибуну, 

посмотрел на толпу и сказал: 

«Сегодня я вспоминаю об Альберте Эйнштейне, великом физике, которого в этом месяце 

журнал Time назвал Человеком века. Однажды Эйнштейн ехал из Принстона в поезде. 

Кондуктор прошёл по проходу, пробивая билеты каждого пассажира. Когда он подошёл к 

Эйнштейну, тот полез в карман жилета. Он не мог найти свой билет, поэтому он полез и в 

карманы брюк. Его там не было. Он заглянул в свой портфель, но и там не нашёл. Затем 

он посмотрел на сиденье рядом с ним. Он всё ещё не мог найти его. 

Кондуктор сказал: «Доктор Эйнштейн, я знаю, кто вы. Мы все знаем, кто вы. Я уверен, что 

вы купили билет. Не беспокойтесь об этом». 

Эйнштейн одобрительно кивнул. Кондуктор продолжил путь по проходу, пробивая билеты. 

Когда он уже был готов перейти к следующему вагону, он обернулся и увидел великого 

физика, который, стоя на четвереньках, искал свой билет под своим сиденьем. 

Кондуктор бросился назад и сказал: «Доктор Эйнштейн, доктор Эйнштейн, не волнуйтесь, 

я знаю, кто вы. Нет проблем, вам не нужен билет. Я уверен, что вы его купили». Посмотрев 

на него, Эйнштейн сказал: "Молодой человек, я тоже знаю, кто я. Чего я не знаю, так это 

то, куда я еду". 

Сказав это, Билли Грэм продолжил: «Видите костюм, который я ношу? Это совершенно 

новый костюм. Мои дети и внуки говорят мне, что я стал немного неряшливым в старости, 

привередливым. Так-что я пошёл и купил новый костюм для этого обеда и ещё на один 

случай. 

Вы знаете, что это за случай? Это костюм, в котором я буду похоронен. Но, когда вы 

услышите, что я мёртв, я не хочу, чтобы вы сразу вспомнили мой костюм, я хочу, чтобы вы 
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запомнили это: «Я не только знаю, кто я, я также знаю, куда иду». 

Друзья, пусть каждый из нас проживёт свою жизнь так, чтобы, когда наш билет будет 

пробит, нам не пришлось беспокоиться о том, куда мы идём. 

 

СВИДЕТЕЛЬСТВО СИЛЬВЕСТРА СТАЛЛОНЕ 

 
Чем больше я хожу в церковь, чем больше вовлекаю себя в процесс хождения с Иисусом, 

чем больше слушаю Его Слово – и Он ведет меня за руку, тем больше ощущаю, что 

давление как бы ослабевает. 

Я рос в христианской семье. Меня учили вере, и я старался верить, насколько мог, пока 

однажды не попал в так называемый реальный мир. Я столкнулся с различными 

искушениями и сбился с пути. И сделал много плохих выборов. 

Я плохо успевал в школе. В 24 года меня выселили из дома, и я стал ночевать на 

автовокзале. Но затем из “отбросов общества” я превратился в успешного голливудского 

актера. 

Внезапно я получил ключи от царства сказок, и пришло много искушений. И я начал верить 

в свою славу. Без сомнения, я сбился тогда с пути. Я признаю это. И я понял, наконец, – 

нужно остановиться. – Нужно вернуться к главным вещам, перестать самому 

контролировать свою жизнь и позволить Богу делать это. 

Иисус является источником силы для каждого, кому нужно преодолеть марафон. Вы 

можете сравнить это с мужеством Давида – с этим героем, который был когда-то никем, но 

победил Голиафа. 

Церковь – это спортзал для души. Вы не можете сами тренировать себя. Вам нужно где-то 

брать знания, опыт; необходимо чье-то руководство. 
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СЭМЮЭЛ МОРЗЕ: ЧУДНЫ ДЕЛА ТВОИ, ГОСПОДИ 

 
Сэмюэл Морзе в 1838 разработал систему точек и черт (тире) для кодированной передачи 

сообщений, которая стала известной во всем мире как Азбука Морзе. В 1843 Морзе 

получил финансовую поддержку от Конгресса (30 тыс. долларов) для создания первой 

экспериментальной телеграфной линии в Соединенных Штатах, от Балтимора до 

Вашингтона. В 1844 линия была закончена, и 24 мая 1844 Морзе послал первое 

телеграфное сообщение: «Чудны дела Твои, Господи!». 

На склоне лет Морзе, как истинный сын священника, активно занимался 

благотворительностью. Он давал деньги на строительство школ, покупал оборудование 

для колледжей, много жертвовал на церковь и, конечно же, помогал бедным художникам. 

 

«МОЛИТВА» АНТУАНА ДЕ СЕНТ-ЭКЗЮПЕРИ 

 

Антуан Экзюпери был верующим человеком, его вера отразилась в молитве, которую он 

записал и произнес перед своей гибелью. 

«Молитва» Антуана де Сент-Экзюпери, написанная в один из самых тяжелых моментов его 

жизни, напоминает нам о самом главном: 

«Господи, я прошу не о чудесах и не о миражах, а о силе каждого дня. Научи меня искусству 

маленьких шагов. 

Сделай меня наблюдательным и находчивым, чтобы в пестроте будней вовремя 

останавливаться на открытиях и опыте, которые меня взволновали. 
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Научи меня правильно распоряжаться временем моей жизни. Подари мне тонкое чутье, 

чтобы отличать первостепенное от второстепенного. 

Прошу о силе воздержания и меры, чтобы я по жизни не порхал и не скользил, а разумно 

планировал течение дня, мог бы видеть вершины и дали, и хоть иногда находил бы время 

для наслаждения искусством. 

Помоги мне понять, что мечты не могут быть помощью. Ни мечты о прошлом, ни мечты о 

будущем. Помоги мне быть здесь и сейчас и воспринять эту минуту как самую важную. 

Убереги меня от наивной веры, что все в жизни должно быть гладко. Подари мне ясное 

сознание того, что сложности, поражения, падения и неудачи являются лишь естественной 

составной частью жизни, благодаря которой мы растем и зреем. 

Напоминай мне, что сердце часто спорит с рассудком. 

Пошли мне в нужный момент кого-то, у кого хватит мужества сказать мне правду, но сказать 

ее любя! 

Я знаю, что многие проблемы решаются, если ничего не предпринимать, так научи же меня 

терпению. 

Ты знаешь, как сильно мы нуждаемся в дружбе. Дай мне быть достойным этого самого 

прекрасного и нежного Дара Судьбы. 

Дай мне богатую фантазию, чтобы в нужный момент, в нужное время, в нужном месте, 

молча или говоря, подарить кому-то необходимое тепло. 

Сделай меня человеком, умеющим достучаться до тех, кто совсем «внизу». 

Убереги меня от страха пропустить что-то в жизни. 

Дай мне не то, чего я себе желаю, а то, что мне действительно необходимо. 

Дай мне непоколебимую веру в Тебя!» 

 

ОДРИ ХЕПБЁРН О ВЫСОКИХ ПРИНЦИПАХ ЖИЗНИ 

 

Одри Хепбёрн озвучивает высокие принципы жизни, которым можно поучиться многим 

христианам сегодня. 
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Когда ее попросили раскрыть свои секреты красоты, Одри Хепберн написала этот 

прекрасный текст, который позже прочитали на ее похоронах. 

''Чтобы иметь привлекательные губы, говорите добрые слова. 

Чтобы иметь любящий взгляд, ищите хорошую сторону людей. 

Чтобы выглядеть худой, поделитесь едой с голодными. 

Чтобы иметь красивые волосы, пусть ребенок раз в день скрестит их своими пальцами. 

Людей даже больше, чем предметы, нужно исправлять, баловать, пробуждать, хотеть и 

спасать: никогда ни от кого не отказывайся. 

Помните, если вам когда-нибудь понадобится помощь, вы найдете ее в конце обеих рук. 

Став стареньким, вы обнаружите, что у вас две руки, одна для помощи себе, вторая для 

помощи другим. 

Красота женщины не в одежде, которую она носит, в лице или в волосах. Красоту женщины 

видно в глазах ее, потому что это открытая дверь на сердце, источник ее любви. 

Красота женщины не в макияже, а истинная красота женщины отражается в ее душе. Это 

нежность, которая дарит любовь, страсть, которую она выражает. 

Красота женщины растет вместе с годами'.' 

 

Ф.М. ДОСТОЕВСКИЙ: ВСЕ ПОЗНАЕТСЯ В СРАВНЕНИИ 

 
Однажды Федор Михайлович Достоевский после каторги сказал: «Я только на каторге 

познал себя и Бога. И я теперь уверен, что сколько человеку в жизни надо счастья, в такой 

же мере ему надо и несчастья, потому что он и счастья-то своего не поймет. Шестьдесят 

лет – хороший возраст, но об этом узнаешь только в семьдесят. Всё в сравнении. Поэтому 

никогда не надо говорить, что жизнь, условия жизни нехороши, потому что когда мы на 

самом деле доноемся до того, что попадем в другие условия, тогда свои условия будем 

вспоминать с благодарностью, что мы жили в такой обстановке, с такими людьми, в таких 

обстоятельствах жизни. Кто-то из святых сказал: "Благословляй свою жизнь и она будет 

благословлена; проклинай свою жизнь и она будет проклята." Все внутри нас. Поэтому, 

самое главное – внутренний стержень, наше отношение к жизни». 
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А. СОЛЖЕНИЦЫН: НЕ ГОНИТЕСЬ ЗА ПРИЗРАЧНЫМ 

 

Не гонитесь за призрачным — за имуществом, за званиями: это наживается нервами 

десятилетий, а конфискуется в одну ночь. Живите с ровным превосходством над жизнью 

— не пугайтесь беды и не томитесь по счастью. Всё равно ведь и горького не до веку, и 

сладкого не дополна. Довольно с вас, если вы не замерзаете и если жажда и голод не рвут 

вам когтями внутренностей. Если у вас не перешиблен хребет, ходят обе ноги, сгибаются 

обе руки, видят оба глаза и слышат оба уха — кому вам ещё завидовать? Зависть к другим 

больше всего съедает нас же. Протрите глаза, омойте сердце и выше всего оцените тех, 

кто любит вас и кто к вам расположен. Не обижайте их, не браните. Ни с кем из них не 

расставайтесь в ссоре. Ведь вы же не знаете, может быть, это ваш последний поступок и 

таким вы останетесь в их памяти. (Александр Солженицын, "Архипелаг ГУЛАГ").  

 

ПРАВИЛО АДМИРАЛА ИМПЕРАТОРСКОГО ФЛОТА Ф.Ф.УШАКОВА 

 

 

Адмирал Императорского флота Феодор Феодорович Ушаков, прославленный Церковью в 

лике праведных, участвуя в 40 морских баталиях, не потерпел ни единого поражения. Ни 

один корабль Русской эскадры, каждый из которых носил имя какого-либо Божьего 

угодника, не был уничтожен, и ни один матрос не был пленен неприятелем. Перед боем 
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адмирал напутствовал: «Братцы! Читайте 26-й, 50-й и 90-й псалмы, и вас не возьмет ни 

пуля, ни сабля!» Эти псалмы, читаемые матросами вместе с молитвой «Да воскреснет 

Бог», и были тем надежным защитным щитом, уберегающим их от опасностей. 

 

ДЭВИД КОППЕРФИЛЬД О ВЕРЕ 

 
Я однажды был на шоу Дэвида Копперфильда в Лас-Вегасе. И я думал, что там будут 

всякие фокусы, перемещения, магия и всё подобное… И я был приятно удивлён, когда 

вышел этот человек и сказал: «Мой дедушка родом из Одессы. И он меня сажал к себе на 

колени и говорил: «Если ты будешь верить в невозможное, тогда бы будешь победителем». 

И я помню эту заповедь моего деда до сих пор». И Копперфильд начал говорить о вере! 

О вере! 

Он очень убеждённо сказал: «Вера – это основа всех основ!» 

Копперфильд вызвал несколько женщин на сцену и спросил их о том, что они 

коллекционируют. Каждая ответила ему. А он потом сказал: «А я коллекционирую все 

качества, которые относятся к вере». 

И тут вдруг сверху опускается какой-то квадрат, и на нём на ниточках висят бумажки со 

словами: «терпение», «усердие»... и всякие другие обозначения того, что влияет на веру. 

И он прокомментировал: «Вот это моя коллекция, и я до сих пор верю в 

сверхъестественное!» 

Потом сказал: «Я думаю, что и каждый из вас верит. И у каждого из вас есть вера! А теперь 

поднимите руку». Все подняли руки, на которых у каждого на специальном браслете, 

выданном при входе на шоу, высветилось слово «FAITH». То есть «ВЕРА». 

Это было так интересно! 

И вот, к чему я веду. Он показал фотографию Освенцима. Концлагерь. Невероятные, 

чудовищные условия, газовые камеры и изнуряющий бессмысленный труд! И 

Копперфильд сказал: «Многие люди там умирали задолго до того, как их убивали… 

Но была одна маленькая девочка, которая твердила: «Я обязательно освобожусь! Я не 

умру, я обязательно освобожусь…» И представьте, она осталась жива!» 
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Для меня было так странно: прийти на сеанс Копперфильда и вдруг услышать проповедь 

о вере. Конечно, это лучше, чем прийти в церковь на служение и увидеть сеанс 

Копперфильда... 

И он рассказал о той девочке: «Она каждое утро пятерым или десятерым людям вокруг 

говорила: «Будет освобождение! И я буду жить. И я переживу эти чудовищные испытания!» 

И повторяла, и повторяла: «Я переживу эти чудовищные испытания!» 

Мечта − она словно птица в клетке. Она бьётся, и эту птицу так легко можно убить. Её 

можно отравить и уничтожить. Но помоги этой птице вылететь из этой клетки! 

И вот, когда заканчивалась война и пришли войска освободителей, в числе первых 

освобождённых из Освенцима пленников была та девочка. 

Копперфильд показал фотографию той девочки и сказал, что теперь она живёт в Нью-

Йорке и написала книгу о том, как защитить свою мечту. 

Мы вправе позволить кому-то уничтожить свою мечту. Но мы также вправе её защитить. 

Библия говорит: «Каждый праведник своей верою жив будет». Да, мечта – это вера! И 

именно она раскрывает горизонты. И как та девочка, которая, находясь в концлагере, не 

видела заборы из колючей проволоки, но она видела горизонты другой страны, свободной 

страны, где она бы могла жить счастливо. 

Даже если ты серьёзно болен, тебе никто не помешает мечтать. И видеть свою судьбу 

намного дальше, чем стены больничной палаты. 

Даже если ты оказался в кругу каких-то нечестивцев, тебе никто не помешает мечтать о 

жизни в кругу порядочных, благородных, чистых людей, с которыми ты сможешь достичь 

своей великой цели. 

И потом Копперфильд сделал фокус: взяв какую-то салфетку, сложил её в виде бабочки − 

и вдруг эта салфетка взлетела настоящей бабочкой! И он сказал: «Вера, мечта помогут 

тебе превратить клочок бумаги в бабочку, и эта бабочка − вера, которая поможет тебе 

взлететь над обстоятельствами…» 

Я чуть не заплакал, когда смотрел на фото девочки в концлагере и затем на фото солидной 

дамы, которая живёт в Нью-Йорке в особняке. Мечта позволила ей из Освенцима 

«перелететь» в Нью-Йорк! 

Это на самом деле − серьёзный вызов для каждого из нас. 
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ПРИМЕР МЮЛЛЕРА 

 
Говорят, что Джордж Мюллер прочитал Библию более 200 раз, 50 из которых стоя на 

коленях. Перед смертью, когда репортер спросил, чем он хотел бы заниматься снова, он 

ответил: «Я должен больше читать Библию, потому что я слишком мало знаю о 

превосходстве Христа. Мюллер основал несколько приютов и заботился о более чем 10000 

сирот, основываясь на Божьем обещании в Псалме 67:6, что Бог – «Отец сирот». 

Его последователи рассказывают о нем интересные истории. Среди них один из случаев, 

когда Мюллер молился в своей комнате, и его слава уже была замечательной, - и в это 

время королева Англии пришла к нему домой. Его домработница постучала в дверь 

комнаты и сказала: «Мистер Мюллер, королева находится в комнате и хочет с вами 

поговорить". На что он ответил: "Скажи королеве, что я не могу прийти, потому что я говорю 

с Царем царей и не могу помочь ей». 

В другой раз его приют оказался без еды для более чем 1000 сирот, которые жили там в то 

время. Когда отчаяние охватило всех служащих, Мюллер сказал: «Я ничего не прошу у 

человека, мой завет с Богом». Итак, он вошел в свою комнату и помолился: «Отец сирот, 

нам не хватает хлеба. Во имя Иисуса, аминь". Через некоторое время к дверям приюта 

подъехало несколько тележек с хлебом, и начальник, который ими руководил, сказал: 

«Господин Мюллер, мы пошли доставить этот хлеб королевской семье в замке, и они 

сказали, что хлеба очень зажаренные. Поэтому, чтобы их не выбрасывать, мы решили 

сделать пожертвование в детский дом». Мюллер сказал: «Дело не в хлебе, а в Боге, 

Который ответил на нашу молитву и смилостивился над нами». 

Мюллер был великим евангелистом, имел завидное общение со Христом и часто 

демонстрировал силу молитвы с верой. У Мюллера была записная книжка, в которой он 

записал более 50000 молитв, на которые Бог ответил. Давайте помнить, что когда мы 

живем в зависимости от Бога, Он Сам создает для нас благоприятные обстоятельства. 
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БИЛЛ КЛИНТОН 

 
Билл Клинтон заканчивал колледж и очень серьёзно готовился к церемонии выпуска. 

Будучи молодым человеком, он уделил особое внимание тому, как он будет выглядеть. 

Билл приобрёл шикарную рубашку, неотразимый костюм по последнему «писку» моды. 

Последнее, что необходимо приобрести, — это модные туфли. Во времена молодости 

Клинтона в моде были туфли с острым концом, но и туфли с тупым концом ни в чём не 

уступали им. Биллу нравились оба варианта, а денег осталось только на одну пару. Долгое 

время он никак не мог решить, какую именно пару приобрести. Кто-то из друзей 

посоветовал ему пойти в обувную мастерскую, где шили обувь на заказ, и там, 

посоветовавшись с мастером, принять окончательное решение. Билл так и сделал. Войдя 

в мастерскую, он увидел витрину туфель с острыми носами. Они были настолько 

привлекательны и неотразимы, что Билл подумал про себя: «Это то, что мне надо. Они 

мои». Но тут его взгляд упал на другую витрину, где красовались туфли с тупым носом. 

Билл ходил от одной витрины к другой и никак не мог принять окончательное решение. Всё 

это время за ним очень внимательно наблюдал мастер по пошиву модной обуви. В конце 

концов, он подозвал Билла к себе и сказал: «Парень, я знаю, что тебе нужно. Оставляй 

сейчас деньги и приходи завтра с утра — твоя пара будет тебя ждать». Билл согласился с 

этим предложением, отдал все деньги и вышел счастливым из мастерской. Он 

почувствовал, что бремя упало с его плеч, ему было легко и свободно — ведь кто-то принял 

за него решение. На следующий день Билл не мог дождаться открытия мастерской. Он 

нетерпеливо ожидал момента, когда ему вручат коробку с туфлями. В назначенное время 

он первым вошёл в мастерскую, и мастер протянул ему коробку с туфлями. Дрожащими от 

волнения руками Билл приоткрыл коробку и был буквально потрясён тем, что увидел. Одна 

туфля была с острым носом, а другая — с тупым!  

Уже будучи президентом США, Билл Клинтон, выступая перед молодёжью, рассказал эту 

историю, добавив в заключение: «Эту коробку с туфлями я храню в своём доме до сих пор. 

И она свидетельствует мне об одном очень важном факте — если я вовремя не принимаю 

решение, кто-то обязательно принимает его вместо меня! Но всегда ли такие решения идут 

мне на пользу?» Как много раз мы в своей жизни были на месте Билла Клинтона! Как много 

раз кто-то принимал решение вместо нас! Но все ли решения были нам на пользу? 

Выкурили первую сигарету под влиянием друзей, выпили первую рюмку в компании и т. п. 

И только через годы мы видим последствия тех или иных решений. К сожалению, чего-то 

уже и не вернуть. Но есть то, что можно ещё исправить и победить зависимость. Для этого 

нам необходимо принять решение. Моё личное решение. Какое решение вы желаете 

принять? Помните, если вы не принимаете решения, его примут вместо вас другие люди, 

другие силы. Ваше решение, ваш выбор. 

Леонид Рутковский, «Победа над зависимостью, или как решить проблему в корне» 
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КТО СМЕЯЛСЯ НАД БОГОМ 

 

Джон Леннон (солист группы Битлз) во время интервью американскому журналу сказал: 

«Христианство закончится, оно исчезнет. Я не должен спорить, я уверен. С Богом всё было 

в порядке, но Его уроки были слишком просты!  И сегодня мы более известны, чем Он» 

(1966).  Леннон, сказав, что Битлз более известны, чем Иисус Христос, был застрелен. 

 

Во время президентской кампании Танкредо Невес (Президент Бразилии) сказал, что, 

если он получит 500 000 голосов от своей партии, даже Бог не сможет отстранить его от 

президентства. Он получил голоса, но заболел за день до того, как стал президентом, а 

затем умер. 

 

Дело (бразильский композитор, певец и бисексуальный поэт) во время программы в 

Канечио (Рио-де-Жанейро) курил сигарету и, выпустив дым в воздух, сказал: «Бог, это для 

тебя». Он умер в 32 года от рака лёгких в ужасных мучениях.  

 

После того как «Титаник» был построен, репортер спросил его производителя: «Насколько 

ты уверен, что «Титаник» будет плавать?»  Ироничным тоном он ответил: «Даже Бог не 

сможет потопить его!»  Результат, я думаю, вы знаете. Все знают, что случилось с 

«Титаником». 

 

Билли Грэм посетил актрису Мэрилин Монро во время одного из её шоу.  Проповедник 

сказал ей, что Дух Божий послал его проповедовать Своё Слово.  Когда она услышала, что 

собирался сказать проповедник, она сказала: «Мне не нужен твой Иисус». Через неделю 

она была найдена мёртвой в своей квартире. 

 

Бон Скотт, бывший певец AC / DC, в одной из своих песен 1979 года пел: «Не 

останавливайся, я пойду до конца по автостраде в ад». 19 февраля 1980 года Бон Скотт 

был найден мёртвым, задохнувшимся от собственной рвоты. 

 

В Кампинасе (Бразилия) в 2005 году группа пьяных молодых людей заехала ещё за одной 

девушкой. Мать девушки, провожая её до машины, так волновалась из-за пьянства 

молодых людей, что сказала своей дочери, держа её за руку: «Дочь моя, иди с Богом и 

защити себя». Девушка ответила: «Только если Бог в багажнике, потому что в автомобиле 

нет места! Он уже полон». Спустя несколько часов пришло известие о том, что они попали 

в аварию со смертельным исходом. Все были мертвы! Автомобиль не был опознан, но, что 

удивительно, багажник был цел. Полицейские говорят, что в таком состоянии багажник не 

мог остаться!  И ещё, к их удивлению: в багажном отделении лежала коробка с яйцами, и 

ни одно яйцо не было разбито! 
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 Кристин Хьюитт (ямайская журналистка и художница) сказала, что Библия (Слово Божье) 

- худшая книга, когда-либо написанная. В июне 2006 года она была найдена сгоревшей в 

своем автомобиле. 

  

 Многие умерли, но только Бог умер и воскрес, и Он все еще жив! 

 

«Ибо нет другого имени под небом, данного 

человекам, которым надлежало бы нам спастись». 

                                                                                            Деяния 4:12 

 
 

 

 


